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ФУТБОЛ

«САТУРН» 
НАЧАЛ ПЕРЕГОВОРЫ 

С «БЕНФИКОЙ» О КАРЯКЕ
Руководство «Сатурна» сделало

предложение «Бенфике» о приобрете-
нии прав на полузащитника Андрея Ка-
ряку, выступающего в подмосковной ко-
манде на условиях аренды. По сведени-
ям наших коллег из португальской газе-
ты A Bola, сделка оценивается в 1,7 мил-
лиона евро. Каряка, в свою очередь, во
вчерашнем телефонном разговоре с
корреспондентом «СЭ» Владимиром
КОНСТАНТИНОВЫМ, заявил, что он
твердо намерен либо продолжить карь-
еру в «Сатурне», либо отработать до
конца контракт в «Бенфике». «Другие
варианты я даже не рассматриваю», -
отметил футболист.

ФУТБОЛ. Кубок УЕФА. 1-й раунд.
Первый матч. Литекс - Гамбург - 0:1
(Кастелен, 75). Экс-армеец Ивица Олич
(«Гамбург») вышел на замену на 79-й
минуте.

Ответные матчи 1-го раунда Кубка
УЕФА с участием российских команд 
4 октября судят: «Локомотив» - «Мидть-
юлланд» - Георгиос Казнаферис (Гре-
ция), «Стандард» - «Зенит» - Крэйг Том-
сон (Шотландия), «Хекен» - «Спартак» -
Стен Кальдма (Эстония), сообщили кор-
респонденту «СЭ» Александру БОБРО-
ВУ в УЕФА.

Вчера стало известно об интересе
«Арсенала» к перспективному полуза-
щитнику «Севильи» Диего Капелю. Игра
19-летнего испанца произвела на стар-
те сезона серьезное впечатление на Ар-
сена Венгера. Контракт Диего Капеля с

«Севильей» истекает в 2011 году, одна-
ко в нем есть пункт о возможности выку-
па за 16 миллионов долларов, сообщает
Tribalfootbal.

Чемпионат России. Второй диви-
зион. Урал-поволжье. 20-й тур. Зе-
нит Чб - Динамо Кир - 0:1. Газовик - Тю-
мень - 2:1. Юнит - Алнас - 1:2. Лада -
Волга НН - 0:3. Волга Ул - Рубин-2 - 0:1.
Сокол-Саратов - СОЮЗ-Газпром - 1:0.
Нефтехимик - Крылья Советов-СОК -
3:1.

Волга Ул - 39, Волга НН - 38, Зе-
нит Чб, Газовик - 36, Динамо Кир -
32, Алнас - 29, Юнит, СОЮЗ-Газпром
- 28, Тюмень, Лада - 27, Крылья Со-
ветов-СОК - 26, Сокол-Саратов - 24,
Нефтехимик - 21, Рубин-2 - 5.

ТЕННИС. Турнир в Пекине. 1-й
круг. Руано-Паскуаль (Испания) - ПУЧ-

КОВА (Россия) - 6:1, 6:1. Турнир в Каль-
кутте. 1-й круг. РОДИОНОВА (Россия) -
Сромова (Чехия) - 6:3, 6:2. Пучек (Бело-
руссия) - КУДРЯВЦЕВА (Россия, 5) - 6:3,
6:3. Обцилер (Израиль) - ШВЕДОВА
(Россия, 9) - 7:6 (8:6), 6:7 (8:10), 6:1.
Турнир в Портороже. 1-й круг. ЗВО-
НАРЕВА (Россия, 3) - Санчес (Франция)
- 6:3, 6:3. Виерин (Италия) - ЛАПУЩЕН-
КОВА (Россия) - 6:0, 6:1. ДУШЕВИНА
(Россия, 8) - Ожегович (Хорватия) - 6:2,
6:1.

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. Чемпионат
мира. Чианг-Май (Таиланд). Мужчи-
ны. Весовая категория до 56 кг. 1. Ча
Кум-Чол (КНДР) - 283 (128 + 155). 2. Ли
Чжен (Китай) - 283 (130 + 153). 3. Ираван
(Индонезия) - 278 (124 + 154).

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ. Олимпий-
ский чемпион Евгений Плющенко при-

ступил к тренировкам и в ближайшие
дни в Сочи впервые в этом сезоне вый-
дет на лед, сообщает корреспондент
«СЭ» Сергей ЦИММЕРМАН. Тем не ме-
нее в ноябрьском «Гран-при России»,
которое пройдет в Москве, Плющенко
участия не примет.

ВЕЛОШОССЕ. «Вуэльта». 16-й
этап. 161,5 км. Хаен-Пуэртоллано.
1. Дуке (Колумбия, Cofidis) - 4:00.39. 2.
КОЛОБНЕВ (Россия, CSC). 3. Хоррак
(Испания, Caisse d’Epargne) - у обоих
время победителя. 4. Фернандес (Ис-
пания, Euskaltel) - отставание 0.06. 5.
Бертаньоли (Италия, Liquigas). 6. Ме-
хиас (Испания, Saunier Duval) - у обоих
то же отставание… 13. ВОРГАНОВ
(Россия, Karpin Galicia) - 0.13… 24.
МЕНЬШОВ (Россия, Rabobank) - 7.43…
28. В. ЕФИМКИН (Россия, Caisse

d’Epargne). 29. Эванс (Австралия,
Predictor - Lotto)… 65. КАРПЕЦ (Рос-
сия, Caisse d’Epargne)… 75. БОЧАРОВ
(Россия, Credit Agricole) - у всех то же
отставание. Общий зачет. 1. МЕНЬ-
ШОВ - 66:40.49. 2. В. ЕФИМКИН - 2.01.
3. Эванс - 2.27. 4. Састре (Испания,
CSC) - 3.02. 5. Санчес (Испания,
Euskaltel) - 4.01. 6. Москера (Испания,
Karpin Galicia) - 4.35… 8. КАРПЕЦ -
6.17… 27. БОЧАРОВ - 23.02… 54. КО-
ЛОБНЕВ - 49.28… 73. ВОРГАНОВ -
1:01.26.

ХОККЕЙ. Чемпионат России. Выс-
шая Лига. Запад. Кристалл  Э - Капи-
тан -  4:1.

БАСКЕТБОЛ. Товарищеские мат-
чи. СПАРТАК СПб (Россия) - Будивэль-
нык (Украина) - 76:65, Атлетас (Литва) -
ЕНИСЕЙ (Россия) - 82:75.

25 сентября в посольстве США в
России в рамках благотворительной
программы фонда «Кириленко - детям!»
состоится мастер-класс с участием
чемпионов Европы-2007 Андрея Кири-
ленко и Виктора Хряпы для воспитанни-
ков детского дома №23 и учеников мос-
ковской англо-американской школы, со-
общает корреспондент «СЭ» Антон СО-
ЛОМИН. 

Главный тренер вице-чемпиона Ев-
ропы-2007 сборной Испании Хосе «Пе-
пу» Эрнандес, несмотря на слухи об от-
ставке после поражения в финале от
россиян, продолжит работу с нацио-
нальной командой, сообщает www.fiba.
com. Результат выступления сборной на
домашнем первенстве континента при-
знан Испанской федерацией баскетбо-
ла удовлетворительным.

Игорь РАБИНЕР

транный парадокс наверняка бередит души всех, кто не-
равнодушен к армейцам. ЦСКА - единственный россий-
ский клуб, когда-либо выигрывавший еврокубок, - пока ни
разу не смог преодолеть первый серьезный барьер в

главном европейском клубном турнире. Если «Спартак» и «Локо-
мотив» в Лиге чемпионов выходили из группы по два раза, то
красно-синие из двух попыток при Валерии Газзаеве не использо-
вали ни одной, всякий раз занимая в группе третье место. И пусть
однажды таким образом был проложен путь к Кубку УЕФА, пусть в
отдельных матчах Лиги были обыграны «ПСЖ», «Гамбург» и даже
«Арсенал», пусть год назад подсуропил календарь с поездкой во
Владивосток, - хочется большего. 

Очевидно, что сейчас, когда шансы на золото и даже серебро
чемпионата России у ЦСКА впервые за последние годы призрач-
ны, клуб делает главную ставку именно на Лигу. В том числе с фи-
нансовой точки зрения: в следующем евросезоне привычных до-
ходов от участия в популярнейшем соревновании, скорее всего,
не будет - значит, нужно заработать как можно больше в этом. Тем
более что спонсорских контрактов такого уровня, как в свое вре-
мя с «Сибнефтью», у армейцев сейчас нет. А значит, удельный вес
поступлений от Лиги в бюджете армейского клуба, полагаю, боль-
ше, чем два-три года назад. 

Мотивация успешно выступить в этой Лиге чемпионов огромна
в ЦСКА у всех. У президента Евгения Гинера, публично говорив-
шего, что в победе в Лиге чемпионов нет ничего невозможного и
задачи надо всегда ставить максимальные. У игроков, пресытив-
шихся, похоже, победами внутри страны и даже Кубок УЕФА уже
не воспринимающих как настоящий стимул. У болельщиков, ус-
тавших от подначек по поводу Лиги со стороны оппонентов.  

Особая статья - главный тренер. Валерий Газзаев уже вполне
освоился в компании ведущих специалистов Европы, не чувству-
ет себя лишним на их собраниях в Ньоне, выступает на итальян-
ском телевидении, приятельствует с Капелло и Манчини. А во вто-
рой этап Лиги еще не выходил. И, будучи человеком амбициоз-
ным, наверняка чувствует себя в связи с этим не слишком уютно.
Тем более что, по неофициальным данным, именно от выступле-
ния ЦСКА в групповом турнире во многом зависят перспективы
дальнейшего сотрудничества клуба и тренера.  

Как сыграют армейцы в группе? В их пользу говорит накоплен-
ный опыт. Тот же «Спартак» взял этот рубеж как раз с третьей по-
пытки - в 95-м. «Локо», правда, еще быстрее - со второй, однако
третья также оказалась для команды Юрия Семина успешной.
Причем тогда, в 2003-м, железнодорожники сотворили невоз-
можное, выйдя из компании, где вместе с ними были «Арсенал» и
- внимание! - нынешняя «матка» группы G «Интер». Иными слова-
ми, третий сезон в групповом турнире Лиги чемпионов до сих пор
всегда становился для российских команд удачным. А учитывая,
что ЦСКА попал не в «группу смерти», мы вправе ожидать от него
выхода в плей-офф. 

Но это - теория, игра цифр. На практике шансы ЦСКА лично у
меня вызывают определенные сомнения. Наше общественное
мнение убеждено, что армейцы разыграют второе-третье места с
ПСВ - при том что признанным фаворитом называют «Интер».
Последнее тоже не факт, но речь не об этом. Во-первых, почему
заведомо отбрасываются шансы «Фенербахче», где играют мас-
тера калибра Роберто Карлоса, Кежмана, Аппиа? Кто мне внятно
объяснит, по какой причине они, обладающие зубодробительной
домашней поддержкой трибун и тоже выступающие в Лиге не
первый день, имеют меньше возможностей выйти в кубковую ста-
дию, чем ЦСКА? Только из-за нашего дежурного оптимизма?

И уж совсем мне невдомек, каковы - по крайней мере в теории
- козыри армейцев по сравнению с ПСВ. У этого голландского клу-
ба за последние три сезона подряд худшим достижением в Лиге
стал… выход в 1/8 финала. То есть порог, который ЦСКА пока не
давался ни разу! Еще в двух сезонах эйндховенцы были полу- и
четвертьфиналистами Лиги. И, значит, опытом по сравнению с на-
шим чемпионом обладают громадным. 

В уровне организации игры ПСВ мы воочию убедились пусть и
на товарищеском, но вполне показательном для европейского
межсезонья Кубке РЖД. С тех пор как команда Роналда Кумана в
полуфинале московского турнира пообедала «Миланом», а в фи-
нале не подавилась «Реалом» (который сейчас в Испании сметает
с дороги всех без исключения), прошло полтора месяца. Немало,
конечно, тем более что было межсезонье, - но и не бесконеч-
ность. И блистательный бразильский вратарь Гомес не перестал
быть Гомесом, тогда как ЦСКА, вероятно, весь групповой турнир
проведет без Акинфеева. А для Мандрыкина поединок в Эйндхо-
вене станет на таком уровне первым. 

Вызывает опасения и качество игры ЦСКА в этом сезоне - хо-
рошо еще, что в Лигу армейцы попали напрямую, и турнир этот,
как два года назад после дуэли «Локо» с «Рапидом», вообще не
стал для нас чужим. Можно на последней добавленной секунде
при широченной улыбке Фортуны спасти матч со «Спартаком» и
на радостях заявить, что тому еще надо «работать и работать»,
чтобы одолеть ЦСКА. Но с такой игрой, как 2 сентября в Лужниках,
армейцам в Лиге чемпионов делать нечего. Трижды (еще раз по-
добное везение было в прошлогоднем лондонском матче с «Арсе-
налом») снаряд в одну воронку не падает. ЦСКА показывал пре-
красный футбол, скажем, почти весь 2005-й год - сейчас же он от
того уровня весьма далек. Интересно будет понять, можно ли его
вернуть, что называется, по заказу. В особенности на примере
восставшего из пепла Карвалью. 

Ни в коем случае не собираюсь предрекать армейцам фиаско.
По именам, на бумаге баскетбольная сборная России на Евроба-
скете даже в пятерку сильнейших не входила, в контрольных мат-
чах проигрывала французам по 40 очков - а чем все закончилось?!
При всем уважении к «Интеру», ПСВ и «Фенербахче», при всем
обилии в их составах высококлассных мастеров, своих Паркера,
Ясикявичюса и Газоля у них вы вряд ли найдете. А у нас теперь
есть подтверждение тому, что в командном виде спорта можно
обыграть любого отдельно взятого небожителя. Если быть Коман-
дой. 

Очень хорошо, что между сумасшедшим финалом в Испании и
стартом ЦСКА в Лиге - всего три дня дистанции. Не знаю, смогли
ли футболисты, уже улетевшие в Голландию, посмотреть «матч
жизни» баскетболистов. Жаль, если не смогли. Но Дэвид Блатт,
Андрей Кириленко и Ко хотя бы на подсознательном уровне при-
звали Валерия Газзаева, Сергея Игнашевича и его товарищей:
«Делайте, как мы!» 

Услышат?

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. Групповой турнир. 1-й тур. Группа G. Сегодня ПСВ - ЦСКА

Сегодня ЦСКА в Эйндховене проведет первый матч в групповом турнире Лиги чемпионов−2007/08. Цель армейского клуба − выход из группы.
Две предыдущие попытки красно−синих добиться этого при Валерии Газзаеве обернулись неудачей. Как будет в третий раз?

Александр МАРТАНОВ
из Мерло

рмейцы в третий раз
стартуют в Лиге под
руководством Валерия
Газзаева. И в каждом

сезоне задача ставилась одна -
преодолеть групповой барьер.

- Сейчас она, разумеется, не
изменилась?

- Конечно, нет. Мы нацеле-
ны на выход из группы. Других
вариантов и быть не может.

- Какой опыт вы приобрели в
двух предыдущих Лигах?

- Участие в Лиге приносит
колоссальный международ-
ный опыт. Скажем, во второй
раз мы выступили заметно бо-
лее качественно в сравнении с
первым. Рассчитываю, что те-
перь сыграем еще лучше. Мы
самым серьезным образом го-
товимся к столь крупному тур-
ниру, учитывая наработки
предыдущих лет.

- В русских сказках все
обычно получается как раз с
третьего раза…

- Давайте сказки оставим в
стороне. Мы профессиональ-
ные люди и готовимся профес-
сионально. 

- Кого из соперников считае-
те самым опасным?

- В нашей группе, как из-
вестно, собрались чемпионы
своих стран. Не призеры, а
именно победители нацио-
нальных первенств. Что гово-
рит о силе команд. И все клубы
соответствуют своему высоко-
му статусу. Словом, группа по-
добралась ровная и сильная.

- В двух предыдущих розыг-
рышах возможность пробиться
в следующий раунд армейцы
упускали на самом финише
групповых турниров. Что это:
невезение, нехватка опыта или
стечение обстоятельств?

- Всего понемногу. Где-то
нам действительно не хватило
международного опыта. А где-
то не везло. Скажем, в первый
сезон в двух матчах подряд не
реализовывали пенальти. А за-
бей хотя бы один из них - и ито-
говый результат был бы совсем
другим. В прошлом году очков

набрали больше, но для выхода
их все же не хватило. Что ж, мы
сделали выводы и будем стре-
миться к лучшему результату.

- Как оцениваете состояние
команды?

- Радует, что возвращаются
в строй травмированные.
Рассчитываем, что с 6 октября
к общей группе присоединит-
ся Игорь Акинфеев. А Карва-
лью окончательно восстано-
вится в ближайшие дни. Ос-
тальные игроки, считаю, на-
ходятся в хорошем состоянии.

- А как же отъезд десяти че-
ловек в сборные?

- Любой отъезд влияет на
состояние, тем более когда он
длится почти две недели. Но
ничего страшного в этом нет, и
искать оправдания в отлучках
игроков не стоит. Наоборот,
приятно, когда твоих футболи-
стов приглашают в нацио-
нальные команды. Будь они
плохими игроками, их туда не
позвали бы. А свою подготовку
мы изначально планируем,
учитывая вызовы в сборные.

- Вы не взяли в Голландию
Карвалью. Не захотели риско-
вать?

- Он еще не полностью го-
тов - необходимо улучшить
функциональную готовность.
Нога Карвалью, слава богу, не
беспокоит, но «физика» пока
оставляет желать лучшего.

- Когда, по вашему прогнозу,
он вернется в строй?

- Надеюсь, к концу месяца.
- Какие козыри и слабости

вы подметили в игре ПСВ?
- Безусловный лидер - вра-

тарь сборной Бразилии Гомес.
Но и почти все остальные иг-
роки входят в национальные
команды своих стран. ПСВ -
коллектив довольно ровный. В
атаке выделяется Лазович, в
середине поля - Афеллай. А в
обороне - пара центральных
защитников.

- Оба предыдущих розыгры-
ша ЦСКА начинал нулевыми
ничьими на выезде. В среду вас
такой результат устроит?

- Меня устроит такой ре-
зультат, который в итоге поз-
волит выйти из группы.

Валерий ГАЗЗАЕВ

МЫ НАЦЕЛЕНЫ
НА ВЫХОД ИЗ ГРУППЫ

Максим ЛЯПИН из Эйндховена

- Что вы знаете о ЦСКА?
- Эта команда ассоциируется

у меня с бразильцами, которых
в ЦСКА немало. Я стараюсь сле-
дить за результатами москов-
ского клуба и знаю, что нам с
ним придется не просто. Надо
будет очень постараться, чтобы
обыграть такого соперника.

- Как вы считаете, с чем свя-
зан такой наплыв ваших сооте-
чественников в ЦСКА?

- А где вы видели сильный
клуб без бразильцев?! Нас мно-
го в Европе, и это очень хоро-
шо для бразильского футбола.
Наши футболисты получают

бесценный опыт, а европей-
ские команды - классных игро-
ков, которых в моей стране бо-
лее чем достаточно.

- А вы бы не хотели перейти в
ЦСКА?

- (Улыбается.) Нет. Пусть бо-
лельщики ПСВ не беспокоятся -
я хочу играть только за их клуб.

- Кто из армейских бразиль-
цев представляет наибольшую
опасность?

- Вагнер Лав и Даниэл Кар-
валью. Насколько мне извест-
но, второй остался в Москве - и
это очень хорошо для нашей
команды. Карвалью отлично
видит игру и раздает потряса-
ющие передачи.

- А что можете сказать о Ваг-
нере?

- Это очень сильный напада-
ющий и хороший человек. Я бы
назвал его типичным бразиль-
цем: у Вагнера не бывает плохо-
го настроения, он постоянно шу-
тит. Из всех выступающих за
ЦСКА бразильцев с ним у меня
сложились самые добрые отно-
шения. В сборной Бразилии он
не только забивает голы, но и со-
здает дружелюбную атмосферу.

- Что думаете о других ва-
ших земляках в ЦСКА?

- Дуду очень хорошо зареко-
мендовал себя в молодежной
сборной Бразилии. Он облада-
ет отменной техникой и пасом.

Что же касается Жо, то его
сильные стороны - высокий
рост и невероятная скорость.

- Вы забыли о Рамоне и Ра-
тинью.

- Это молодые футболисты,
поэтому за основу ЦСКА они
играют не часто. Но в том, что
они талантливы, лично у меня
никаких сомнений нет. Если
будут профессионально подхо-
дить к работе, то через пару
лет тоже смогут дорасти до
уровня бразильской сборной.

- А кого-нибудь из россий-
ских футболистов знаете?

- Только в лицо. (Улыбается.)
Фамилии даже не спрашивайте
- слишком уж они сложные.

После вчерашней тренировки ПСВ голкипер бразильской сборной
и голландского клуба ответил на вопросы корреспондента «СЭ»

ГОМЕС

НАМ ПОВЕЗЛО,
ЧТО КАРВАЛЬЮ ОСТАЛСЯ В МОСКВЕ

- Есть ощущение, что нашли
свою команду? - спросил вчера
у Быстрова корреспондент
«СЭ».

- Конечно. В «Спартаке» ме-
ня все устраивает. Чувствую,
что прибавляю здесь как фут-
болист.

- Новыми условиями контра-
кта довольны?

- Да, доволен.
- Долго ли шли переговоры?
- Несколько месяцев.
- Они были трудными?

- Нет. Шел нормальный ра-
бочий процесс.

- Чувствовали заинтересо-
ванность «Спартака» в ваших
услугах?

- Раз подписал новый конт-
ракт, значит, так и есть.

- На подписание в клуб вы
приехали вместе с агентом?

- Да, с Павлом Андреевым.
Он и занимался всеми моими
делами. Благодарен ему за по-
мощь.

- Уже подсчитали, сколько
лет вам будет летом 2011-го?

- Не зацикливаюсь на этом.
Возраст меня не пугает, по-
скольку внутренне ощущаю
себя моложе своих лет.

После подписания контрак-
та с Быстровым корреспон-
дент «СЭ» позвонил генераль-
ному директору «Спартака».

- «Спартак» был заинтересо-
ван в Быстрове, - прокоммен-
тировал Сергей Шавло. - Это
футболист сборной России. За
последние два года, что Влади-
мир играет за нашу команду,
он заметно прибавил. Считаю,
по игре это один из лидеров
«Спартака». Все мы надеемся,
что Быстров будет прибавлять
и играть еще лучше.

- Контракт переподписали
на улучшенных для игрока ус-
ловиях?

- Да. Он это заслужил своей
игрой.

- А какова ситуация с подпи-
санием нового контракта с
Дмитрием Торбинским?

- Ничего нового. Дима ска-
зал, что будет рассматривать
этот вопрос после окончания
сезона. Мы его не дергаем, по-
скольку уважаем позицию
футболиста.

- В этом году заканчиваются
соглашения у Дениса Боярин-
цева и Игнаса Дедуры. Какова
дальнейшая судьба этих игро-
ков?

- Будем вести с ними пере-
говоры.

Алексей МАТВЕЕВ

Другие материалы 
о «Спартаке» 

и его сопернике 
по Кубку УЕФА 

шведском «Хекене» - стр. 3

Вчера 23-летний полузащитник сборной России Влади-
мир Быстров подписал новый контракт со «Спартаком».
Прежнее соглашение с клубом истекало у него через два
года, но руководство красно-белых решило сыграть на опе-
режение, заключив с лучшим правым хавбеком чемпионата
России по оценкам «СЭ» новый четырехлетний контракт. 

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Другие материалы о предстоящем матче - стр. 2

ПОПЫТКА №3

БЫСТРОВ ЗАКЛЮЧИЛ КОНТРАКТ
СО «СПАРТАКОМ» ДО ЛЕТА 2011 ГОДА
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СЕКРЕТОВ
У АРМЕЙЦЕВ

НЕТ
Александр МАРТАНОВ

из Эйндховена

тсутствие новостей,
говорят, уже хорошая
новость. В случае с
подготовкой к матчу,

если в твоей команде все -
тьфу-тьфу-тьфу - живы-здоро-
вы, так оно и есть. А потому
Валерий Газзаев и поклонники
армейцев могут быть доволь-
ны: вчерашний день не принес
вестей из лагеря красно-си-
них. Означает это одно: все в
строю и готовятся к старту в
Лиге чемпионов. Что и под-
твердил главный тренер чем-
пионов России на пресс-кон-
ференции за полчаса до нача-
ла предматчевой тренировки. 

Вчера вечером футболисты
ЦСКА опробовали поле стадио-
на «Филипс». Газон в хорошем
состоянии - правда, как пока-
залось со стороны, слегка мяг-
коват. Ничего удивительного:
накануне ночью в Эйндховене
прошел сильный дождь.

Занятие, в котором приняли
участие все прилетевшие в Гол-
ландию футболисты, было от-
крытым для прессы, не содержа-
ло каких-либо «заумных» упраж-
нений и продолжалось около ча-
са. По его окончании армейцы
отправились на базу в Мерло, где
они квартируют с субботы.

Окончание - стр. 2

O
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ФУТБОЛ

енеральный директор
ПФК ЦСКА рассказал
корреспонденту «СЭ»
об итогах традицион-

ного форума руководителей
ведущих европейских клубов,
состоявшегося в Ньоне нака-
нуне старта нового еврокубко-
вого сезона:

- Полезное мероприятие.
Обсуждали, к примеру, новый
формат Лиги чемпионов и Куб-
ка УЕФА, который планирует-
ся ввести с 2009 года. Проект
воспринят неоднозначно и вы-
звал массу споров. С одной
стороны, изменения направ-
лены на то, чтобы в главном
турнире принимало участие
больше чемпионов, в том чис-
ле из стран с не самым высо-
ким рейтингом. С другой -
предлагаемая схема осложнит
попадание в групповой турнир
странам, занимающим в таб-
лице коэффициентов места с
7-е по 12-е.

- Из-за чего?
- Речь идет об увеличении

числа клубов, попадающих в
Лигу напрямую, за счет стран
из первой шестерки. Плюс о
том, чтобы право побороться
за путевки в групповой раунд
предоставить и обладателям

национальных кубков. Нам,
пока в шестерку не входящим,
проще попасть в Лигу при ны-
нешней системе отбора, чем в
соперничестве еще и с победи-
телями кубковых соревнова-
ний ведущих держав конти-
нента. Тем более что там тоже
предусмотрен «посев» в зави-
симости от рейтинга. 

- Как, по-вашему, сложится
судьба проекта?

- Скорее всего, на ближай-
шем исполкоме УЕФА он будет
принят. Несмотря на то, что не
все из ведущих стран его под-
держивают.

- А какие изменения предло-
жены по Кубку УЕФА?

- Они-то как раз особых воз-
ражений не вызвали, посколь-
ку направлены на совершенст-
вование системы розыгрыша
и увеличение прибыли.

- Какие клубы приняли уча-
стие в форуме?

- Из числа ведущих - мно-
гие. «Реал», «Бавария», «Ми-
лан», «Барселона»… Кстати, с
президентом каталонцев Жоа-
ном Лапортой удалось плотно
пообщаться. Он профессионал
высокого уровня и открытый
человек. Был в Ньоне вице-
президент «Локомотива» Евге-

ний Устинов, а вот представи-
тели «Зенита» не приехали, хо-
тя их приглашали. 

В целом создается ощуще-
ние, что наметилась тенден-
ция к демократизации управ-
ления, а УЕФА пытается дать
клубам больше возможностей
влиять на те или иные реше-
ния, касающиеся клубных со-
ревнований и распределения
прибыли. Тенденция положи-
тельная. Остается надеяться,
что при утверждении нового
формата Лиги чемпионов на
исполкоме будет принято во
внимание все, что было выска-
зано на форуме.

- Какие еще вопросы обсуж-
дались?

- Очень серьезным образом
затронули тему компенсации
клубам за привлечение игроков
в сборные. Чтобы все было спра-
ведливо, и мы ощущали себя
членами единой семьи. А не так:
отправил игрока в сборную, пла-
тишь ему в это время зарплату, а
потом еще и лечишь за свой
счет, если он, не дай бог, вернул-
ся с травмой. И при этом ни тебе
компенсации, ни долевого уча-
стия. Нам обещали, что этот во-
прос будет рассмотрен. Плани-
руется, что компенсировать рас-

ходы станут либо ФИФА, либо
УЕФА, в зависимости от того,
кто проводит соревнование.

- Известно, что УЕФА актив-
но продолжает выступать про-
тив проявлений на стадионах
ксенофобии и расизма, да и в
целом все больше внимания
уделяет поведению болельщи-
ков. Об этом тоже шла речь?

- Естественно. Мы разгова-
ривали с сотрудниками УЕФА,
которые отвечают за обеспече-
ние порядка и безопасности, а
также с представителями клу-
бов, подвергнутых в текущем
сезоне санкциям как раз из-за
болельщиков, - «Партизана» и
«Легии». Узнали много инте-
ресного. К клубам и в дальней-
шем будут применяться мак-
симально жесткие санкции,
независимо от места проведе-
ния матча - дома или на выез-
де. Вплоть до исключения из
соревнований УЕФА. При
этом, увы, дали понять: особое
внимание уделят Восточной
Европе, где за последнее вре-
мя, к сожалению, произошло
слишком много инцидентов.

Таким образом, если болель-
щики не окажут содействия
клубу в данном вопросе, мы рис-
куем остаться без участия в тур-

нире. Поэтому еще раз обраща-
юсь к поклонникам армейцев:
ни в коем случае не поддавай-
тесь на провокации, не нару-
шайте общественный порядок!
Церемониться с нами не станут
- тем более что прецеденты у нас
уже имеются. Тогда серьезных
наказаний удалось избежать, но
нам четко дали понять: это было
последнее предупреждение. Те-
перь любой инцидент может
привести к исключению клуба
из Лиги чемпионов.

- Какие шаги примет ПФК
ЦСКА для обеспечения порядка
на трибунах?

- УЕФА выдвигает очень же-
сткие требования, направлен-
ные на предотвращение инци-
дентов. Во-первых, мы долж-
ны контролировать, кому про-
даются билеты, особенно на
выездные матчи. При покупке
билета человек должен предо-
ставить ксерокопию паспорта.
Во-вторых, мы обязаны вести
видеосъемку на стадионе. Не-
пременно будут приняты и
другие меры, максимально ис-
ключающие всяческие недо-
разумения. Но в любом случае
мы прежде всего рассчитыва-
ем на понимание со стороны
наших болельщиков.

- Что еще беспокоит накану-
не старта в Лиге?

- Все идет по графику. К сча-
стью, лазарет команды поти-
хоньку пустеет. Готовится Игорь
Акинфеев, который примерно
через месяц, надеюсь, начнет
тренироваться в общей группе.
Чуть раньше, к концу сентября,
должен закончить восстановле-
ние Чиди Одиа. Поэтому, если
удастся избежать травм, в бли-
жайшем будущем в строю ока-
жутся все футболисты.

- Какая задача ставится пе-
ред командой?

- На данном этапе - выйти
из группы. Для этого, считаю,
у нас есть все шансы. Подбор
соперников довольно ровный,
многое решат настрой и пси-
хологическое состояние.

- Ходит много разговоров о
том, что в случае третьего под-
ряд невыхода из группы в ЦСКА
произойдут перемены на тре-
нерском мостике...

- На эту тему в прессе дейст-
вительно много рассуждений
и слухов. Но руководство клуба
так вопрос не ставит. Не надо
искать черную кошку в темной
комнате. Тем более если ее там
нет.

Александр МАРТАНОВ

Роман БАБАЕВ:
«НЕ ИЩИТЕ ЧЕРНУЮ КОШКУ В ТЕМНОЙ КОМНАТЕ»

Максим ЛЯПИН
из Эйндховена

черашняя дневная
тренировка ПСВ про-
должалась полтора ча-
са. Среди ее участни-

ков не оказалось Айссати и
Афеллая: у марокканских гол-
ландцев сейчас рамадан, по-
этому они занимаются отдель-
но от остальных в более позд-
нее время. Большую часть за-
нятия Роналд Куман посвятил
отработке дальних ударов и
навесов. После тренировки
главный тренер вместе с капи-
таном команды Тимми Си-
монсом ответили на вопросы
журналистов.

- Вас не удивляет тот факт,
что на предстоящий матч еще
не все билеты проданы?

- Я футболист, - ответил Си-
монс, - и стараюсь не забивать
себе голову подобными вопро-
сами. Но больше чем уверен: в
среду соберется полный стади-
он.

- Что вам известно о москов-
ской команде?

- Не так много. В ЦСКА иг-
рают хорошие, настырные
парни. Когда мы приезжали в
Москву на Кубок РЖД, мне до-
велось увидеть в деле другую
российскую команду - «Спар-
так», - и уровень футбола, ко-
торый показал московский
клуб, был высоким. Нас ждет
сложный матч, но мы знаем, к
чему готовиться.

- Чего ожидаете от Лиги чем-
пионов в этом сезоне?

- Наши амбиции остаются
прежними: пройти в следую-
щий раунд. Если дома будем
набирать стабильно очки, обя-
зательно справимся с этой за-
дачей.

- Кого считаете фаворитом
группы?

- Сложный вопрос. Думаю,
наибольшие шансы у нас с
«Интером».

После этого журналисты пе-
реключились на Кумана.

- В начале сезона вы неодно-
кратно говорили, что не все фут-
болисты находятся в хорошей
форме. Как сейчас обстоят дела?

- Если посмотреть на тур-
нирную таблицу, можно гово-
рить о том, что у нас все в по-
рядке. Однако первое серьез-
ное испытание нас ждет в эту
среду. Вот после матча с ЦСКА
можно будет делать конкрет-
ные выводы.

- Прибавила ли команда по
сравнению с прошлым сезо-
ном?

- Мы осознаем, что с уходом
таких футболистов, как Алекс
или Коку, мы потеряли в опы-
те. Но, с другой стороны, за-
метно прибавили в атакующих
действиях. Думаю, наш ны-
нешний уровень соответствует
Лиге чемпионов. По крайней
мере в домашних матчах мы в
состоянии обыграть любого
соперника.

- Вы уже определились с со-
ставом и тактикой?

- ЦСКА играет в пять за-
щитников: трое центральных
и двое на фланге, которые так-
же участвуют в атаке. Подоб-

ную расстановку встретишь не
часто, поэтому готовимся мы
тщательно. В моем распоря-
жении достаточно квалифи-
цированных игроков, способ-
ных сыграть на самых разных
позициях. Будем думать.

- Можете выделить сильные
и слабые стороны ЦСКА?

- ЦСКА играет по схеме, мало
известной в Голландии, плотно
обороняется и очень опасен на
контратаках. Как игроку и тре-
неру, мне приходилось играть
против команд с похожей рас-
становкой, поэтому могу ска-
зать, что с традиционной гол-
ландской схемой в три форвар-
да пройти эту оборону будет
сложно. Рецепта, как это сде-
лать, не существует - значит,
надо искать какие-то вариан-
ты. Нам нужно правильно вы-
строить игру позиционно, что-
бы не давать футболистам
ЦСКА простора. Но не все зави-
сит от позиций, на которых бу-
дут играть футболисты. В матче
Англия - Россия Райт-Филлипс,
например, вышел на позиции
правого полузащитника, а си-
туация заставила его почти всю
игру провести в обороне.

- Какова вероятность того,
что в среду ПСВ выйдет играть
с тремя форвардами?

- Этого точно не произой-
дет.

- Кто заменит Майка Зонне-
велда?

- Все зависит от расстановки,
выбранной на матч. Слева мо-
гут сыграть Сальсидо, Чулина
или Мендес. Завтра увидите.

Александр МАРТАНОВ из Мерло

ех, кто отыграл все матчи ЦСКА в
Лиге чемпионов без замен, двое:
Игорь Акинфеев и Алексей Березуц-
кий. Вратарь, как известно, сейчас

травмирован, так что защитник может се-
годня выйти в единоличные лидеры.

- Вот видите, какой я незаменимый! - со
свойственным ему юмором отреагировал
на сообщение об этом статистическом фак-
те Алексей. - А если без шуток, это очень
приятный момент. Значит, в решающие от-
резки сезона травмы обходят меня сторо-
ной. Да и интересно играть в Лиге, как и в
любых серьезных соревнованиях.

- Какой матч в Лиге чемпионов для вас са-
мый памятный?

- С «Арсеналом» в Москве. И результата
достигли, и играли неплохо. Обыграть
гранда всегда приятно. К тому же в обороне
мы действовали более чем достойно.

- А какая игра запомнилась со знаком ми-
нус?

- С «Порту». И хорошо, что его в этом году
нет у нас в группе. Мы оба раза начинали с
португальцами, добиваясь вроде бы нор-
мального результата - ничьей на выезде. И
оба раза ответная игра с ними становилась
роковой. Домашние поражения от «Порту»
лишали нас практически всех шансов.

- Как объяснить, что у вас, защитника, за
18 матчей в Лиге чемпионов, включая отбо-
рочные раунды, на счету всего одна желтая
карточка?

- Что, серьезно?! Вы шутите, наверное!
- Нет, не шучу. Единственный «горчичник»

вы схлопотали в игре с «Ружомбероком».
- Странно! Я думал, больше. Но это, на-

верное, можно объяснить тем, что европей-
ские судьи допускают намного больше
борьбы, чем российские. Желтые карточки
в Европе применяют лишь в крайнем слу-
чае. Но, даже несмотря на это, удивитель-
но, что у меня она всего одна.

- Возможность выйти из группы ЦСКА
дважды упускал в финишном створе. Неве-
зение?

- Все дело в «Порту»! Теперь его нет - зна-
чит, все будет хорошо.

- Что вы сделали бы иначе в предыдущих
двух Лигах?

- Сложно сказать. У нас в принципе мно-
гое получалось, но оба раза не хватало са-
мой малости. Надо постараться, чтобы это-
го «чуть-чуть» не случилось теперь.

- Какие предчувствия накануне старта?
- Они основаны на опыте. Знаю: каким

бы удачным ни был старт, расслабляться
нельзя до самого финиша. В прошлом году
после четырех матчей мы были практиче-
ски уверены, что выйдем из группы. Ан,
нет. Надо помнить: в Лиге любое зарабо-
танное очко на вес золота. Надо стараться в
каждой игре брать максимум.

- В 2004-м ЦСКА «на ноль» отыграл два
стартовых поединка, в прошлом - четыре.
Может, теперь еще на два увеличите «сухой»
отрезок, чтобы наверняка выйти в плей-
офф?

- Было бы отлично, конечно. Но главное -
побеждать. Конечно, приятно, когда при
выигрыше еще и не пропускаешь, но пусть
победа будет не «сухой», лишь бы была.

- А чем объяснить, что у ЦСКА из 12 мат-
чей, проведенных на групповом этапе, 6
сыграно «на ноль»?

- Наверное, в Лиге мы несколько собран-
нее. Да и соперники там сплошь высокого
уровня, а значит, мы можем иной раз дей-
ствовать на контратаках, то есть от оборо-
ны. Что во внутреннем первенстве практи-
чески исключено - там подловить на контр-
атаке могут нас самих.

- Раз на Лигу настрой особый, означает
ли это, что мы увидим другой ЦСКА, а не тот,
который в последнее время не часто радо-
вал болельщиков?

- Очень на это надеюсь. Только если
ЦСКА и в самом деле будет «другим», у нас
появятся шансы. Если же продолжим иг-
рать, как в чемпионате России, их у нас не
будет.

- С голландскими клубами часто пересе-
кались?

- Помню, два года назад с «Херенвеном» в
Кубке УЕФА встречались. Очень удивился:
довольно крепкая команда. Ведь на сборах
мне казалось, что голландские клубы не из
грандов - довольно среднего уровня. А «Хе-
ренвен» поразил. Играть с ним было непро-
сто, хотя в своем первенстве он шел где-то в
середине таблицы. Что уж говорить про
ПСВ, одного из лидеров голландского фут-
бола.

Роналд КУМАН:
«ПОД РУССКИХ 

ПРИДЕТСЯ МЕНЯТЬ
РАССТАНОВКУ»

Алексей БЕРЕЗУЦКИЙ:
«ТОЛЬКО У «ДРУГОГО» ЦСКА ЕСТЬ ШАНСЫ»

АРМЕЙЦЫ НИКОГДА НЕ ЗАБИВАЛИ 
В СТАРТОВОМ МАТЧЕ ГРУППОВОГО ТУРНИРА

Сегодня ЦСКА в 4-й раз стартует в групповом турнире Лиги
чемпионов. При этом вновь первый матч он проведет в гостях.
Удивительно, но в трех предыдущих случаях армейцы так и не
сумели распечатать ворота соперников в стартовой игре, до-
бившись двух нулевых ничьих с «Порту» и проиграв бельгийско-
му «Брюгге». Что же касается голландских клубов (а ЦСКА сего-
дня сыграет с ПСВ), то россияне дважды начинали групповой
турнир матчем против них: «Спартак» в гостях обыграл «Виллем
II» (3:1), а домашний поединок красно-белых с «Фейеноордом»
завершился результативной ничьей (2:2).

Стартовые матчи российских клубов 
в групповом турнире Лиги чемпионов

Сезон Клуб Первый матч И В Н П Мячи О Место

1992/93 ЦСКА Брюгге (г) - 0:1 6 0 2 4 2-11 2 4-е
1993/94 Спартак Монако (г) - 1:4 6 1 3 2 6-12 5 3-е
1994/95 Спартак Динамо К (г) - 2:3 6 1 2 3 8-12 4 3-е
1995/96 Спартак Блэкберн (г) - 1:0 6 6 0 0 15-4 18 1-е
1998/99 Спартак Штурм (г) - 2:0 6 2 2 2 7-6 8 3-е
1999/00 Спартак Виллем II (г) - 3:1 6 1 2 3 9-12 5 3-е
2000/01 Спартак Байер (д) - 2:0 6 4 0 2 9-3 12 2-е
2001/02 Локомотив Андерлехт (д) - 1:1 6 2 1 3 9-9 7 3-е
2001/02 Спартак Фейеноорд (д) - 2:2 6 0 2 4 7-16 2 4-е
2002/03 Локомотив Галатасарай (д) - 2:0 6 2 1 3 5-7 7 2-е
2002/03 Спартак Базель (г) - 0:2 6 0 0 6 1-18 0 4-е
2003/04 Локомотив Динамо К (г) - 0:2 6 2 2 2 7-7 8 2-е
2004/05 ЦСКА Порту (г) - 0:0 6 2 1 3 5-5 7 3-е
2006/07 ЦСКА Порту (г) - 0:0 6 2 2 2 4-5 8 3-е
2006/07 Спартак Бавария (г) - 1:4 6 1 2 3 7-11 5 3-е

Всего: 15 матчей, +5=4-6, мячи 17-20

Антон СЫЧЕВ

ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. Групповой турнир. 1-й тур. Группа G. Сегодня ПСВ - ЦСКА

Вчера. Эйндховен. Тренировка ЦСКА. Валерий ГАЗЗАЕВ и Евгений АЛДОНИН. Армейские бразильцы ЖО, РАМОН и ВАГНЕР ЛАВ (слева направо).

Юрий ЖИРКОВ, Антон ГРИГОРЬЕВ и Алексей БЕРЕЗУЦКИЙ.

Окончание. Начало - стр. 1

Из Мерло красно-синие и от-
правятся сегодня на игру - благо,
ехать на автобусе не более 20 ми-
нут. Этот городок, кстати, чем-то
напоминает подмосковное Ра-
менское. С местным колоритом,
естественно. 

Примечательно, что в Эйндхо-
вене не ждут аншлага на матче.
По крайней мере вчера вечером
еще оставалось достаточно много
нереализованных билетов. Из
России приехалo около 350 чело-
век - именно столько билетов реа-
лизовано через армейский клуб.
Так что без поддержки ЦСКА не
останется, хотя, конечно, пере-
кричать поклонников ПСВ крас-
но-синия торсида вряд ли смо-
жет.

Кстати, «Филипс-стадион» с
недавних пор кое-что связывает
с Россией. На стене в одном из ко-
ридоров подтрибунного помеще-
ния вывешены портреты бывших
тренеров ПСВ. И среди них - хо-
рошо знакомые нам лица Гуса
Хиддинка и Дика Адвоката. Оба в
свое время поработали здесь. А
при нынешнем наставнике на-
шей сборной ПСВ и вовсе добил-
ся наибольшего своего успеха -
победы в Кубке чемпионов-88.
Напоминанием об этом истори-
ческом событии - огромная фото-
графия во всю стену пресс-цент-
ра. Хиддинк еще молодой, с уса-
ми…

На пресс-конференцию, о ко-
торой упоминалось выше, вместе
с Газзаевым пришел капитан ко-
манды Сергей Игнашевич. Ему
был задан всего один вопрос. Про
приятную для ЦСКА традицию -
стартовать в Лиге чемпионов с
«сухих» матчей.

- Мне, как защитнику, конеч-
но, это особенно приятно, - улыб-
нулся Игнашевич. - Что ж, поста-
раемся сделать так, чтобы тради-
ция укрепилась. Правда, хотелось
бы не только не пропустить, но и
забить.

Остальные вопросы адресова-
лись Газзаеву.

- Вас не беспокоит, что ЦСКА со
2 сентября не провел ни одной
официальной игры?

- Во-первых, у нас 11 игроков в
составе национальных сборных
не были обделены игровой прак-
тикой. А оставшиеся 8 человек го-
товились по намеченной про-
грамме. Плюс мы провели конт-
рольный матч. Так что с игровой
практикой проблем не было ни у
кого. Считаю, ее вполне достаточ-
ной.

- Вы присутствовали на игре
ПСВ с «Витессом». Какое впечат-
ление оставил соперник ЦСКА?

- ПСВ провел не лучшую свою
игру. Тем не менее, думаю, в среду
мы увидим другую команду. Иной
турнир - иная мотивация. Знаю,
что ПСВ играет гораздо сильнее.
В чем мы имели возможность убе-
диться на Кубке РЖД. Так что у
нас есть полная информация о со-
пернике.

- Голландские журналисты в га-
зетах трубят на все лады, что у
ЦСКА правый край настолько слаб,
что на него не стоит даже обра-
щать внимания…

- Пусть так думают. Это хоро-
шо. У каждой команды есть свои
сильные и слабые стороны. Мы
воспитаем в своем коллективе иг-
рока, который усилит правую зо-
ну.

Александр МАРТАНОВ
Эйндховен

СЕКРЕТОВ У АРМЕЙЦЕВ НЕТ
ПСВ - ЦСКА

19 сентября. Эйндховен.
Стадион «Филипс». 22.45 
(НТВ-Плюс Спорт - 22.30,

СПОРТ - 00.45, 20 сентября).
Судья: Пруэнса (Португалия).

ФЕНЕРБАХЧЕ - ИНТЕР
19 сентября. Стамбул. 

Стадион «Шюкрю Сарачоглу».
22.45 (НТВ-Плюс Футбол -

00.45, 20 сентября).
Судья: Медина Канталехо

(Испания).
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ФУТБОЛ

- С каким настроением при-
ехали в Москву?

- С великолепным! Наша
сборная идет на первом месте в
отборочной группе, у нас в ко-
манде отличная атмосфера и
отношения между игроками и
тренерами. Словом, поездка в
сборную добавила мне положи-
тельных эмоций. Теперь с не-
терпением жду следующего
матча «Спартака».

- В последней отборочной
игре с Андоррой вы участия не
принимали. Почему?

- Главный тренер дал мне
передышку, а заодно проверил
в деле Ведрана Рунье. В по-
следних двух матчах за сбор-
ную с израильтянами и бос-
нийцами он пропустил шесть
мячей, поэтому Славен Билич
предоставил ему шанс сыг-
рать на «ноль», чтобы почувст-
вовать уверенность. Это Вед-
рану удалось. Кстати, в матче
с андоррцами, которых мы
разгромили - 6:0, не играли и
другие футболисты основного
состава сборной - Шимич,
Шимунич и Нико Ковач. Все
они «висели» на карточках, и
Билич решил не рисковать.
Следующая игра у нас с Изра-
илем, и после нее многое мо-
жет решиться.

- В вашей сборной дебюти-
ровал талантливый полузащит-
ник Иван Ракитич. Он действи-
тельно так хорош, как пишет о
нем хорватская пресса?

- Да, это очень способный
парень. Ему всего 19 лет, и он
выступает за «Шальке». В по-
следнем туре бундеслиги Иван
классным ударом забил мяч
«Баварии» самому Кану! За Ра-
китича, кстати, боролись две
сборные - наша и швейцар-
ская. Он жил и играл в этой
альпийской стране, выступал
за молодежную сборную Швей-
царии. Но его родители были за
то, чтобы он защищал цвета
Хорватии. Он их послушался и,
на мой взгляд, сделал правиль-
ный выбор. Иван и сам это при-
знал, когда оказался в нашей
команде.

- Вы видели запись матча
Англия - Россия?

- Нет. Но мой большой друг
Горан Вукчевич, с которым мы
вместе играли за «Хайдук», под-

робно рассказал мне об этой
игре. Он сейчас работает в
сборной главным скаутом и
присутствовал на «Уэмбли».
Насколько я понял, англичане
здорово использовали свои го-
левые моменты, а судья не за-
считал чистый гол Зырянова.
Но в Москве у вас есть шансы
взять реванш. Главное - пра-
вильно настроиться психоло-
гически. Не нужно зацикли-
ваться на том, что перед вами
англичане: нужно показывать
свою игру. Как с обычной ко-
мандой.

- В споре англичан и россиян
на чьей стороне ваши симпа-
тии?

- На уровне сборных я сим-
патизирую только Хорватии и
исхожу исключительно из ее
интересов. А они сейчас тако-
вы: если мы в следующем туре
побеждаем израильтян, а рос-
сияне не выигрывают у Англии,
то Хорватия обеспечивает себе
путевку на чемпионат Европы.

- Спасибо за честный ответ.
В последнем туре ваша сбор-
ная играет на «Уэмбли». Если

досрочно пробьетесь в финаль-
ную часть чемпионата Европы,
поможете России в борьбе с ан-
гличанами?

- Отдам все силы в матче за
сборную, даже если он не будет
иметь для Хорватии турнирно-
го значения.

- Знаете, что в ваше отсутст-
вие «Спартак» победил в конт-
рольной игре «Луч-Энергию» -
4:1?

- Знаю. Мне об этом по теле-
фону сообщил тренер вратарей
«Спартака» Гинтарас Стауче.
Мой клуб хорошо играл в этом
матче, а футболисты, не уез-
жавшие в сборные, плодотвор-
но поработали в трехнедельную
паузу.

- Какие сведения имеются у
вас о шведском «Хекене»?

- Скудные. Слышал, что в
скандинавской команде собра-
ны крепкие ребята, а в атаке
выделяется техничный фор-
вард из Бразилии. Еще там иг-
рает опытный футболист сбор-
ной Швеции Тедди Лучич, кото-
рый выходил на поле против
сборной Хорватии.

- Знаете, кстати, что он на-
половину хорват?

- Слышал об этом, когда на-
ши сборные встречались между
собой в отборочном цикле 
ЧМ-2006.

- Как расцениваете шансы
«Спартака» в поединке с «Хеке-
ном»?

- Конечно, «Спартак» в этой
паре фаворит, и нам нужно вы-
ходить в групповой турнир Куб-
ка УЕФА. Но шведов нельзя не-
дооценивать. Они настоящие
бойцы, и, чтобы их победить,
нужно максимально выложить-
ся на поле.

Алексей МАТВЕЕВ

еред стартом «Спарта-
ка» в Кубке УЕФА ин-
тервью корреспонденту
«СЭ» дал генеральный

директор клуба.
- Какая задача стоит перед

командой в этом турнире?
- Пройти как можно дальше.

Наша цель - выигрывать каж-
дый ближайший матч.

- А по силам ли «Спартаку»
завоевать Кубок УЕФА?

- Посмотрим. В этом турнире
участвуют серьезные, уважае-
мые клубы, которые ставят та-
кую же цель. Будем стремиться
к ней и мы.

- Какие финансовые потери
понес «Спартак» из-за невыхо-
да в групповую стадию Лиги
чемпионов?

- По нашим расчетам - около
6 - 7 миллионов евро. Но мы еще
не играли в Кубке УЕФА. Если
пройдем в этом турнире далеко,
часть упомянутой суммы мож-
но будет «отбить».

- А сейчас клубы могут зара-
ботать и в Кубке УЕФА?

- На начальном этапе это
сложно, но начиная с 1/4 фина-
ла - в принципе реально. С этой
стадии УЕФА выделяет непло-
хие деньги.

- Есть ли у «Спартака» с кем-
то контракт на показ матчей
Кубка УЕФА?

- Мы заключили его с немец-
ким маркетинговым агентст-
вом SportFive, которое реализу-
ет наши телевизионные права
на весь еврокубковый цикл. В
прошлом году мы тоже с ними
работали и остались довольны
сотрудничеством.

- Смогут болельщики уви-
деть по телевидению выездной
матч спартаковцев с «Хекеном»?

- Его покажет телеканал
«РТР-Спорт» в прямом эфире.

- Что думаете о поединках
со шведским клубом?

- Опасение вызывает одно:
если кто-то подумает, что ко-
манду второй шведской лиги
можно закидать шапками, это
будет ошибкой. Надо настраи-
ваться серьезно: чтобы одолеть
любого соперника в Европе, се-
годня требуются усилия. Недо-
оценка даже хуже, чем более
сильный соперник.

- В свое время вы играли
против скандинавов в еврокуб-
ках?

- Против датчан - да, против
шведов - нет. Но стиль их похож.
Скандинавские команды всегда
отличались характером. Им все
равно, какой перед ними сопер-
ник: они будут биться до по-
следнего при любом счете. Тем
более что «Спартак» для них
сильнейший раздражитель.

Еще один важный момент,
на который хотел бы обратить
внимание наших болельщиков.
Сейчас УЕФА очень активно
борется с проявлениями расиз-
ма на трибунах, бросанием
файеров. На Восточную Европу

в этом плане обращены самые
пристальные взоры. Хотелось
бы, чтобы наши болельщики
четко понимали эту ситуацию
и не давали повода к штрафам.
Самое мягкое наказание - до-
машний матч без зрителей, а
может дойти и до дисквалифи-
кации в турнире. Как случи-
лось с белградским «Партиза-
ном». Надеюсь, болельщики не
подведут нас, а, наоборот, по-
могут. Они умеют поддержи-
вать команду мощно, но при
этом цивилизованно - как в не-
давнем поединке с ЦСКА. Мы
всех, кстати, приглашаем на
нашу игру с «Хекеном».

- Нет ли у вас сожаления по
поводу того, что «Спартак» в до-
заявочный период не приобрел
крайнего защитника?

- Сожаление есть, поскольку
такая покупка входила в наши
планы. Но тех игроков, которых
мы хотели видеть в команде,
нам не удалось приобрести по
объективным причинам. Эти
люди либо выдвигали завышен-
ные, на наш взгляд, финансо-
вые условия, либо просто отка-

зывались ехать в Россию. А по-
купать абы кого мы не хотели.

- Хватит ли у «Спартака» сил
и эмоций, чтобы успешно вы-
ступить на двух фронтах - в Куб-
ке УЕФА и чемпионате России?

- Если мы ставим перед со-
бой максимальные задачи, зна-
чит, должны профессионально
подходить к их выполнению.
Тогда и сил, и эмоций должно
хватить.

- Как оцениваете календарь
«Спартака» в концовке чемпио-
ната?

- Легким его никак не назо-
вешь. Но и у наших основных
конкурентов он тоже не прост.
Очень важный момент - восста-
новление игроков. В конечном
счете все будет решать мастер-
ство каждого отдельного футбо-
листа и команды в целом. Если
коллектив крепкий, с ним мож-
но решать любые задачи.

- Настаивал ли «Спартак» на
назначении иностранного ар-
битра на ближайший матч чем-
пионата против «Локомотива»?

- Нет. Этот вопрос - прерога-
тива РФС. Считаю, в России
есть достойные арбитры, умею-
щие качественно работать.

- Есть ли у вас вера в то, что
финишный отрезок чемпионата
пройдет в честной спортивной
борьбе?

- Есть.
Алексей МАТВЕЕВ

Чемпионат Швеции. Второй
дивизион. Матч 24-го тура

Йенчепинг - Хекен - 2:3 (П.Эль-
мандер, 45, 85 - Скуласон, 29, 71.
Мамбо Мумба, 88). 2144. «Хекен»
(Гетеборг): Кельквист - Марек, Фор-
селль, Линд, Ярлегрен - Хенрикссон,
Лучич, Мамбо Мумба, Скуласон
(Улофссон, 83) - Паулу Оливейра,
Ларссон (Жозе Перейра, 90). Сопер-
ники «Спартака» набрали 41 очко и
делят второе место с «Сундсвалем».

Сергей ШАВЛО:
«НАДЕЮСЬ, БОЛЕЛЬЩИКИ

НАС НЕ ПОДВЕДУТ»

Стипе ПЛЕТИКОСА:
«В СБОРНОЙ ПОДЗАРЯДИЛСЯ

ЭМОЦИЯМИ»

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ ОТ «СЭ»

20 СЕНТЯБРЯ - ДЕНЬ МАТЧЕЙ 1-го РАУНДА
КУБКА УЕФА

МОСКВА («Спартак» - «Хекен»). Облачно, с прояснениями, без
осадков. Ветер юго-западный, 4 - 7 м/с. Температура 8 - 10 градусов.

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ («Зенит» - «Стандард»). Переменная облач-
ность, возможен кратковременный дождь. Ветер юго-западный, 
5 - 8 м/с. Температура 9 - 11 градусов.

ХЕРНИНГ («Мидтьюлланд» - «Локомотив»). Переменная облач-
ность, кратковременный дождь. Ветер западный, юго-западный, 
5 - 8 м/с. Температура 12 - 14 градусов.

КУБОК УЕФА. 1-й раунд. Завтра «СПАРТАК» - «ХЕКЕН»

Завтра домашним матчем со шведским «Хекеном» вице−чемпионы России стартуют в розыгрыше второго по значению европейского клубного турнира

«СПАРТАК» НЕДОСЧИТАЛСЯ 6 − 7 МИЛЛИОНОВ.
НО ПОСТАРАЕТСЯ ВОСПОЛНИТЬ УБЫТКИ

МАТЧ «ЛОКОМОТИВ» − «СПАРТАК»
СУДИТ КОЛОБАЕВ

Вчера были объявлены арбитры игр 24-го тура чемпионата России.
На матч «Локомотив» - «Спартак» назначен московский арбитр Алек-
сандр Колобаев. Остальные встречи судят: «Химки» - «Ростов» - Алек-
сандр Гвардис (Калининград), «Кубань» - «Луч-Энергия» - Алексей Сер-
геев (Москва), «Спартак» Нч - «Сатурн» - Максим Лаюшкин (Москва),
«Москва» - «Динамо» - Алексей Николаев (Москва), «Крылья Советов» -
«Томь» - Юрий Ключников (Ростов-на-Дону), «Рубин» - «Зенит» - Юрий
Баскаков (Москва), ЦСКА - «Амкар» - Алексей Ковалев (Тамбов), сооб-
щает сайт РФС.

С ближайшего тура арбитры премьер-лиги обязаны использовать
коммуникационные системы, выданные на недавнем сборе, сообщает
сайт Коллегии футбольных арбитров.

П
Хорватский вратарь в конце прошлой недели
вернулся из расположения сборной 
в «Спартак» и готовится вместе 
с партнерами к первому матчу Кубка УЕФА
против шведского «Хекена»
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ФУТБОЛ
ТОЛК КАУЧ

ЧТО ТАМ В ТАБЛИЦЕ?
И В Н П М О

1. СПАРТАК 23 12 7 4 35-23 43
2. ЗЕНИТ 23 12 7 4 39-28 43
3. МОСКВА 23 11 6 6 28-25 39
4. ДИНАМО 23 10 6 7 32-25 36
5. ЦСКА 23 8 11 4 30-20 35
6. АМКАР 23 8 10 5 24-18 34
7. САТУРН 23 8 10 5 25-21 34
8. ЛОКОМОТИВ 23 9 6 8 30-31 33
9. РУБИН 22 8 4 10 24-23 28

10. СПАРТАК Нч 22 6 8 8 22-25 26
11. ХИМКИ 23 5 10 8 21-23 25
12. КУБАНЬ 23 5 10 8 19-27 25
13. КРЫЛЬЯ 

СОВЕТОВ 23 6 6 11 22-32 24
14. ТОМЬ 23 5 9 9 28-30 24
15. ЛУЧ-

ЭНЕРГИЯ 23 5 7 11 19-27 22
16. РОСТОВ 23 1 11 11 15-35 14

В НОВОМ ВЕКЕ «ЛОКО»
ТОЛЬКО ДВАЖДЫ 

ПРОИГРАЛ «СПАРТАКУ»
«Локомотив» с сезона-2000 только

дважды в 15 матчах проигрывал
«Спартаку» (+8=5-2, 24-15): 0:1 - в
2001 году и 1:2 - в сезоне-2006.

Единственное домашнее пораже-
ние в чемпионате-2007 «Спартак» по-
терпел именно от «Локомотива» - 1:2 в
10-м туре.

Спартаковцы в нынешнем сезоне
набрали наибольшее количество оч-
ков в гостях - 19, но не побеждали же-
лезнодорожников на выезде 7 матчей
подряд (=4-3, 6-9).

Красно-белые не выигрывали в
последних двух матчах (=1-1, 2-4).

Железнодорожники последние
два матча завершили со счетом 2:0,
проиграв с таким счетом «Сатурну»
дома и победив «Ростов» на выезде.

Горожане не проигрывают «Дина-
мо» в последних шести встречах (=3-
3, 7-3), трижды подряд сыграв вни-
чью.

«Москва» - единственный клуб, ко-
торый не играет дома вничью. При
этом она одержала больше всех по-
бед (+8-3, 17-12).

Лишь по 2 раза игроки «Динамо» и
«Москвы» забивали в ворота соперни-
ка 2 мяча за матч.

Бело-голубые проиграли в гостях
последние два матча (1-5).

«Зенит» не выигрывал в Казани в
течение последних трех сезонов (=1-
2, 1-5).

Дома «Рубин» всегда поражает во-
рота питерцев.

«Зенит» - самый результативный
клуб в нынешнем сезоне (39 мячей).
На выезде он тоже забил больше ос-
тальных (18).

«Зенит» одержал 4 победы подряд
(9-3).

«Рубин» - единственная команда в
чемпионате, которая при отрицатель-
ном балансе побед и поражений
(+8=4-10) имеет положительную раз-
ность мячей (24-23).

Армейцы еще не уступали в матчах
с пермяками (+4=3, 10-2), выиграв все
три домашние встречи (8-1).

Беспроигрышная серия ЦСКА до-
стигла 7 матчей (+3=4, мячи 12-5).

«Амкар» не проигрывает семь
встреч подряд (+4=3, мячи 9-3).

Уральцы надежнее всех остальных
действуют в обороне - всего 18 пропу-
щенных мячей (и только 6 - в гостях),
но по забитым голам на выезде они
делят последнее место с «Кубанью» и
«Ростовом» (по 4).

«Сатурн» еще не побеждал наль-
чикский «Спартак» в чемпионатах Рос-
сии (=1-2, 2-7), регулярно пропуская
мячи в матчах с южанами.

Раменчане не уступают на протя-
жении последних шести матчей (+5=1,
мячи 9-2), пропустив мячи только в
одном из них (2:2 с ЦСКА).

Нальчане пропускают в последних
пяти встречах (7-7).

«Спартак» из Нальчика и «Ростов»
забили дома меньше всех - по 11 мя-
чей, но при этом нальчане делят пер-
вое место с ЦСКА по пропущенным
голам в родных стенах (по 4), а донча-
не здесь - худшие (17).

Краснодарцы не забивают и не вы-
игрывают в гостях на протяжении пяти
встреч подряд (=1-4, 0-8).

Безвыигрышная серия «Кубани»
составляет 3 матча (=1-2, 1-6).

Безвыигрышная серия «Луча-
Энергии» составляет 7 матчей (=3-4,
4-10).

Владивостокцы не проигрывают
дома на протяжении 8 матчей (+4=4,
12-4).

Самарцы и томичи всегда забива-
ют друг другу, а в гостях не побеждали
только сибиряки (волжане победили в
первом круге на выезде со счетом
2:1).

«Крылья Советов» не знают побед
в последних девяти встречах (=2-7, 7-
21).

Самарцы потерпели наибольшее
количество домашних поражений - 6.

«Томь» остается единственным
клубом, который не одерживал госте-
вых побед (=6-5, 11-18).

В матче первого круга «Ростов» -
«Химки» была зафиксирована ничья
1:1.

Безвыигрышная серия «Химок»
составляет 3 матча (=1-2, 2-5).

Безвыигрышная серия «Ростова»
составляет уже 18 матчей (=9-9, 8-26).

«Ростов» остается единственным
клубом, который еще ни разу не выиг-
рывал в домашних матчах (=7-4, 11-
17), одержав при этом одну победу на
выезде.

УРОК МАСТЕРСТВА 
ОТ СЕМАКА

В прошлую среду футболисты
«Москвы» Роман Адамов, Юрий Жев-
нов, Александр Пономарев и Сергей
Семак (на снимке пресс-службы ФК
«Москва») провели на стадионе имени
Эдуарда Стрельцова мастер-класс
для воспитанников столичной школы-
интерната № 24. У мальчишек и девчо-
нок, которые перед этим внимательно
следили с трибун за открытой трени-
ровкой команды Леонида Слуцкого,
была редкая возможность познать ис-
кусство игры у своих кумиров.

- Основные футбольные приемы
ребятам даются легко, - поделился
впечатлениями вратарь «горожан»
Жевнов. - Видно, насколько им инте-
ресен футбол, а юношеского задора
подросткам не занимать!

После занятия Семак и его парт-
неры по команде вручили юным по-
клонникам футбола памятные призы
и подарки. (Владимир КОНСТАНТИ-
НОВ)

ГАДЖИЕВ В КВАДРАТЕ

Когда стало известно о скором
переходе из «Крыльев Советов» в
«Сатурн» полузащитника Махача
Гаджиева, в одном из номеров «СЭ»
появилась заметка с заголовком
«Гаджиев может перейти к Гаджие-
ву». Переговоры между клубами
прошли успешно - и трансфер фут-
болиста в подмосковный клуб в ито-
ге действительно состоялся. А об
упомянутой выше статье вспомни-
лось во время церемонии представ-
ления новичков черно-синих. Уж
очень любопытным получился сни-
мок Александра СТУПНИКОВА, на
котором футболку с фамилией Гад-
жиев держат однофамильцы - глав-
ный тренер раменчан Гаджи Мусли-
мович и футболист Махач. (Андрей
КУЗИЧЕВ)

ПАВЛЮЧЕНКО ВРУЧИЛИ…
КАБАНА

Нападающий «Спартака» Роман
Павлюченко, признанный лучшим иг-
роком 2006 года по версии болель-
щиков команды, в качестве приза по-
лучил статуэтку… кабана. Лауреата
выбирали путем голосования на сай-
те www.spartak.msk.ru. При вручении
приза присутствовали около двух де-
сятков фанатов. Роман приехал со
своей дочкой и супругой, а после ко-
роткой официальной части встречи
раздавал автографы, фотографиро-
вался и общался с болельщиками
(Алексей МАТВЕЕВ).

ЛОСЬКОВА ПРЕДСТАВИЛИ
ДВАЖДЫ

Когда в июле «Сатурн» подписал
контракт с экс-капитаном «Локомо-
тива» Дмитрием Лоськовым, черно-
синие представили самого именито-
го новичка журналистам на презента-
ции. На прошлой неделе пришла оче-
редь представлять остальных нович-
ков, пополнивших команду во время
летней дозаявочной кампании, что и
было сделано на базе подмосковного
клуба в Кратове. Исключений ни для
кого не делали, так что Лоськову при-
шлось вновь позировать перед фото-
и телекамерами в момент вручения
ему именной футболки. Примеча-
тельно, что сам футболист перед на-
чалом церемонии в шутку попытался
занять место в зале, намекая, что он
данную процедуру уже прошел. (Анд-
рей КУЗИЧЕВ)

РАХИМОВ ЗАБИВАЕТ 
ЗА «АМКАР»

Главный тренер «Амкара» Рашид
Рахимов возглавляет список бомбар-
диров… пермского клуба. Правда,
речь идет о команде ветеранов до 35
лет, лидирующей в первенстве края в
своей возрастной категории. Прези-
дент клуба Валерий Чупраков с вос-
хищением рассказал корреспонден-
ту «СЭ», как в одном из матчей, пой-
мав вратаря на дальнем выходе из
ворот, Рахимов забил ему из-за цент-
ральной линии поля. А в недавнем
финале зоны Урал - Западная Сибирь
первенства России, в котором вете-
раны Перми победили екатерин-
буржцев - 3:0, на счету наставника
«Амкара» оказались гол и голевая пе-
редача. Любопытно, что за свою про-
фессиональную карьеру Рахимов в
нападении не играл - только в оборо-
не и средней линии. (Павел АЛЕ-
ШИН).

ПЕТТАЯ НАГРАДИЛИ 
АПЛОДИСМЕНТАМИ

Редкий случай в истории россий-
ского судейского корпуса произошел
после окончания матча в Калинингра-
де между «Балтикой-2» и костром-
ским «Спартаком» (западная зона,
второй дивизион). За отличную рабо-
ту зрители наградили аплодисмента-
ми главного арбитра встречи Влади-
мира Петтая и с его разрешения не
только сфотографировались с ним на
память, но и взяли у него автографы.
Достойный пример для подражания!
(Семен КУШНЕРОВ)

ТАК СРАБОТАЛА ПРИМЕТА
ИЛИ НЕТ?

За час до начала ключевого матча
в первом дивизионе «Терек» - «Си-
бирь», состоявшегося в прошедшую
субботу в Лермонтове, тренер врата-
рей сибиряков Валерий Шанталосов
нашел на газоне около пересечения
центральной и боковой линий пяти-
рублевую монету, которую тут же изъ-
ял. Ведь ее, скорее всего, спрятал
кто-то из игроков «Терека», что у фут-
болистов считается хорошей приме-
той.

Тем не менее подопечные Ваита
Талгаева все равно победили - 2:0. На
что Шанталосов уже после игры
ехидно заметил: «Монета находилась
на той части поля, которая была на-
шей в первом тайме, а он, как извест-
но, завершился вничью». Корреспон-
денту «СЭ» осталось лишь  добавить:
«Что ж вы тогда не поискали другую
рядом - на противоположной полови-
не поля?» (Алексей ЕВСТИФЕЕВ)

ДЮРИЦА НАДЕЕТСЯ, 
ЧТО В «САТУРНЕ» 

АВТОГОЛОВ НЕ БУДЕТ
В текущем отборочном цикле

Euro-2008 защитнику «Сатурна» Яну
Дюрице не везло дважды. Словак по-
разил собственные ворота сначала в
поединке с Германией, а недавно - в
игре против Уэльса. В последнем го-
ле упрекнуть Дюрицу сложно: он пы-
тался в падении остановить мяч, ле-
тевший вдоль линии беззащитных
ворот точно на ногу сопернику. Игро-
ку, однако, от этого не легче. Правда,
в родном клубе Яну об этом особо не
напоминали, но от «подколок» убе-
речься не удалось.

- Все было по-доброму и совер-
шенно необидно, - сказал Дюрица
корреспонденту «СЭ». - Надеюсь, все
автоголы уже забил, и в «Сатурне» до
этого дело никогда не дойдет. (Анд-
рей КУЗИЧЕВ)

ШКРТЕЛ УЖЕ ТРЕНИРУЕТСЯ 
В ОБЩЕЙ ГРУППЕ

В полном составе «Зенит» начал готовиться к матчу со «Стан-
дардом», только начиная с понедельника - именно в этот день в
Петербург вернулся последний сборник. Им оказался бельгиец
Николас Ломбертс, который после ограбления в Казахстане, ос-
тавшись без денег, сначала отправился вместе со своей сбор-
ной домой в Бельгию и только потом - в Петербург. Причем из-за
того, что кредитные карточки Ломбертса оказались заблокиро-
ваны, купить билет до Петербурга футболисту помогла бельгий-
ская федерация.

В последних тренировках невской команды принимали уча-
стие все игроки основного состава за исключением травмирован-
ного Риксена. Зато в общей группе начал заниматься Мартин
Шкртел, почти полностью оправившийся после сотрясения мозга.

Сегодня «Зенит» проведет только вечернюю тренировку, пос-
ле чего заселится в отель «Кемпински», сообщает корреспон-
дент «СЭ» Сергей ЦИММЕРМАН.

овый главный тренер
«Химок» год назад рабо-
тал с «Локомотивом» и
споткнулся с ним бук-

вально на ровном месте. В мос-
ковском матче при огромном
преимуществе хозяев поля
скромный «Зюлте-Варегем» на-
нес один-единственный удар по
воротам - на 4-й добавленной
ко второму тайму минуте - и за-
бил важный выездной гол (2:1).
А через две недели случилось и
вовсе нечто невероятное, слов-
но злобный бельгийский Хотта-
быч наслал на железнодорож-
ников и неловкость, и физиче-
скую немощь: 0:2 - и вскоре по-
сле этого дороги Славолюба
Муслина и «Локомотива» разо-
шлись.

Серб вернулся в «Локерен», с
которым финишировал 16-м и
еле-еле избежал вылета во вто-
рой бельгийский дивизион, от-
став от 14-го «Зюлте-Варегема»
на семь очков. В середине янва-
ря ему довелось сразиться в
Льеже со «Стандардом». «Локе-
рен» был бит со счетом 3:1.

О том, что «Стандард» теперь
выпал «Зениту», Муслин знал. А
вот название соперника крас-
но-зеленых запамятовал. Не-
мудрено: для славянского слуха
«Мидтьюлланд» -  абракадабра. 

- Слышал, что «Локомоти-
ву» играть с каким-то дат-

ским клубом, - лишь сказал
тренер. 

- Тем самым «Мидтьюллан-
дом», с которым год назад
встречался ЦСКА.

- Не думаю, что этот сопер-
ник создаст для «Локомотива»
проблемы. Хотя в таких турни-
рах откровенно слабых команд
не бывает.

- Работая в Бельгии и отды-
хая потом во Франции, вы сле-
дили за выступлениями «Локо-
мотива»? 

- За результатами - да. Но я
ни разу не видел, как играет ко-
манда в этом сезоне. Ни на ста-
дионе, ни по телевизору. Тем не
менее уверен, что «Локомотив» -
несомненный фаворит пары.

- Наверное, «Мидтьюлланд»
можно сравнить с печально зна-
комым вам «Зюлте-Варегемом»?

- Конечно. И неудача годич-
ной давности должна послу-
жить для футболистов уроком,
помочь им подойти к сопернику
со всей серьезностью и не допу-
стить вновь расслабления. Ко-
манды, которые уступают в
классе на бумаге, могут быть
опасными, что наш случай с
«Зюлте-Варегемом» и подтвер-
дил.

- Год назад вы честно сказа-
ли еще до встречи с бельгий-
ским клубом, что «Локомотив»
сильнее…

- Я и сегодня так думаю, не-
смотря на то что соперник, ко-
торому сопутствовала удача,
выбил нашу команду из розыг-
рыша, «Локомотив» был и есть
сильнее. В этом нет никаких со-
мнений. Но в футболе более
сильный побеждает не всегда. 

- Однако за вашу откровен-
ность некоторые вас критико-
вали. Мол, тренер не имеет
права заранее говорить о тео-
ретическом превосходстве над
соперником, потому что тем са-
мым он расхолаживает игро-
ков. Недооценка в самом деле
имела место?

- Да, но уже после первого
матча. Футболисты же увидели,
что за команда вышла против
них на поле. Гол в наши ворота
на последней минуте москов-
ского матча никак не вытекал
из логики игры. Да и в Бельгии
еще в первом тайме мы должны
были забивать два-три мяча - и
все было бы кончено. Вместо
этого мы пропустили гол, потом
второй…

- Не испытываете в душе по
сей день некоторую обиду на
Евсеева, из-за ошибки которого
был забит злополучный гол в
Москве, или О’Коннора, не ис-
пользовавшего два выхода один
на один с вратарем в Генте?

- Ничуть. Это игра. Футболи-
сты хотели добиться результа-

та, и мне не в чем кого-либо 
упрекнуть. В пропущенном мя-
че был виноват не только Евсе-
ев, потерявший мяч в середине
поля, а О’Коннор был полон же-
лания забить гол, да не получи-
лось.

- В Бельгии вы предостави-
ли поначалу отдых Билялетди-
нову, Сычеву и Измайлову. Не
корите себя за это?

- Я исходил из того, что фут-
болисты, находящиеся в такой
команде, как «Локомотив», спо-
собны заменить основных иг-
роков, что у них достаточно ма-
стерства, чтобы справиться с
«Зюлте-Варегемом». Дал им
шанс…

- Проигрыш «Зюлте-Вареге-
му» стал главной причиной ва-
шего увольнения или были и
другие резоны?

- Вопрос не ко мне. Руковод-
ство клуба объяснило расстава-
ние со мной провалом в Кубке
УЕФА. Так это или нет на самом
деле, я, видимо, не узнаю нико-
гда. Возможно, сказалось и по-
следовавшее позже поражение
от «Москвы».

- Оглядываясь назад, как вы
оцениваете уровень той бель-
гийской команды?

- По потенциалу этот клуб
никак не мог сравниться с «Ло-
комотивом», одной из лучших
команд России, но где-то во

второй половине таблицы ему,
возможно, и нашлось бы мес-
то.

У «СТАНДАРДА» 
ОПАСНЫ «СТАНДАРТЫ»

- Поговорим о «Стандарде».
Ваше мнение о третьем призе-
ре прошлого и лидере текущего
чемпионата Бельгии?

- Эта команда располагает
высокорослыми футболистами
и очень умело действует на «вто-
ром этаже» как в обороне, так и в
атаке. «Зениту» следует особенно
остерегаться розыгрышей стан-
дартных положений. При пода-
чах верхом опасны опорный по-
лузащитник Феллаини и напа-
дающий Де Камаргу (их рост со-
ответственно 194 и 187 см. При-
чем Феллаини в первых трех ту-
рах чемпионата Бельгии регу-
лярно забивал по голу. - Прим.
А.П.). Умеют футболисты из Лье-
жа и контратаки проводить. Это
касается в первую очередь быст-
рого Милана Йовановича (в про-
шлом игрок «Локомотива». -
Прим. А.П.). Хороший дриблер,
он обладает поставленным уда-
ром с левой ноги.

- Что скажете про Дефура,
который в 19 лет стал капита-
ном команды вместо покинув-
шего ее Сержиу Консейсау?

- Это дирижер и надежда
всего бельгийского футбола,

как и Феллаини (бельгийцу ма-
рокканского происхождения
тоже еще нет 20. - Прим. А.П.).
Оба успели поиграть за нацио-
нальную сборную. Они ведут
игру «Стандарда».

- И все же фаворитом счита-
ется «Зенит». На ваш взгляд, он
превосходит льежский клуб в
классе?

- Несомненно.
- Так что же нужно сделать,

чтобы подтвердить это на по-
ле?

- Гнуть свою линию. Не от-
ступать, не жаться к своим во-
ротам, чтобы соперник не смог
навязать атлетичную борьбу и
использовать умение играть го-
ловой. Стопперы у «Стандарда»
высокорослые, но нерастороп-
ные. Этим можно воспользо-
ваться, проводя быстрые атаки.
Конечно, «Зениту» надо поста-
раться обеспечить себе задел в
Петербурге. В Льеже - лучшие в
Бельгии болельщики, которые
будут эмоционально поддержи-
вать свою команду. Даже фана-
тов «Андерлехта» с ними не
сравнить. Но и победа со счетом
1:0 на своем поле была бы для
«Зенита» хорошим результатом,
потому что, имея в своем соста-
ве Аршавина, команда вполне
может подловить бельгийцев на
контратаке.

Александр ПРОСВЕТОВ

дин из самых успеш-
ных российских трене-
ров впервые вступает в
еврокубки в роли пре-

зидента клуба.
- Разница ощутимая, - при-

знается Юрий Семин. - Раньше
у меня были достаточно узкие
обязанности - наилучшим обра-
зом подготовить команду к от-
ветственным матчам. Теперь же
приходится вникать в широкий
круг организационных вопро-
сов, связанных и с перелетами в
другие страны, и с условиями
пребывания команды на выез-
де, и с приемом гостей… 

Но эмоциональное воспри-
ятие старта в еврокубковом се-
зоне осталось прежним. Есть
приятное волнение, ощуще-
ние важности результата каж-
дой игры, предвкушение удо-
вольствия от сложных, но ин-
тересных матчей Кубка УЕФА.

- Обычно «Локомотив» под-
ходил к началу еврокубковой
страды одним из лидеров чем-
пионата России. Сейчас же ко-
манда не входит даже в первую
пятерку. Не скажется ли ны-
нешнее положение железнодо-
рожников в российском рей-
тинге на настроении игроков и,
как следствие, на результатах
матчей в Кубке УЕФА?

- В еврокубках у футболи-
стов совершенно иная мотива-
ция, чем во внутренних сорев-
нованиях. Каждый из них
ждет этих матчей, которые мо-
гут украсить его спортивную
карьеру, жаждет победы в них,
набирается неоценимого меж-
дународного опыта, который
не заменишь ничем. А положе-
ние «Локомотива» в таблице
чемпионата России не соот-
ветствует возможностям ко-
манды. В то же время у нас
есть все предпосылки до фини-

ша подняться выше. Но как бы
ни складывались дела на внут-
реннем фронте, их при подго-
товке к играм в Европе необхо-
димо отставлять на задний
план. Каждый игрок должен
концентрироваться на пред-
стоящем матче - во всяком слу-
чае, у нас так всегда было.

- И задачи в Кубке УЕФА пе-
ред «Локо» традиционные?

- «Локомотив» должен посто-
янно не только участвовать в
еврокубках, но и добиваться
побед, поддерживать свое ре-
номе, чтобы в Европе о нас не
забывали. А для этого требует-
ся попасть в групповой турнир,
а затем продвинуться выше,
что не выглядит неразреши-
мой задачей при том, что даль-
нейшую борьбу продолжают по
три лучшие команды из каж-
дой группы. Мы вправе ждать
успешного результата еще и
потому, что большой отряд на-
ших футболистов накопил
серьезный международный
опыт, выступая за различные
сборные. Сейчас в «Локомоти-
ве» собраны игроки высокой
квалификации, зарекомендо-

вавшие себя с самой лучшей
стороны, и я уверен, что эта ко-
манда способна продвинуться
в Кубке УЕФА очень далеко.

- Футбольная осень напом-
нила о себе и судейскими
ошибками на европейском
уровне, от которых пострадали
и «Спартак», и наша сборная.
Учитывается ли при подготовке
«Локомотива» к матчам евро-
кубков судейский фактор?

- В Европе к нашей команде
всегда хорошо относились, за
исключением пресловутой пе-
реигровки с «Тиролем» и, мо-
жет быть, матча с «Реалом», ко-
гда Обиоре на последних се-
кундах не позволили завер-
шить выход один на один с
вратарем. Известно, что у су-
дей всегда есть небольшая
симпатия к сильным. Так что,
во-первых, надо в каждом мат-
че демонстрировать свою силу,
а во-вторых, забыть о судьях,
полностью концентрируясь на
собственной игре. Если коман-
да будет явно сильнее сопер-
ника, никакой судья не поме-
шает ей добиться победы.

Павел АЛЕШИН

июля в Казани бразильский защит-
ник «Локо» покинул поле при помощи
врачей на 79-й минуте матча с «Руби-
ном». Обследование выявило у Родол-

фу повреждение внешнего мениска правого коле-
на, и в начале августа ему пришлось отправиться
в Бразилию на операцию. Неделю назад он вер-
нулся в расположение команды и начал навер-
стывать упущенное.

- Уже чувствую себя нормально, - заявил по-
русски бразилец в беседе с корреспондентом
«СЭ». - Прооперированное колено больше не бо-
лит, и я уже приступил к занятиям в общей
группе. Осталось подтянуть «физику» - сейчас я
готов примерно на 80 процентов своих возмож-
ностей.

- Когда планируете вернуться в игру?
- Надеюсь, что сыграю уже в ближайшее вос-

кресенье в матче со «Спартаком». Тем более что
эта встреча будет для «Локо» исключительно важ-
ной.

- Минуточку! Ваше имя значится в списке отпра-
вляющихся в Данию на матч с «Мидтьюлландом»…

- Я действительно полечу в Данию с товарища-
ми по команде, но за игрой, скорее всего, буду на-
блюдать с трибуны. Хочу выйти на поле, когда бу-
ду готов на все сто процентов. Рисковать здоровь-
ем не имеет смысла.

- Доводилось раньше бывать в этой стране?
- Никогда. И о сопернике «Локомотива» пока,

честно говоря, знаю совсем немного. Точнее, толь-
ко то, что «Мидтьюлланд» лидирует в чемпионате
страны.

- Почему оперировались в Бразилии, а не, ска-
жем, в Германии?

- На родине у меня есть знакомый врач, у кото-
рого своя клиника. Можно сказать, что мы добрые
друзья, и я уже не раз лечился у него. В «Локомо-
тиве» никаких препятствий по этому поводу мне
не чинили.

- Связь с врачами «Локо» после операции под-
держивали?

- Разумеется, причем с моего самого первого
дня в Бразилии.

- Успели дома повидать родственников и как-то
отвлечься от тяжело складывающегося сезона?

- Что вы! Каждый день на мою долю выпадало
столько разных процедур, что свободного време-
ни просто не было. Лучше уж две тренировки в
«Локомотиве» выдержать, чем такое интенсивное
лечение! К счастью, со мной все это время были
жена и ребенок.

- Сейчас они тоже с вами?

- Нет, остались в Бразилии. В Москву должны
прилететь в понедельник, так что игру со «Спар-
таком» они пропустят.

- Насколько мне известно, вас тоже ждали в Мо-
скве несколько раньше. Почему задержались на
четыре дня?

- Возникли кое-какие семейные проблемы, по-
этому пришлось отложить возвращение в Москву
на несколько дней.

- Вас оштрафовали за опоздание?
- Нет. Я объяснил причину задержки - и ее со-

чли уважительной.
- За время вашего отсутствия «Локо» пополнил

свои ряды вашим соотечественником Гильерме.
Вы знакомы?

- Нет. Он выступал за «Атлетику Паранаэнсе», а
я - за «Флуминенсе». К тому же я старше его, по-
этому впервые мы встретились только в Москве.

- ...как и с новым тренером «Локо» по физподго-
товке Владимиром Гречишкиным?

- Да, в его подопечные я попал почти сразу пос-
ле возвращения. Да и сейчас тренируюсь по два
раза в день - один раз в общей группе, а еще один -
с ним. Так что мне приходится труднее, чем моим
товарищам по команде. Но ничего не поделаешь -
нужно восстанавливать физические кондиции.

Павел НОВИКОВ

матчу с бельгийским
«Стандардом» словац-
кий вратарь «Зенита»
готовится в хорошем

настроении: он надеется, что
место в воротах петербуржцев
займет именно он.

- Решать, конечно, тренеру -
кто выйдет в стартовом соста-
ве, но сыграть против бельгий-
цев очень хочется, - признался
вчера Чонтофальски в беседе с
корреспондентом «СЭ».

- С каким настроением гото-
витесь к игре?

- В хорошем. Хотя бы потому,
что в последних матчах «Зенит»

играл очень здорово, и это все-
ляет оптимизм.

- Но ведь это было почти две
недели назад, а во время паузы
многие игроки зенитовской ос-
новы разъезжались по сбор-
ным и вернулись в разном на-
строении. Сборная Словакии,
например, на своем поле усту-
пила Уэльсу 2:5 и не смогла вы-
играть у Ирландии…

- Я в этих матчах не участ-
вовал. И хотя за соотечест-
венников, конечно, обидно,
но на мое настроение в «Зени-
те» эти обстоятельства не по-
влияли.

- Что знаете о «Стандарде»?
- Это сильная команда, ко-

торая лидирует в чемпионате
Бельгии. Первые очки она по-
теряла только в последнем ту-
ре (16 сентября «Стандард»
сыграл 1:1 в гостях с «Гентом»,
а до этого на старте выиграл
пять матчей подряд. - Прим.
С.Ц.).

- Бельгийцев тренирует Ми-
шель Прюдомм, который в свое
время был прекрасным врата-
рем…

- Хорошо помню этого голки-
пера. В детстве его игра мне
нравилась.

- Когда вратари становятся
тренерами, их команды отлича-
ются от тех, которые возглав-
ляют бывшие полевые игроки?

- Не думаю, что существует ка-
кая-то разница. Что касается
«Стандарда», то его возглавляет
Прюдомм - и этим многое сказано.

- Первый матч с бельгийца-
ми «Зенит» проведет дома. Это
плюс для команды?

- Мне больше нравится иг-
рать первую встречу на выезде.
Но так выпал жребий, и тут ни-
чего не поделаешь.

Сергей ЦИММЕРМАН
Санкт-Петербург

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
СОЧИ. Полузащитник «Томи» Валерий

Климов, в воскресенье получивший по-
вреждение в контрольной встрече против
любительской команды, надеется, что
сможет сыграть 23 сентября в Самаре.
«На рассеченную бровь наложили не-
сколько швов, - рассказал Климов коррес-
понденту «СЭ». - Но до матча с «Крыльями
Советов» неделя, и мое участие в нем
весьма вероятно». (Алексей ЕВСТИФЕЕВ)

ВТОРОЙ ДИВИЗИОН
ВОСТОК Матчи 28-го тура
Металлург Кр - Динамо Брн -

3:1 (Гончаров, 48, 56. Базанов, 80 -

Рехтин, 74). Нереализованный пе-
нальти: Рехтин, 54 (Д) - вратарь.
4000. «Металлург» одержал первую
победу под руководством Олега Га-
рина. Между тем 48 болельщиков в
возрасте от 18 до 25 лет были за-
держаны по факту повреждения
имущества стадиона «Централь-
ный». По информации пресс-службы
ГУВД по Красноярскому краю, они
ломали сиденья на трибунах, не ре-
агировали на требования милицио-
неров прекратить противоправные
действия, а при задержании оказали
неповиновение. Решается вопрос о
возбуждении уголовного дела.
(REGNUM-KNews)

Чита - Океан - 4:0 (Ванев, 55.
Крейсман, 58. Нагибин, 71. Тихоньких,
83). Нереализованные пенальти: Ма-

киенко, 4 (Ч) - вратарь. Тихоньких, 48 (Ч)
- вратарь. 3200.

Динамо Брн - 45 (23), Чита - 44,
Смена, Амур - 43 (23)…

Бомбардиры: РАГОЗА (Динамо
Брн) - 12. Носов (Смена), Тихоньких
(Чита) - 11.

ПФЛ

МОСКВА. Вчера совет Професси-
ональной футбольной лиги опреде-
лил, что Кубок ПФЛ победителей пер-
венства второго дивизиона пройдет в
Москве с 4 по 10 ноября. Также реше-
но, что турнир сборных молодежных
команд на Кубок ПФЛ «Надежда» со-
стоится в Саранске с 9 по 15 ноября.
(Сайт ПФЛ)

ФУТЗАЛ 
(мини-футбол)

НЬОН. Вчера состоялась жеребьев-
ка элитного раунда Кубка УЕФА-2007/08
и европейских отборочных групп чемпи-
оната мира 2008 года. В Кубке УЕФА
сыграют: группа А - «Эль-Посо» (Испа-
ния), «Госпич» (Хорватия), «Марбо»
(Сербия), «Клеарекс» (Польша); группа
В - «Динамо» (Россия), «Бенфика» (Пор-
тугалия), «Альтер-Эго Лупаренсе» (Ита-
лия), «Муниципиум Казино» (Черного-
рия); группа С - «Кайрат» (Казахстан),
«Топспорт» (Бельгия), «Эра-Пак» (Че-
хия), «Слов-Матик» (Словакия); группа
D - «ВИЗ-Синара» (Россия), «Хапоэль
Ирони» (Израиль), «Энергия» (Украина),

«КИП-Дева» (Румыния). Матчи пройдут
13 - 21 апреля 2008 года. Победители
групп составят финальную четверку, ко-
торая разыграет Кубок 24 - 26 апреля.
Место финального турнира определит-
ся после выявления его участников.

В чемпионате мира сборная России
с 23 февраля по 2 марта сыграет в Сер-
бии в отборочной группе с участием хо-
зяев и Франции. (Павел АЛЕШИН)

ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ

БРОННИЦЫ. В молодежную сбор-
ную России (девушки до 19 лет) для под-
готовки к матчам 1-го отборочного раун-
да Euro-2008 (группа 4), которые прой-
дут в Красноармейске и Щелкове, вы-
званы: вратари Слащинина («Химки»),

Кочнева; защитники Бакулина (обе -
«ШВСМ-Измайлово»), Саратовцева
(«Химки»), Дмитренко («УОР-Россиян-
ка»), Старовойтова («Энергия»), Ниежко
(«Кубаночка-СДЮШОР»), Ременная; по-
лузащитники Стаховская, Игнатьева,
Семенова (все - «Аврора»), Лазарева
(США), Рябиничева («Энергия»), Запо-
тичная («СКА-Ростов»), Меняйлова, Во-
лодина (обе - «Виктория»), Осипова; на-
падающие Плосконенко (обе - «УОР-
Россиянка»), Немирская («Аврора»),
Чернобылова («Энергия»), Смирнова
(«Чертаново-2»), Коровкина («Химки»).
Соперниками россиянок станут сборные
Израиля (27 сентября), Сев. Ирландии
(29 сентября) и Италии (2 октября). Что-
бы гарантировать выход в следующий
этап, достаточно занять в группе второе
место. (Алексей СЕРГУНИН)

У СВОИХ ВОРОТ

Завтра «ЗЕНИТ» - «СТАНДАРД»

Камил ЧОНТОФАЛЬСКИ: «В ДЕТСТВЕ
МНЕ НРАВИЛАСЬ ИГРА ПРЮДОММА»

СЕГОДНЯ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ
ВЫЛЕТАЮТ В ДАНИЮ

Сегодня утром «Локомотив» чартером отправляется из аэро-
порта Внуково-3 в Хернинг, где завтра проведет матч 1-го раунда
Кубка УЕФА с датским «Мидтьюлландом». В составе делегации 23
футболиста: вратари - Пелиццоли, Поляков, Гильерме; защитни-
ки - Асатиани, Иванович, Спахич, Янбаев, Ефимов, Камболов, Сен-
ников, Родолфу, Фининью; полузащитники - Билялетдинов, Гу-
ренко, Самедов, Концедалов, Маминов, Драман, Зуаги; нападаю-
щие - Сычев, Одемвингие, Траоре, Корчагин. Участие в игре бра-
зильского защитника Родолфу практически исключено, передает
корреспондент «СЭ» Павел НОВИКОВ.

В Москву железнодорожники вернутся в ночь с четверга на пят-
ницу.

Славолюб МУСЛИН: «ПУСТЬ МАТЧИ 
С «ЗЮЛТЕ-ВАРЕГЕМОМ» ПОСЛУЖАТ ДЛЯ «ЛОКО» УРОКОМ»

Юрий СЕМИН:
«МЫ СПОСОБНЫ ДАЛЕКО 

ПРОДВИНУТЬСЯ В КУБКЕ УЕФА»

РОДОЛФУ:
«К МАТЧУ СО «СПАРТАКОМ» 

БУДУ ГОТОВ»

«ЛОКОМОТИВ» ТРОГАЕТСЯ В ЕВРОПУ

О 25

Вчера. Баковка. Тренировка «Локомотива».
РОДОЛФУ.

КУБОК УЕФА. 1-й раунд
Завтра «МИДТЬЮЛЛАНД» - «ЛОКОМОТИВ»
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ФУТБОЛ ЛИГА ЧЕМПИОНОВ. Групповой турнир. 1-й тур

Группа D

ШАХТЕР - СЕЛТИК - 2:0 (2:0)

Голы: Брандау, 5 (1:0). Лукарелли, 8
(2:0).

«Шахтер» (Донецк): Пятов, Срна,
Гюбшман, Кучер, Рац, Илсинью,
Левандовски, Жадсон (Касти-
льо, 65), Фернандинью (Дуляй,
86), Лукарелли (Гладкий, 70),
Брандау.

«Селтик» (Глазго): Боруц, Уилсон,
Колдуэлл, Макманус, Нэйлор,
Донати, Хартли, Браун, Накаму-
ра (Макгиди, 65), Макдональд
(Киллен, 68), Веннегор оф Хес-
селинк (Журавски, 85).

Наказания: Браун, 17. Срна, 30
(предупреждения).

Судья: Ундиано Мальенко (Испа-
ния).

18 сентября. Донецк. РСК «Олим-
пийский». 25 500 зрителей.
«Шахтер» играл с «Селти-

ком» в Лиге не далее, как три
года назад. И дома тогда камня
на камне от шотландской обо-
роны не оставил - 3:0. Но по-
скольку тот успех был локаль-
ным и больше, чем на третье
место в группе, не потянул - а в
Донецке давно уже лелеют
мечту о плей-офф главного
клубного турнира Европы, -
перед нынешним сезоном ата-
кующая колода горняков была
полностью перетасована.

Остался один Брандау, от-
личившийся, кстати, в том па-
мятном матче трехлетней дав-
ности. Отличился он и вчера,
поставив первый восклица-
тельный знак в стартовом на-
тиске «Шахтера». Защитники
«Селтика», потерявшие, похо-
же, голову от всесокрушающе-
го напора, с которым начали
игру хозяева, попросту «зевну-
ли» бразильца на линии
штрафной - и форвард, не
сближаясь с Боруцом, пере-
правил мяч в цель.

Тут же состоялся и второй
гол. И словно для того, чтобы
продемонстрировать, что фи-
нансовые вливания в команду
в этом межсезонье (70 миллио-
нов долларов!) были предпри-
няты не зря, отличился самый
известный из донецких нович-
ков Лукарелли, который очень
технично переправил мяч в
ворота головой после навеса
Раца слева.

2:0 к восьмой минуте! Мож-
но успокоиться? Нет, «Шахтер»
так не думал. И продолжал ка-
кое-то время создавать момен-
ты. Одним из них неудачно
распорядился Лукарелли, дру-
гим удачно - Брандау. Однако в
последнем случае сплоховал
боковой арбитр, зафиксиро-
вавший офсайд, которого не
было.

А что же «Селтик», вырвав-
ший право сражаться в Лиге в
драматичной борьбе со «Спар-
таком»? Пришел в себя он
только к середине первого тай-
ма. И постепенно отодвинул

игру от своих ворот. А потом
попытался и создать что-то.
Но с первоначальным поры-
вом «Шахтера» это «что-то»
сравниться, конечно, не могло.
А вот Боруц свою команду пос-
ле удара Жадсона, без сомне-
ния, выручил.

Второй тайм начался спо-
койнее первого. Положение
обязывало «Селтик» атаковать
- и он пытался это делать. Но
забить опять мог Брандау, за-
мыкавший навес на угол вра-
тарской. Мог, но на этот раз не
сумел, пустив мяч мимо от-
крытого угла ворот.

И далее во владениях Бору-
ца было значительно тревож-
нее, чем в противоположной
штрафной. Но акцентирован-
ность в завершающей части
атак «Шахтера» явно пропала.
Может быть, поэтому Луческу
одного за другим отправил на
поле сначала еще одно свое до-
рогущее приобретение - мек-
сиканца Кастильо, а потом и
восходящую украинскую звез-
ду Гладкого.

Но пока те осваивались, на-
помнил о себе Веннегор оф
Хесселинк, выигравший вер-
ховую борьбу у защитников
хозяев. К счастью для хозяев -
без последствий в виде попа-
дания в цель. После чего «Шах-
тер» создал еще парочку опас-
ных моментов, но до 3:0 трех-
летней давности дело так и не
довел. Впрочем, и так неплохо
получилось.

МИЛАН - БЕНФИКА - 2:1 (2:0)

Голы: Пирло, 9 (1:0). Индзаги, 24
(2:0). Нуну Гомеш, 90+2 (2:1).

«Милан»: Дида, Оддо, Неста, Ка-
ладзе, Янкуловски, Гаттузо,
Пирло (Бонера, 81), Кака, Зее-
дорф (Эмерсон, 75), Амбрози-
ни, Индзаги (Джилардино, 84).

«Бенфика» (Лиссабон): Ким, Лу-
иш Фелипе, Мигел Витор (Жиль,
73), Эдкарлос, Лео, Макси Пе-
рейра, Кацуранис, Руй Кошта
(Нуну Ассиш, 87), Ди Мария,
Родригес, Кардосо (Нуну Гомеш,
63).

Наказания: Кардосо, 61. Индзаги,
67 (предупреждения).

Судья: Райли (Англия).
18 сентября. Милан. Стадион «Сан-

Сиро». 35 000 зрителей.
Знаете ли вы, что ни один

клуб не выигрывал два раза
подряд Лигу чемпионов с тех
пор, как она стала собственно
Лигой? Главный тренер «Мила-
на» Карло Анчелотти заявил до
игры, что это обстоятельство
будет для его команды допол-
нительным стимулом. «На
старте каждого сезона победа
в Лиге чемпионов - наша глав-
ная цель, и нынешний не ста-
нет исключением, - отметил
наставник итальянского клу-
ба. - На этот раз турнир имеет
для нас особенное значение, и
мы отдадим все силы, чтобы
победить». 

Примечательно, что Анче-
лотти как игрок выходил в
стартовом составе «Милана» в
финале Кубка чемпионов 1990
года против той же «Бенфики»,
пусть и был заменен за чет-
верть часа до конца. В том вен-
ском матче «россонери» выиг-
рали - 1:0.

У «Милана», вопреки серьез-
ным сомнениям, смог выйти на
поле Пирло, игрок общепри-
знанный, но, возможно, не в
полной мере широкой публи-
кой оцененный. «Когда Пирло в
порядке, то и у команды все по-
лучается», - сказал перед фина-
лом ЧМ-2006 Мишель Плати-
ни. И как тут не вспомнить, что
именно передачи Пирло предо-
пределили и два гола в недав-
нем матче за Суперкубок УЕФА
против «Севильи», и мяч в воро-

та сборной Украины в отбороч-
ном матче Euro-2008! 

Пирло вышел - и очень бы-
стро записал на свой счет гол.
Ему выпало бить штрафной
примерно с угла штрафной
площади. И закрутил он мяч
так, что вратарь лиссабонцев
Ким оказался бессилен. Затем
Пирло ассистировал Индзаги,
который аккуратно направил
мяч через вратаря навесом - и
не попал. Наконец, 21-й номер
«Милана» принял участие во
второй голевой комбинации
хозяев. Все было красиво и эле-
гантно: Амброзини - Пирло -
Индзаги. Передача на фланг,
навес и удар с лета. Не забудем,
что Пирло, кроме того, вывел
один на один с вратарем Зее-
дорфа, который не сумел долж-
ным образом обработать мяч.

У гостей главных предмат-
чевых вопросов было два: бу-
дет ли играть опорный хав Пе-
ти и подложит ли свинью сво-
ему бывшему клубу Руй Кош-
та. И, надо сказать, «Бенфи-
ка», уступая явно по игре, мог-
ла уйти на перерыв и с более
приятным для себя счетом.
Сначала Руй Кошта очень
опасно пробил с 25 метров,
заставив вратаря миланцев
Диду отразить удар в броске.
Затем Кардосо после подачи
Ди Марии умудрился напра-
вить мяч головой в штангу с
пары метров. Наконец, после
передачи того же Руя Кошты
тот же Кардосо не использо-
вал выход один на один с вра-
тарем.

После перерыва «Бенфика»
подтвердила было поначалу

показанное ближе к перерыву
стремление не поднимать руки
вверх, но хватило ее ненадолго.
Хозяином положения был «Ми-
лан». Он владел абсолютным
преимуществом - и территори-
альным, и игровым. Несколько
прострелов, обеспеченных в
начале второй половины Янку-
ловски и Амброзини, не ис-
пользовал, оказавшись в счи-
танных метрах от ворот, Инд-
заги. Увеличить счет хозяевам
не удалось, но «Милан» все рав-
но наверняка остался доволь-
ным результатом. 

И В Н П М О

1. Шахтер 1 1 0 0 2-0 3
2. Милан 1 1 0 0 2-1 3
3. Бенфика 1 0 0 1 1-2 0
4. Селтик 1 0 0 1 0-2 0

3 октября: Селтик - Милан,
Бенфика - Шахтер.

Группа А

ПОРТУ - ЛИВЕРПУЛЬ - 1:1 (1:1)

Голы: Лучо Гонсалес, 8, с пенальти
(1:0). Кайт, 17 (1:1).

«Порту»: Нуну, Босингва, Жоау Пау-
лу, Бруну Алвеш, Фусиле, Лучо
Гонсалес, Паулу Ассунсау, Раул
Мейрелеш (Гонсалес, 64), Сек-
тиуи (Фариас, 64), Лисандро Ло-
пес, Куарежма.

«Ливерпуль»: Рейна, Арбелоа, Хю-
юпя, Каррагер, Финнан, Бабел
(Фабиу Аурелиу, 85), Маскера-
но, Джеррард, Пеннант, Фер-
нандо Торрес (Воронин, 76),
Кайт.

Наказания: Босингва, 9. Пеннант,
26. Фернандо Торрес, 74. Кайт,
75. Маскерано, 90+2 (предупре-
ждения). Пеннант, 58 (удале-
ние).

Судья: Михел (Словакия).
18 сентября. Порту. Стадион «Дра-

гау». 41 208 зрителей.
Ротация состава давно ста-

ла едва ли не визитной карточ-
кой главного тренера «Ливер-
пуля» Рафаэля Бенитеса.
Сколько ни критиковали ис-
панского специалиста за неис-
требимую любовь к кадровым
перетасовкам, тот знай себе
гнет свою линию. Порой небез-
успешно: два финала Лиги
чемпионов за три года - луч-
шее тому свидетельство.

Не отступился от излюблен-
ного курса Бенитес и вчера. По
сравнению с субботним мат-
чем в Портсмуте в составе «Ли-
верпуля» появилось сразу
шесть (!) новых игроков. Не-
удивительно, что в первом
тайме встречи на «Драгау» анг-
личане друг друга на поле ка-
тегорически не понимали,
предоставив хозяевам полную
свободу действий.

Уже на 2-й минуте Лисанд-
ро Лопес, выскочив, словно
чертик из табакерки, оказался
с глазу на глаз с Рейной, но ка-
ким-то непостижимым обра-
зом умудрился попасть не в во-
рота, а в испанского голкипе-
ра. А вскоре грубо ошибся как
раз один из «сменщиков». Сек-
тиуи сходу включил даже не
третью, а пятую скорость, лег-
ко опередил тихоходного Хюю-
пя и вынудил испанского гол-
кипера «Ливерпуля» сфолить в
штрафной.

Впрочем, финский защит-
ник не был бы собой, если бы
не исправил ошибку лично.
Именно ветеран ливерпуль-
ской команды откликнулся на
пас Финнана из глубины и сде-
лал точную скидку головой на
Кайта, который с пяти метров
не промахнулся.

Тем не менее, даже родив-
шийся после эффектной и до
восторга логичной комбина-
ции ответный гол никоим об-
разом не изменил расстанов-
ки сил на поле. «Порту» по-
прежнему атаковал, раз за ра-
зом используя несогласован-

ность соперников, «Ливер-
пуль» как мог отбивался, из-
редка огрызаясь контратака-
ми. Не очень-то, впрочем,
опасными.

Примерно в том же ключе
начался и второй тайм. Разве
что и без того не поражавший
воображение темп упал еще бо-
лее. И катиться бы игре по по-
логой до самого финального
свистка, если бы не Пеннант.
Правый полузащитник «Ливер-
пуля» умудрился за какие-то
четверть часа дважды отме-
титься жесткими фолами, один
из которых Михел счел доста-
точным основанием для предъ-
явления второго «горчичника».
И уже через пару минут Куа-
режма едва не извлек из чис-
ленного преимущества диви-
денды - Хююпя лишь в послед-
ний момент, уже на «ленточке»,
успел подстраховать отправив-
шегося в дальнее путешествие
из ворот Рейну.

В оставшееся время футбо-
листы «Порту» подали полдю-
жины угловых, нанесли при-
мерно столько же ударов с раз-
личных дистанций, но ни один
из них по остроте до упомяну-
той выше попытки Куарежмы
не дотягивал. А Рейна таким
образом продлил свою удиви-
тельную серию: в нынешнем
сезоне испанский голкипер
еще ни разу не пропускал с иг-
ры. Все три мяча в его ворота
(в матчах с «Астон Виллой»,
«Челси» и во вчерашней встре-
че с «Порту») были забиты с пе-
нальти.

Марсель - Бешикташ - 2:0
(Родригес, 76. Сиссе, 90+1).

И В Н П М О

1. Марсель 1 1 0 0 2-0 3
2. Ливерпуль 1 0 1 0 1-1 1

Порту 1 0 1 0 1-1 1
4. Бешикташ 1 0 0 1 0-2 0

3 октября: Ливерпуль -
Марсель, Бешикташ - Порту.

Группа В

Челси - Русенборг - 1:1
(Шевченко, 53 - Коппинен, 24).

Шальке - Валенсия - 0:1
(Вилья, 63).

И В Н П М О

1. Валенсия 1 1 0 0 1-0 3
2. Русенборг 1 0 1 0 1-1 1

Челси 1 0 1 0 1-1 1
4. Шальке 1 0 0 1 0-1 0

3 октября: Валенсия - Челси,
Русенборг - Шальке.

Группа С

Реал - Вердер - 2:1 (Рауль, 16.
Ван Нистелрой, 74 - Саного, 17).

Олимпиакос - Лацио - 1:1
(Галетти, 55 - Дзаури, 77).

И В Н П М О

1. Реал 1 1 0 0 2-1 3
2. Лацио 1 0 1 0 1-1 1

Олимпиакос 1 0 1 0 1-1 1
4. Вердер 1 0 0 1 1-2 0

3 октября: Лацио - Реал, Вердер
- Олимпиакос.

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ
АНГЛИЯ

Чемпионат. Матч 6-го тура. Дерби
Каунти - Ньюкасл - 1:0 (Миллер, 38). 33
016.

Арсенал - 13 (5), Манчестер Сити -
12, Ливерпуль - 11 (5), Манчестер
Юнайтед, Челси - 11, Вест Хэм - 10
(5), Эвертон - 10...

ИСПАНИЯ
Полузащитник «Атлетико» Тиагу Мот-

та повредил мениск на левом колене и
вчера был прооперирован. Ожидается,
что бывший игрок «Барселоны», едва ус-
певший дебютировать в мадридской ко-
манде, пропустит около месяца. (Reuters)

ПОРТУГАЛИЯ
Чемпионат. Матч 4-го тура. Гима-

райнш - Насионал - 1:0.
Порту - 12, Маритиму, Спортинг -

9, Бенфика - 8...

БЕЛОРУССИЯ
Чемпионат. 19-й тур. Шахтер - Ди-

намо Мн - 2:2. «Динамо», выигрывая по
ходу матча, упустило победу за 9 минут
до конца. Счет сравнял российский леги-
онер Тимофеев точным ударом с 30 мет-
ров со штрафного. Сыграв вничью в гос-
тях третий матч подряд, столичные фут-
болисты установили клубный рекорд. Ди-
намовский бразилец Эду сыграл 100-й
матч в высшей лиге, установив абсолют-
ное достижение среди легионеров из
дальнего зарубежья. Дарида - БАТЭ -
1:0. Автором единственного гола стал
полузащитник Мисюк. Для «Дариды» этот
выигрыш - пятый в чемпионате, а вот БА-
ТЭ в пяти последних матчах потерпел
второе поражение - столько же, сколько
за весь первый круг. Динамо Бр - Смор-
гонь - 4:0. Разгромив дебютанта высшей

лиги, брестские динамовцы одержали не
только первую победу за последние три
месяца, но и 34-ю крупную в своей исто-
рии. Автором хет-трика стал форвард
Мозолевский. Торпедо - Витебск - 2:0.
Нафтан - Днепр - 1:0. Гомель - Минск -
1:0. МТЗ-РИПО - Неман - 1:1. (Александр
ТОМИН)

БАТЭ - 42, МТЗ-РИПО - 32, Шахтер
- 31, Гомель, Торпедо - 30, Неман - 28,
Нафтан, Витебск, Динамо Мн - 23,
Сморгонь - 22, Дарида - 19, Динамо
Бр - 18, Днепр - 17, Минск - 13.

Бомбардиры: ВАСИЛЮК (Гомель) -
19. Близнюк (БАТЭ) - 17. Стрипейкис (Го-
мель) - 13. 

ИРАК
Норвежец Эгиль Ульсен стал главным

тренером сборной Ирака, которая недав-
но выиграла Кубок Азии. 65-летний спе-
циалист подписал трехлетний контракт. В
период с 1990 по 1998 год он работал со
сборной Норвегии и выходил с ней в фи-
нальные турниры ЧМ-94 и ЧМ-98. (AFP)

КАЗАХСТАН
Чемпионат. 22-й тур. Актобе - То-

бол - 1:0. Исход матча между командами,
претендующими на чемпионство, решил
гол в дебюте. На 53-й секунде защитник
актюбинцев Бадло со своей половины
сделал высокую подачу, Нурдаулетов
ошибся, и мяч оказался у него за спиной.
Нападающий сборной Молдавии Рогачев
был тут как тут и аккуратно отпасовал на
ворвавшегося в штрафную Хайруллина.
Игрок «Рубина», находящийся в аренде,
дуэль у вратаря выиграл без проблем.
Есиль-Богатырь - Окжетпес - 1:1. В ко-
торый раз команда Евгения Яровенко упу-
скает победу на последней минуте. Шах-
тер - Тараз - 2:0. Горняки одержали тре-
тью подряд победу под руководством Ре-
ваза Дзодзуашвили. Алма-Ата - Атырау -
1:0. Жетысу - Кайсар - 1:1. Иртыш - Экиба-
стузец - 1:1. Кайрат - Ордабасы - 3:0. Во-
сток - Астана - 2:0. (Эрик САДЫКОВ)

Актобе - 47 (21), Шахтер - 44, Же-
тысу - 39, Тобол - 39 (19), Иртыш - 36

(20), Алма-Ата - 31 (19), Восток - 30
(21), Кайсар - 29, Ордабасы - 29 (21),
Экибастузец - 27, Астана - 26 (21),
Есиль-Богатырь - 24, Атырау - 22, Ок-
жетпес - 18, Кайрат - 14 (21), Тараз -
10 (21).

Бомбардиры: РОГАЧЕВ (Актобе) -
12. Ирисметов (Алма-Ата) - 9. Митрофа-
нов (Актобе) - 7.

ЛАТВИЯ
Чемпионат. 21-й тур. Вентспилс

- Даугава - 1:0. В конце первого тайма
Качанов навесил в штрафную, а Римкус
головой отправил мяч под перекладину.
Динабург - Сконто - 0:4. Хозяева еще
до перерыва пропустили трижды и по-
терпели восьмое поражение подряд.
От клуба из Даугавпилса постепенно
отворачиваются даже самые предан-
ные фаны - матч посетили всего 150 че-
ловек. Юрмала - Металлург - 1:1. В
составе лиепайчан на поле вышли
шесть футболистов основы сборной
Латвии, но им явно не хватало свеже-
сти. На очередной гол-красавец Карл-
сона быстро ответил экс-металлург
Халвитов. Олимп - Рига - 0:2. Точные
удары россиян Агафонова и Николаева
(с пенальти) вывели рижан в лидеры.
(Борис ЛЕВИ)

Рига, Металлург - 45, Вентспилс -
41, Сконто - 39, Юрмала - 26, Даугава
- 21, Динабург - 14, Олимп - 5. 

Бомбардиры: РИМКУС (Вентспилс)
- 12. Карлсон (Металлург), Николаев (Ри-
га) - 11. Рындюк (Даугава) - 10.

ЖЕНСКИЙ ФУТБОЛ
Чемпионат мира. Группа А. 3-й

тур. Германия - Япония - 2:0. Англия -
Аргентина - 6:1. Англичанки и немки
стали первыми участниками 1/4 финала.

Германия - 7, Англия - 5, Япония -
4, Аргентина - 0.

УСМАНОВ УВЕЛИЧИЛ СВОЮ ДОЛЮ
В «АРСЕНАЛЕ» ДО 21 ПРОЦЕНТА
Российский бизнесмен Алишер Усманов и его партнер Фар-

хад Мошири повысили свою долю в уставном капитале лондон-
ского «Арсенала» до 21 процента. Таким образом, принадлежа-
щая Усманову и Мошири компания Red and White Holdings Ltd
стала вторым по размеру пакета акционером «канониров» - на
сегодняшний день больший пакет (24 процента) принадлежит
мультимиллионеру Дэнни Фижману. Напомним, в августе Усма-
нов выкупил 14,65 процента акций у предыдущего исполнитель-
ного директора клуба Дэвида Дина за 75 миллионов фунтов. Дин
был вынужден покинуть «Арсенал» в апреле из-за разногласий с
советом директоров клуба, а в настоящий момент занимает ру-
ководящий пост в Red and White Holdings Ltd, сообщает ВВС.

Очередной сезон в Лиге чемпионов киевского «Динамо» начинает с новым генеральным директором − бывшим менеджером «Милана» по Восточной Европе

Резо ЧОХОНЕЛИДЗЕ: «ПОЧЕМУ БЫ ДЕМЬЯНЕНКО НЕ ВЫИГРАТЬ ЛИГУ ЧЕМПИОНОВ?»
Группа F

РОМА - ДИНАМО К

19 сентября. Рим. Олимпийский ста-
дион. 22.45 (СПОРТ - 22.30).

Судья: Хамер (Люксембург).

Дмитрий ИЛЬЧЕНКО из Рима

«Милане» его называ-
ли правой рукой Адри-
ано Галлиани. Сам Ре-
зо Чохонелидзе в ин-

тервью корреспонденту «СЭ» о
своей роли в итальянском су-
перклубе отозвался скромнее:

- Это определение примени-
тельно к моему прежнему клу-
бу не слишком корректно: весь
менеджмент «россонери» рабо-
тал как единый коллектив. Но
доверие руководства я все же
ощущал. Особенно когда речь
шла о Восточной Европе.

- Можно ли считать ваш пе-
реход в украинский клуб повы-
шением?

- С этой позиции я ситуа-
цию даже не рассматривал.
Намеченные в «Динамо» изме-

нения мне кажутся очень ин-
тересным проектом. Над пред-
ложением киевлян думал пол-
тора года, взвешивал все поло-
жительные и отрицательные
стороны, связанные со сменой
клуба. Мне было непросто ос-
тавить команду, которая вос-
питала меня как футбольного
менеджера и изменила мой
менталитет. Дюжина лет в
«Милане» - не шутка.

- Вы ведь, кажется, не дож-
дались окончания контракта с
итальянским клубом?

- Нет, он истекал лишь в
2011 году, и меня действитель-
но очень не хотели отпускать.
Ведь «Милан» - не просто ко-
манда, а настоящая семья. И
люди там не просто работают
в клубе, а живут его интереса-
ми. Спортивный директор
Ариедо Брайда, к примеру, за-
нимает свою должность уже
два десятка лет! В других ко-
мандах серии А текучка кад-
ров куда больше.

- В свое время, прежде чем
сделать «Динамо» предложе-

ние по Шевченко, «Милан» сле-
дил за игроком два года. Мож-
но ли ожидать, что с вашим
приходом и в киевском клубе
станут настолько же избира-
тельно относиться к селекцион-
ной политике?

- Теперь только так и будет,
не сомневайтесь. Нельзя, на
мой взгляд, брать игрока лишь
потому, что он понравился од-
ному или даже двоим смотрев-
шим его селекционерам. Нуж-
но знать о потенциальном но-
вобранце все: каков у человека
менталитет, насколько стаби-
лен или, напротив, подвержен
перепадам его характер. В
«Милане» так относились к по-
купке практически всех звезд
последнего времени - от Шев-
ченко и Каладзе до Гаттузо и
Кака. И «Динамо», по моему
убеждению, не должно ронять
авторитет и превращать
трансферную политику в гон-
ку.

- Не окажется ли теперь ра-
бота динамовских селекционе-
ров переориентирована в сто-

рону Апеннинского полуостро-
ва?

- Можно еще спросить, не
стану ли я лоббировать инте-
ресы грузинских футболистов!
(Смеется.) На самом деле я со-
гласен с мнением Игоря Сур-
киса: ставку следует делать на
местных исполнителей. При-
чем не только на воспитанни-
ков динамовской школы, но и
на молодых талантливых игро-
ков, прозябающих в безвест-
ности в низших дивизионах. И
я буду скорее поощрять коман-
дировки сотрудников селекци-
онной службы не за океан, а в
украинскую глубинку.

- На пресс-конференции вы
сказали, что одним из первых
ваших шагов в новой должно-
сти станет налаживание дисци-
плины. Что имелось в виду?

- Во-первых, игрокам не бу-
дет позволено опаздывать на
тренировку - даже на одну ми-
нуту. В тренировочном про-
цессе они должны будут «от и
до» выполнять требования и
главного тренера, и специали-

стов по физподготовке, кото-
рые появятся в команде в бли-
жайшее время.

- Вторым принципиальным
моментом вы назвали профес-
сионализм. Станете тестиро-
вать работников клуба на это
качество?

- Этим уж точно заниматься
не стану. Как, впрочем, и
увольнять людей, которые не
сразу впишутся в новую мо-
дель клубной работы. Свою за-
дачу я вижу не в том, чтобы от-
править в отставку тех, кто
прежде отвечал за динамов-
ский менеджмент, а в том, что-
бы помочь им использовать в
работе их лучшие профессио-
нальные качества. 

- Приглашенные вами трене-
ры по физподготовке будут ра-
ботать только с первой коман-
дой?

- Нет, они постепенно по-
явятся и во втором, и в треть-
ем составах. Роль таких специ-
алистов трудно переоценить,
хотя в украинских клубах это
понимают пока не повсемест-

но. У каждого игрока своя кон-
ституция, и хочется, чтобы
они были похожи на футболи-
стов, а не на борцов. На совер-
шенно иной уровень будет по-
ставлена медико-биологиче-
ская работа, что позволит да-
вать именно ту нагрузку, кото-
рую организм того или иного
исполнителя может перене-
сти. У каждого будет индиви-
дуальная программа. Впро-
чем, вводить новшества будем
постепенно - спешка может
только повредить.

- Можно ли сравнить ваши
полномочия в «Динамо» с теми,
что были в «Милане» у Галлиани
или Брайды? Или функции ге-
нерального директора в киев-
ском клубе будут сродни зада-
чам Питера Кеньона в «Челси»?

- Галлиани отвечает в клубе
за финансы и контролирует
дисциплину, Брайда - за селек-
цию, которая, разумеется, со-
гласовывалась с Сильвио Бер-
лускони. Моя же новая работа
во многом похожа на то, что
делает Кеньон. Он отвечает

исключительно за футболь-
ную часть клубной деятельно-
сти, а финансы, насколько я
знаю, находятся в других ру-
ках.

- Как выпускник ВШТ и тре-
нерской школы в Коверчано вы
будете давать главному трене-
ру советы: скажем, кого выпус-
кать в основе, а кого оставлять
в запасе?

- Нет, каждый должен зани-
маться своим делом. У любого
тренера свое мировоззрение,
философия, тактика... В об-
суждении каких-то вопросов,
связанных с командой в целом
и игроками в частности, я буду
участвовать, но оказывать на
наставника давление - ни в ко-
ем случае. Демьяненко - моло-
дой тренер. И я не вижу при-
чин, по которым он не мог бы
выиграть с «Динамо» Лигу чем-
пионов...

СПОРТИНГ - 
МАНЧЕСТЕР ЮНАЙТЕД

19 сентября. Лиссабон. Стадион
«Жозе Алваладе». 22.45 (НТВ-

Плюс Спорт - 01.05, 20 сентяб-
ря).

Судья: Фандель (Германия).

Группа Е

РЕЙНДЖЕРС - ШТУТГАРТ

19 сентября. Глазго. Стадион «Айб-
рокс». 22.45 (НТВ-Плюс Спорт
Онлайн - 03.40, 20 сентября).

Судья: Фарина (Италия).

БАРСЕЛОНА - ЛИОН

19 сентября. Барселона. Стадион
«Ноу Камп». 22.45 (НТВ-Плюс
Спорт Онлайн - 22.30).

Судья: Бузакка (Швейцария).

Группа Н

АРСЕНАЛ - СЕВИЛЬЯ

19 сентября. Лондон. Стадион «Эми-
рейтс». 22.45 (НТВ-Плюс Наш
Футбол - 22.30, НТВ-Плюс Спорт
Онлайн - 01.10, 20 сентября).

Судья: Фрейдфельдт (Швеция).

СЛАВИЯ - СТЯУА

19 сентября. Прага. Стадион «Эден».
22.45.

Судья: Бенкеренса (Португалия).

В

Сегодня. Лондон. «Челси» - «Русенборг» - 1:1. 53-я минута. Игрок «Челси» Андрей ШЕВЧЕНКО сравнивает счет.
Жозе Моуринью не пожалел, что вернул форварда в состав: украинец сыграл здорово 
и имел несколько возможностей отличиться, но забить смог всего однажды.
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ПЕРВЫЙ ДЕНЬ ОКАЗАЛСЯ УКРАИНСКИМ



ЛИДЕРЫ ЧЕ-2007 

ИГРОКИ 
Минимум 7 матчей

СНАЙПЕРЫ И Очки Ср.
Дирк НОВИЦКИ  Германия 9 216 24,0
Тони ПАРКЕР Франция 9 181 20,1
Поу ГАЗОЛЬ Испания 9 169 18,8
Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ 9 162 18,0
Рамунас ШИШКАУСКАС Литва 9 124 13,8
Матьяз СМОДИШ Словения 9 121 13,4
Марко ПОПОВИЧ Хорватия 8 105 13,1
Яка ЛАКОВИЧ Словения 9 116 12,9
Хосе Мануэль КАЛЬДЕРОН Испания 9 111 12,3
Радослав НЕСТЕРОВИЧ Словения 9 107 11,9

ПОДБОРЫ И Всего Ср.
Дирк НОВИЦКИ Германия 9 78 8,7
Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ 9 77 8,6
Виктор ХРЯПА РОССИЯ 9 70 7,8
Радослав НЕСТЕРОВИЧ Словения 9 68 7,6
Поу ГАЗОЛЬ Испания 9 63 7,0
Адемола ОКУЛАДЖА Германия 9 62 6,9
Фелипе РЕЙЕС Испания 9 53 5,9
Борис ДИАО Франция 9 52 5,8
Марио КАСУН Хорватия 8 44 5,5
Линас КЛЕЙЗА Литва 9 48 5,3

ПЕРЕДАЧИ
Шарунас ЯСИКЯВИЧЮС Литва 9 50 5,6
Яка ЛАКОВИЧ Словения 9 39 4,3
Виктор ХРЯПА РОССИЯ 9 29 3,2
Тони ПАРКЕР Франция 9 25 2,8
Зоран ПЛАНИНИЧ Хорватия 9 25 2,8
Хосе Мануэль КАЛЬДЕРОН Испания 9 23 2,6
Рамунас ШИШКАУСКАС Литва 9 23 2,6
Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ 9 22 2,4
Штефен ХАМАНН Германия 9 21 2,3
Джон Роберт ХОЛДЕН РОССИЯ 9 21 2,3

ПЕРЕХВАТЫ
Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ 9 20 2,2
Виктор ХРЯПА РОССИЯ 9 19 2,1
Зоран ПЛАНИНИЧ Хорватия 9 14 1,6
Тарик КИРКСЭЙ Франция 9 13 1,4
Яка ЛАКОВИЧ Словения 9 13 1,4
Рамунас ШИШКАУСКАС Литва 9 13 1,4
Димитриос ДИАМАНТИДИС Греция 9 12 1,3
Руди ФЕРНАНДЕС Испания 9 12 1,3
Хосе Мануэль КАЛЬДЕРОН Испания 9 11 1,2
Петр САМОЙЛЕНКО РОССИЯ 9 11 1,2

БЛОК-ШОТЫ
Радослав НЕСТЕРОВИЧ Словения 9 17 1,9
Поу ГАЗОЛЬ Испания 9 16 1,8
Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ 9 16 1,8
Ронни ТЮРИАФ Франция 9 10 1,1
Димитриос ДИАМАНТИДИС Греция 9 9 1,0
Дирк НОВИЦКИ Германия 9 8 0,9
Дариуш ЛАВРИНОВИЧ Литва 9 7 0,8
Патрик ФЕМЕРЛИНГ Германия 9 6 0,7
Флоран ПЬЕТРУС Франция 7 4 0,6
Кшиштоф ЛАВРИНОВИЧ Литва 9 5 0,6
Эразем ЛОРБЕК Словения 9 5 0,6
Алексей САВРАСЕНКО РОССИЯ 9 5 0,6

БРОСКИ С ИГРЫ И Броски %
Поу ГАЗОЛЬ Испания 9 59/95 62,1
Хосе Мануэль КАЛЬДЕРОН Испания 9 40/72 55,6
Радослав НЕСТЕРОВИЧ Словения 9 50/99 50,5
Дарюс СОНГАЙЛА Литва 9 40/84 47,6
Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ 9 53/112 47,3
Тони ПАРКЕР Франция 9 59/126 46,8
Виктор ХРЯПА РОССИЯ 9 37/81 45,7
Рамунас ШИШКАУСКАС Литва 9 38/85 44,7
Линас КЛЕЙЗА Литва 9 32/74 43,2
Дирк НОВИЦКИ Германия 9 76/176 43,2

3-ОЧКОВЫЕ
Матьяз СМОДИШ Словения 9 12/23 52,2
Захар ПАШУТИН РОССИЯ 9 14/27 51,9
Хосе Мануэль КАЛЬДЕРОН Испания 9 19/38 50,0
Симас ЯСАЙТИС Литва 9 13/26 50,0
Марко ПОПОВИЧ Хорватия 8 27/60 45,0
Рамунас ШИШКАУСКАС Литва 9 16/36 44,4
Адемола ОКУЛАДЖА Германия 9 10/23 43,5
Линас КЛЕЙЗА Литва 9 11/26 42,3
Руди ФЕРНАНДЕС Испания 9 13/32 40,6
Виктор ХРЯПА РОССИЯ 9 16/40 40,0

ШТРАФНЫЕ
Дирк НОВИЦКИ Германия 9 43/50 86,0
Матьяз СМОДИШ Словения 9 35/42 83,3
Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ 9 48/58 82,8
Рамунас ШИШКАУСКАС Литва 9 32/40 80,0
Шарунас ЯСИКЯВИЧЮС Литва 9 24/30 80,0
Яка ЛАКОВИЧ Словения 9 27/34 79,4
Флоран ПЬЕТРУС Франция 7 17/22 77,3
Тони ПАРКЕР Франция 9 47/61 77,0
Кшиштоф ЛАВРИНОВИЧ Литва 9 30/39 76,9
Марко ПОПОВИЧ Хорватия 8 18/24 75,0

МИНУТЫ И Всего Ср.
Джон Роберт ХОЛДЕН РОССИЯ 9 318 35,3
Яка ЛАКОВИЧ Словения 9 309 34,3
Дирк НОВИЦКИ Германия 9 305 33,9
Рамунас ШИШКАУСКАС Литва 9 297 33,0
Димитриос ДИАМАНТИДИС Греция 9 295 32,8
Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ 9 292 32,4
Тони ПАРКЕР Франция 9 278 30,9
Виктор ХРЯПА РОССИЯ 9 275 30,6
Домен ЛОРБЕК Словения 9 261 29,0
Борис ДИАО Франция 9 259 28,8

КОМАНДЫ
Участники плей-офф, по 9 матчей

НАБРАННЫЕ ОЧКИ Всего Ср.
Испания 739 82,1
Литва 738 82,0
Хорватия 704 78,2
РОССИЯ 675 75,0

ПРОПУЩЕННЫЕ ОЧКИ
Словения 570 63,3
РОССИЯ 594 66,0
Испания 610 67,8

РАЗНОСТЬ ОЧКОВ
Испания +129 +14,3
РОССИЯ +81 +9,0
Литва +79 +8,8

ПОДБОРЫ
Литва 358 39,8
Германия 341 37,9
Испания 317 35,2
Франция 315 35,0
РОССИЯ 311 34,6

ПЕРЕДАЧИ
РОССИЯ 127 14,1
Литва 121 13,4
Хорватия 119 13,2

ПЕРЕХВАТЫ
РОССИЯ 76 8,4
Греция 71 7,9
Испания 70 7,8

БЛОК-ШОТЫ
РОССИЯ 34 3,8
Словения 28 3,1
Греция 26 2,9
Испания 26 2,9

БРОСКИ С ИГРЫ Броски %
Испания 257/517 49,7
РОССИЯ 241/509 47,3
Литва 247/524 47,1

3-ОЧКОВЫЕ
Литва 81/189 42,9
Испания 79/203 38,9
РОССИЯ 67/186 36,0

ШТРАФНЫЕ
Литва 163/214 76,2
Германия 118/159 74,2
Словения 138/187 73,8
Испания 146/199 73,4
8. РОССИЯ 126/187 67,4

ПОТЕРИ Всего Ср.
Греция 101 11,2
Германия 107 11,9
Словения 108 12,0
6. РОССИЯ 119 13,2

ФОЛЫ
Испания 138 15,3
Франция 181 20,1
Греция 185 20,6
6. РОССИЯ 200 22,2

РЕКОРДЫ ЧЕ-2007

ИГРОКИ
Абсолютные рекорды и рекорды сборной России

ОЧКИ
36 - Тони ПАРКЕР Франция против Италии
29 - Андрей КИРИЛЕНКО против Литвы

ПОДБОРЫ
18 - Андрис БЕДРИНЬШ Латвия против Португалии
17 - Андрей КИРИЛЕНКО против Греции

ПОДБОРЫ ПОД ЧУЖИМ ЩИТОМ
8 - Янив ГРИН Израиль против Хорватии
5 - Андрей КИРИЛЕНКО против Греции

ПОДБОРЫ ПОД СВОИМ ЩИТОМ
12 - Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ против Греции

ПЕРЕДАЧИ
11 - Лукаш КОЖАРЕК Польша против Италии

6 - Виктор ХРЯПА против Франции

ПЕРЕХВАТЫ
7 - Андрей КИРИЛЕНКО РОССИЯ против Франции
7 - Зоран ПЛАНИНИЧ Хорватия против Литвы

БЛОК-ШОТЫ
5 - Радослав НЕСТЕРОВИЧ Словения против Греции
4 - Андрей КИРИЛЕНКО против Франции

ПОТЕРИ
7 - Римантас КАУКЕНАС Литва против Чехии
7 - Шарунас ЯСИКЯВИЧЮС Литва против Италии
5 - Андрей КИРИЛЕНКО против Греции
5 - Петр САМОЙЛЕНКО против Греции
5 - Виктор ХРЯПА против Испании (гр.)

БРОСКИ С ИГРЫ
26 - Дирк НОВИЦКИ Германия против Франции
16 - Андрей КИРИЛЕНКО против Греции
16 - Джон Роберт ХОЛДЕН против Греции

ПОПАДАНИЯ С ИГРЫ
12 - Дирк НОВИЦКИ Германия против Чехии и Франции
12 - Тони ПАРКЕР Франция против Италии
12 - Лиор ЭЛИЯХУ Израиль против Португалии
10 - Андрей КИРИЛЕНКО против Литвы

ТОЧНОСТЬ БРОСКОВ С ИГРЫ
90,0% (9 из 10) - Римантас КАУКЕНАС Литва против Италии
71,4% (10 из 14) - Андрей КИРИЛЕНКО против Литвы

3-ОЧКОВЫЕ ПОПАДАНИЯ
5 - Ибрагим КУТЛУАЙ Турция против Чехии
5 - Хидайет ТУРКОГЛУ Турция против Италии
5 - Матан НАОР Израиль против Испании
5 - Марко ПОПОВИЧ Хорватия против Франции
5 - Хуан Карлос НАВАРРО Испания против Греции
5 - Рамунас ШИШКАУСКАС Литва против России
5 - Яка ЛАКОВИЧ Словения против Франции
5 - Хосе Мануэль КАЛЬДЕРОН против России (финал)
4 - Виктор ХРЯПА против Испании (гр.) и Франции

ТОЧНОСТЬ 3-ОЧКОВЫХ 
100,0% (4 из 4) - Кшиштоф ЛАВРИНОВИЧ Литва против Чехии
100,0% (4 из 4) - Виктор ХРЯПА РОССИЯ против Франции

ШТРАФНЫЕ БРОСКИ
16 - Андрис БЕДРИНЬШ Латвия против Португалии
11 - Андрей КИРИЛЕНКО против Литвы

ПОПАДАНИЯ СО ШТРАФНЫХ
12 - Жоао САНТУШ Португалия против Хорватии

8 - Андрей КИРИЛЕНКО против Литвы

ТОЧНОСТЬ ШТРАФНЫХ
100,0% (12 из 12) - Жоао САНТУШ Португалия против Хорватии
100,0% (4 из 4) - Андрей КИРИЛЕНКО против Израиля и Португалии
100,0% (4 из 4) - Сергей МОНЯ против Литвы
100,0% (4 из 4) - Джон Роберт ХОЛДЕН против Литвы

КОМАНДЫ
НАБРАННЫЕ ОЧКИ

99 - Испания против Израиля

ПРОПУЩЕННЫЕ ОЧКИ
47 - Германия против Словении

РАЗНОСТЬ ОЧКОВ
+34 - РОССИЯ против Израиля (90:56)

САМЫЙ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ МАТЧ
179 - Португалия - Израиль (94:85)

САМЫЙ МАЛОРЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ МАТЧ
114 - РОССИЯ - Греция (61:53)

ПОДБОРЫ
52 - Германия против Италии

ПОДБОРЫ ПОД ЧУЖИМ ЩИТОМ
21 - Германия против Италии

ПОДБОРЫ ПОД СВОИМ ЩИТОМ
37 - Турция против Италии

ПЕРЕДАЧИ
23 - РОССИЯ против Хорватии

ПЕРЕХВАТЫ
13 - Испания против Португалии

БЛОК-ШОТЫ
8 - Испания против Германии

ПОТЕРИ
24 - Португалия против Испании

БРОСКИ С ИГРЫ
73 - Чехия против Литвы

ПОПАДАНИЯ С ИГРЫ
38 - Испания против Израиля

ТОЧНОСТЬ БРОСКОВ С ИГРЫ
62,5% (35 из 56) - Литва против Чехии

3-ОЧКОВЫЕ БРОСКИ
36 - Франция против Литвы

3-ОЧКОВЫЕ ПОПАДАНИЯ
15 - Литва против Греции

ТОЧНОСТЬ 3-ОЧКОВЫХ
61,9% (13 из 21) - Литва против Чехии

ШТРАФНЫЕ БРОСКИ
38 - Латвия против Португалии

ПОПАДАНИЯ СО ШТРАФНЫХ
30 - Израиль против Сербии

ТОЧНОСТЬ ШТРАФНЫХ
96,4% (27 из 28) - Испания против Греции

СОСТАВ МУЖСКОГО 
БАСКЕТБОЛЬНОГО ТУРНИРА 

ОЛИМПИАДЫ-2008
12 команд, 9 - 24 августа, Пекин

Участники За счет чего попали (попадут) на турнир

Китай Страна-организатор Олимпиады
Испания Чемпион мира-2006
РОССИЯ Чемпион Европы-2007
Литва 3-е место на чемпионате Европы-2007*
США Чемпион Америки-2007
Аргентина 2-е место на чемпионате Америки-2007
Иран Чемпион Азии-2007
Ангола Чемпион Африки-2007
Австралия Чемпион Океании-2007
3 команды 1 - 3-е места в межконтинентальном 

отборочном турнире

* Cборной Литвы для выхода на Олимпиаду хватило 3-го места, 
потому что 2-е место на ЧЕ-2007 заняла Испания, 
уже отобравшаяся на Игры как победитель ЧМ-2006.

СОСТАВ МЕЖКОНТИНЕНТАЛЬНОГО 
ОТБОРОЧНОГО ТУРНИРА-2008

12 команд, 7 - 13 июля, 
в стране одной из команд-участниц

Участники За счет чего попали на турнир

Греция 4-е место на чемпионате Европы-2007
Германия 5-е место на чемпионате Европы-2007
Хорватия 6-е место на чемпионате Европы-2007
Словения 7-е место на чемпионате Европы-2007
Бразилия 3-е место на чемпионате Америки-2007
Пуэрто-Рико 4-е место на чемпионате Америки-2007
Канада 5-е место на чемпионате Америки-2007
Ливан 2-е место на чемпионате Азии-2007
Корея 3-е место на чемпионате Азии-2007
Камерун 2-е место на чемпионате Африки-2007
Кабо-Верде 3-е место на чемпионате Африки-2007
Новая Зеландия 2-е место на чемпионате Океании-2007

РЕГБИ

СЛАВА Москва - 
ЕНИСЕЙ-СТМ Красноярск -

16:21 (3:3)

С: Попов (попытка), Ершов (реа-
лизация+2 штрафных), Сугробов
(дроп-гол). Е: Зубарев, Прищепенко
(попытки), Новиков (3 штраф-
ных+реализация).

В понедельник на столич-
ном стадионе «Слава» мог до-
срочно определиться чемпион
России-2007. Правда, шансы
стать обладателем почетного
титула были не у участников
матча, а у монинского «ВВА-
Подмосковья», разгромившего
накануне читинский «Универ-
ситет». В случае победы хозяев
преимущество «летчиков» над
ближайшими преследователя-
ми из «Енисея-СТМ» увеличи-
валось до 13 очков и за четыре
тура до финиша делало их не-
досягаемыми для краснояр-
цев. А для самого «Енисея» гос-
тевой поединок со «Славой»
был возможностью не только
отсрочить второе подряд чем-
пионство монинцев, но и са-
мим на 99 процентов обеспе-
чить себе серебряные медали.

Однако счет на 5-й минуте
открыли все-таки хозяева,
также сохранявшие надежды
на серебро, - дроп-гол на счету
Сугробова. Гости отыгрались
со штрафного, но не сразу:
первый удар Новикова оказал-
ся неточным, и лишь во вто-
рой раз - уже в середине тайма
- мяч достиг цели. Больше ко-
манды до перерыва очков не
набирали, играя предельно ос-
торожно. Неудивительно - в
матче, по сути, решалась судь-
ба второго места в итоговой
таблице. И тем не менее полу-
чился он довольно зрелищ-
ным. Нередко регбисты обеих
команд проводили красивые
затяжные атаки с большим ко-
личеством точных пасов, с пе-
реводами игры с одного флан-
га на другой.

В самом начале второй по-
ловины встречи вперед после
очередного штрафного вышел
«Енисей-СТМ» - 6:3. Поведя в
счете, гости на некоторое вре-
мя овладели игровым и терри-
ториальным преимуществом,
однако на 50-й минуте допус-

тили нелепую ошибку в атаке
и, вместо того чтобы упрочить
лидерство, оказались в роли
догоняющих - 10:6 в пользу
«Славы» после попытки Попова
и реализации Ершова.

Но и это был далеко не ко-
нец. Попытка Зубарева - и ми-
нимальный перевес вновь на
стороне красноярцев - 11:10.
Во второй половине тайма
«Енисей» попытался оторвать-
ся от преследователей, но на
третий точный удар Новикова
со штрафного хозяева ответи-
ли аналогичным «стандартом»
- 14:13, правда, по-прежнему в
пользу сибиряков. А ключевой
момент встречи произошел за
7 минут до финального свист-
ка, когда подопечные Алексан-
дра Первухина провели оче-
редную размашистую атаку:
после нескольких неудачных
выпадов партнеров по коман-
де Новиков все-таки нашел
филигранным пасом Прище-
пенко, а затем сам же записал
на свой счет реализацию -
21:13. Окончательный счет на
табло ударом со штрафного ус-
тановил Ершов. 

Таким образом, три коман-
ды во главе турнирной табли-
цы расположились одна за
другой с интервалом в 10 оч-
ков. Это означает, что в остав-
шихся трех турах «ВВА-Подмо-
сковью» и «Енисею-СТМ» для
завоевания соответственно зо-
лотых и серебряных медалей
достаточно одержать по одной
победе. Иными словами, имя
старого-нового чемпиона
страны может стать известно
уже через пять дней.

Антон СОЛОМИН

И В Н П Р/О О*

1. ВВА- 16 15 0 1 784-177 66
Подмосковье

2. Енисей-СТМ 16 12 0 4 520-188 56
3. Слава 16 9 1 6 490-266 46
4. Красный Яр 16 8 1 7 478-326 43
5. Новокузнецк 17 3 0 14 297-687 26
6. Университет 17 1 0 16 113-1038 21

* С учетом бонусных очков по ре-
зультатам первого этапа.

В 17-м туре встречаются: 20
сентября - Слава - Университет, 21
сентября - Новокузнецк - Енисей-
СТМ, 24 сентября - Красный Яр -
ВВА-Подмосковье.

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ
СУПЕРЛИГА

Второй этап. 16-й тур

«ЕНИСЕЙ» ОТКЛАДЫВАЕТ
ЧЕМПИОНСТВО МОНИНА

СИМВОЛИЧЕСКАЯ ПЯТЕРКА ЧЕМПИОНАТА
Версия «СЭ»
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БАСКЕТБОЛ

Антон СОЛОМИН из Москвы

чера состоялась встре-
ча баскетбольной сбор-
ной России, в воскресе-
нье завоевавшей в Ис-

пании золото чемпионата Ев-
ропы, с исполняющим обязан-
ности первого вице-премьера
правительства РФ Сергеем
Ивановым, главой Федераль-
ного агентства по физической
культуре и спорту Вячеславом
Фетисовым и президентом
ОКР Леонидом Тягачевым.

Мероприятие, проходившее
в зале приемов Дома прави-
тельства, больше напоминало
именно дружескую встречу, а
не официальный прием. Выра-
жаясь спортивной терминоло-
гией, «хозяева» и «гости» сели
не по разные стороны стола, а
вперемежку. Например, Ива-
нов занял место между Андре-
ем Кириленко и Алексеем Сав-
расенко, а Фетисов и прези-
дент РФБ Сергей Чернов оказа-
лись рядом с Виктором Хряпой
и Сергеем Быковым.

- Поздравляю всех с побе-
дой! - взял слово Иванов. - Она
тем более ценна, что, положа
руку на сердце, перед началом
чемпионата в эту сборную ма-
ло кто верил. Думаю, больше
никто не будет возмущаться
тем, что нашу национальную
команду возглавляет иностра-

нец. Теперь все понимают: Дэ-
вид Блатт - великий тренер. Он
достиг успеха практически с
теми же баскетболистами, ко-
торые выступали за сборную
до его прихода. И, конечно, хо-
чу поблагодарить всех игроков
во главе с капитаном Андреем
Кириленко. Надеюсь, испан-
ский успех станет толчком к
развитию баскетбола в России,
а спорт постепенно вытеснит с
телеэкранов многочисленные
сериалы и криминальную хро-
нику.

Затем Иванов поинтересо-
вался у игроков, нет ли у них
каких-либо пожеланий. Кири-
ленко по поручению товари-
щей-динамовцев в шутку посе-
товал, что уже вечером следую-
щего дня у бело-голубых запла-
нирована тренировка. Иванов
парировал: на клуб даже он по-
влиять никак не может.

От Министерства обороны
баскетболистам были вручены
значки с государственным гер-
бом и надписью «Орлы Рос-
сии». В ответ 12 чемпионов
Мадрида-2007 преподнесли
Иванову, Фетисову и Тягачеву
мячи со своими автографами.
Главе Росспорта так понравил-
ся подарок, что по окончании
мероприятия он проделал путь
от выхода из здания до своего
автомобиля «по-баскетбольно-
му» - с ведением.

ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ

Воскресенье. Мадрид.
Испания - Россия - 59:60.
Качать Дэвида БЛАТТА!

понедельник днем на подъезде к Домо-
дедову образовалась солидных разме-
ров пробка. Дорогу у выхода из аэропор-
та перекрыли специально - чтобы проез-

жающие машины не мешали чествованию ново-
испеченных чемпионов Европы и их братанию с
болельщиками. Водители поначалу возмуща-
лись. Но когда увидели баскетболистов сборной
России с серебряным кубком в руках, появив-
шихся из здания, и поняли, в чем дело, то тут же
приветствовали героев пронзительным хором
автомобильных гудков.

Примерно шестью часами ранее в другом, мад-
ридском, аэропорту пассажиры московского рейса,
ожидавшие посадки вместе с нашей командой, ук-
радкой поглядывали на тот же кубок, который стоял
на обыкновенной багажной тележке. Испанцы пе-
решептывались вполголоса. Те, что посмелее, про-
сили разрешения сфотографироваться с трофеем,
который еще совсем недавно вся их страна считала
чуть ли не своей законной собственностью.

Наши не отказывали. Пусть подержатся, пока
есть возможность. Когда посадка стала задер-
живаться, мы даже шутили: мол, не хочет Испа-
ния выпускать кубок из страны. 

Сомневаюсь, чтобы у нас, в зеркальной ситу-
ации того же дня - при отлете из Москвы испан-
ских волейболистов, аналогичным образом ото-
бравших золото в концовке сверхупорного фи-
нального матча у хозяев и главных фаворитов
ЧЕ, - кого-то из российских авиапассажиров мог
всерьез заинтересовать уезжающий из страны
чемпионский трофей. Правда, в Испании вопро-
сы о волейбольном континентальном первенст-
ве тоже вызывали искреннее недоумение. Но
если бы испанские баскетболисты выиграли зо-
лото ЧЕ в России, то, уверяю вас, на родине их
точно встречала бы многотысячная толпа. А на-
ших болельщиков в Домодедове было две-три
сотни.

Наверное, была допущена оплошность: утром
в понедельник все выпуски новостей по ТВ и ра-
дио начинались с сообщений об успехе баскет-
болистов – но никто так и не уточнил, когда сбор-
ная возвращается в Москву. В ином случае
встречающих было бы намного больше. Ведь
чувство счастья от большой победы испытала
вся страна!

Лев ТИГАЙ
Мадрид - Москва

Вчера глава Федерального агентства РФ по физической культуре и спорту Вячеслав
Фетисов официально объявил о присвоении всем игрокам сборной России по баскет-
болу, завоевавшей в воскресенье золото чемпионата Европы, званий заслуженных
мастеров спорта (включая уроженца США Джона Роберта Холдена), а также о присво-
ении главному тренеру команды Дэвиду Блатту звания заслуженного тренера России.
Отметим, что это почетнейшее звание впервые присвоено иностранцу. С удовольст-
вием отметим и другое: с инициативой наградить Блатта первым выступил «СЭ» - во
вчерашнем номере.

БЛАТТ - ЗАСЛУЖЕННЫЙ ТРЕНЕР РОССИИ!

В
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ХОККЕЙ

Илья КОВАЛЬЧУК:
«К СЕЗОНУ ГОТОВИЛСЯ

ВМЕСТЕ С КИРИЛЕНКАМИ»

НХЛ. Контрольные матчи

Вчера один из самых ярких российских хоккеистов Илья Ковальчук открыл сезон: благодаря его пасу «Атланта»
в контрольной игре победила «Айлендерс» − 4:3 ОТ. После матча легионер дал интервью «СЭ».

КОВАЛЕВ НАКАЗАЛ КРОСБИ
В ОВЕРТАЙМЕ

В центральном матче второго дня контрольного сезона встре-
чались «Питтсбург» и «Монреаль», причем обе команды провели
дебютный поединок в почти оптимальных составах - разве что у
канадцев вышла белорусская тройка из фарм-клуба братья Кос-
тицыны - Грабовский. Все решилось в овертайме, когда Алексей
Ковалев реализовал удаление Сидни Кросби. «Первая игра - са-
мая трудная, после долгих каникул кажется, что все происходит
слишком быстро», - заявил россиянин.

Монреаль - Питтсбург - 3:2 ОТ. А. КОСТИЦЫН - 1 (КОВАЛЕВ), (1:0
- бол.). Кросби - 1 (1:1). Лок - 1 (КОВАЛЕВ, А. КОСТИЦЫН), (2:1). Мэло-
ун - 1 (2:2 - бол.). КОВАЛЕВ - 1 (3:2). Броски: 22 - 21. Вратари: Юэ (Да-
ни) - Флери. Наши: Ковалев (3/+1), А. Костицын (3/+1), Грабовский (1/-
1), С. Костицын (1/0), Марков (2/+2) - Гончар (1/-1). 

Нью-Джерси - Филадельфия - 2:3. Кукконен - 1 (0:1). Ричардс - 1
(0:2). Паризе - 1 (1:2 - бол.). Грин - 1 (2:2 - бол.). Апшелл - 1 (2:3 - бол.).
Броски: 29 - 23. Вратари: Уикз, Паризе - Бирон, Нииттимяки. В одном
только первом периоде состоялось пять драк, причем главные бойцы
команд Дженссен и Булерис скидывали перчатки дважды.

Эдмонтон - Флорида - 5:4. Моро - 1 (1:0). Бродзяк - 1 (2:0). Бродзяк -
2 (3:0). Фролик - 1 (3:1). Маклин - 1 (3:2). Ганье - 1 (4:2). Сестито - 1 (5:2 -
мен.). Глобке - 1 (5:3). Кэмпбелл - 1 (5:4). Броски: 24 - 35. Вратари:
Ролосон (Делорье) - Вокоун. Наши: Гребешков (0/0) - Салей (1/-2). Чех
Вокоун пропустил три гола после первых пяти бросков.

Ванкувер - Анахайм - 2:3 ОТ. Паррос - 1 (0:1 - бол.). Виртанен - 1
(0:2). Макайвер - 1 (1:2). Д. Седин - 1 (2:2). Виртанен - 2 (2:3). Броски:
31 - 23. Вратари: Макинтайр, Сэнфорд - БРЫЗГАЛОВ. Дублем отметил-
ся капитан финской молодежки Виртанен, завоевавшей бронзу на ми-
ровом первенстве в 2006 году.

Финикс - Колорадо - 3:4 ОТ. Моррис - 1 (1:0 - бол.). Сватош - 1
(1:1). Штястны - 1 (1:2). Чернквист - 2 (2:2). Вольски - 1 (2:3). Жованов-
ски - 1 (3:3). Штястны - 2 (3:4). Броски: 45 - 22. Вратари: Ленево, Тел-
лквист - Будай, Уаймэн. Наши: - Скрастыньш (0/+2). Новичок хозяев Ли-
син не играл.

КОНКУРЕНТ НАБОКОВА −
УЧЕНИК ЕГО ОТЦА!

Вратарь «Сан-Хосе Шаркс» Евгений Набоков заявил, что обмен
его конкурента в борьбе за пост первого вратаря клуба Весы Тос-
калы в «Торонто» не сказался на подготовке к сезону. «Всегда нуж-
но быть готовым к каждой игре. Я не собираюсь сидеть и гово-
рить: «Как хорошо, что я теперь стопроцентный номер один». Это-
го не будет», - сказал Набоков в интервью Mercury News, добавив,
что собирается сыграть в регулярном сезоне около 70 матчей. 

Также Набоков тепло отозвался о молодых вратарях Дмитрии
Патцольде и Томасе Грайссе, которые борются за пост сменщика
россиянина. «Это очень талантливые ребята. Я рад, что у нас в
клубе хорошие вратари. Когда обменяли Кипрусоффа, пришел То-
скала. Сейчас, когда Веса перешел в «Торонто», настал черед ко-
го-то из этих парней», - заявил Набоков. Любопытно, что и Пат-
цольд, и Набоков - уроженцы Усть-Каменогорска, и в детстве отец
Евгения тренировал обоих голкиперов. 

ХАБИБУЛИН ОБЕЩАЕТ 
ИГРАТЬ НАДЕЖНЕЕ

Руководство «Чикаго Блэкхокс» надеется, что в предстоящем
сезоне вратарь клуба Николай Хабибулин выйдет на тот уровень,
который позволил ему привести «Тампу» к победе в Кубке Стэнли.
«За те два сезона, что Николай у нас, мы по большому счету не ви-
дели его лучшей игры. Хотя эпизодами он смотрелся отлично. Но
я верю, что он еще покажет себя во всем блеске», - заявил гене-
ральный менеджер «Черных ястребов» Дэйл Тэллон. 

«Прошлый год был лучше, чем первый сезон за «Чикаго», но в
любом случае я не удовлетворен таким положением дел. Буду
стараться играть надежнее», - сказал россиянин. 

«Мы совсем мало помогаем ему, потому что не можем забро-
сить больше двух шайб за матч», - признал главный тренер «Чика-
го» Дени Савар в интервью Chicago Daily Herald.

Наталия ШМЕЛЕВА
из Атланты

Ж
аркое атлантское сол-
нышко все еще напо-
минает хоккеистам о
прекрасных летних

денечках, которые они провели
вдали от шайбы и клюшки. Вот
и один из лидеров сборной Рос-
сии, ушедший на каникулы сра-
зу после финиша чемпионата
мира - еще в мае, мыслями, как
мне показалось, был все еще в
лете. Так что первый вопрос
снайперу напрашивался: 

- Илья, какими словами начи-
нается ваше сентябрьское сочи-
нение на тему «Как я провел ле-
то»?

- (Улыбается.) Знаете, лето я
провел очень хорошо. Два меся-
ца был во Франции. Уже третий
год там с супругой Николь до-
мик снимаем. К слову, с нами по
традиции отдыхали и фактиче-
ски подготавливались к новому
сезону «Кириленки» - так я на-
зываю семью нашего знамени-
того баскетболиста. Вообще в
Москве летом очень жарко, на-
роду много, а во Франции хоро-
шо, море... И от Москвы - что ра-
дует, лететь всего три часа.

ДОРОГ НЕ ПОДАРОК, 
А ДРУГ ОВЕЧКИН 

- Слышала, что вы и сессию
успели сдать в институте физ-
культуры?

- Да, все верно - причем на
пятерки. Перешел на пятый
курс. Осталось учиться год, по-
том государственные экзамены. 

- Что было самым сложным во
время сессии?

- Не поверите, но с большим
трудом сдавал практику - при-
шлось самому проводить трени-
ровку, что было для меня, хокке-
иста, внове. 

- Всем известно, что помимо
учебы и отдыха вы 17 августа оп-
ределились и с семейным поло-
жением. 

- Да, мы с Николь решили
узаконить отношения. Давно
ведь вместе, дочке будет уже два
года. Праздновать особо не хо-

тели, поэтому почти никого и не
поставили в известность. На
свадьбе были только моя мама,
а также мама и сестра жены. Ну
и самые близкие друзья. В сле-
дующем году будем венчаться,
тогда и устроим более серьезное
мероприятие.

- Овечкин жаловался, что по-
лучил приглашение за день до
свадьбы и у него даже не было
времени купить подарок.

- Ничего страшного, самое
главное, чтобы люди сами при-
шли. А подарки - на это я даже
не обращаю внимания.

- А кто из хоккеистов, кроме
Овечкина, был?

- Сергей Зубов, Алексей Мо-
розов, Данис Зарипов, Вадим
Епанчинцев. К сожалению,
многих ребят в Москве в то вре-
мя не оказалось.

ЖЕНА - КАК ТРЕНЕР
- Скажите, а с кем легче ула-

дить конфликт семейному хокке-
исту - с тренером или женой?

- Я вообще не конфликтный
человек. Мне со всеми легко.
Что жены, что тренеры - люди
эмоциональные. Но со всеми на-
до находить общий язык.

- В этом году в НХЛ введена
новая форма - облегченная, с со-
временным дизайном. Какие
ощущения от этой экипировки?

- Мне она очень понрави-
лась. Новые майки легче, кроме
того они не тяжелеют, когда на-
мокают. А с нашей эмблемой,
которая, наверное, самая боль-
шая в лиге, это очень важный
момент.

- Задачи для себя на сезон по-
ставили? Например, забить 
50 голов или, скажем, набрать
100 очков.

- Ответ будет банальным: те-
перь для меня самое главное -
попасть в плей-офф. Вот в про-
шлом сезоне мы с «Атлантой»
впервые в истории боролись за
Кубок Стэнли, и мне лично
очень понравилось - другая ат-
мосфера, другая игра. Хотелось
бы еще раз попробовать.

- Ходили слухи, что центром
вашей тройки в этом сезоне мо-

жет стать сам Алексей Яшин. Но,
оказалось, что вам приобрели
малоизвестного диспетчера Тод-
да Уайта...

- Да, мы уже тренируемся с
Уайтом в одном звене. Видимо,
и начнем регулярный сезон вме-
сте...

- Кто станет капитаном ко-
манды после ухода на пенсию
Скотта Меланби?

- Пока этот вопрос открыт и
со дня на день будет обсуждать-
ся на общекомандном собра-
нии. Мой прогноз? Думаю, им
станет чех Бобби Холик, он уже
два года в команде. 

- Холик?! А как же Вячеслав
Козлов?

- Слава, безусловно, достоин
стать капитаном, но он сам, как
я понял, не особо хочет такого
выдвижения.

РОССИЮ НЕ СПАС БЫ 
И БОУМЭН!

- А вы не задумывались над
возможностью капитанства?

- Никогда не преследовал цель
стать капитаном или его асси-
стентом. Главное, чтобы не на
майке была буква. Главное, чтобы
под майкой было большое сердце.
Для меня важно отдаваться пол-
ностью игре и все доказывать на
льду, а не в раздевалке.

- Почему фанаты «Трэшерз», в
эти дни перебирая всех возмож-

ных кандидатов на капитанство,
не называют вашего имени?

- (Смеется.) Молодой еще,
наверное. Повторюсь, капита-
ном должен быть лидер не толь-
ко на льду, но и в раздевалке. А я
особо говорить не люблю, пред-
почитаю делать.

- Ваш друг Овечкин недавно
заметил в интервью, что к этому
сезону подготовился в семь раз
лучше, чем к предыдущему. А на-
сколько готов к турниру-марафо-
ну Ковальчук?

- Это Овечкин... А вот я все-
гда готов на сто процентов!

- Ваше мнение по поводу уни-
зительного для нас результата
встреч молодежных команд Рос-
сии и Канады?

- Самих игр я не видел. Слы-
шал, что тренера Сергея Немчи-
нова стали обвинять во всех гре-
хах. Считаю, что даже если бы
во главе сборной поставили са-
мого Скотти Боумэна,  результат
все равно не изменился бы. На-
ши ребята оказались не готовы
к серии, к уровню игры. Нужны
ли вообще были эти матчи -
большой вопрос. Я разговари-
вал с одним из тренеров нашей
сборной, и он посетовал, что ка-
надцы собрали оптимальный
состав, а вот мы - наоборот.
Впрочем, ничего страшного не
произошло. Главное, чтобы эти
ребята доказывали, что они
что-то могут не на дружеских
встречах, а на чемпионатах Ев-
ропы и мира.

ХИДДИНК 
ЗА 24 ДОЛЛАРА

- Видели недавний отбороч-
ный матч по футболу между Рос-
сией и Англией?

- За 24 доллара и 99 центов я
купил трансляцию игры здесь в
Атланте. Когда включил телеви-
зор, было уже 0:1. Если бы нам
засчитали гол, то игра, уверен,
была бы совсем другой. Знаете,
руки у Зырянова я что-то не
увидел. Но англичане, как мне
показалось, стали что-то кри-
чать, и судья повелся. 

Полагаю, что в Лондоне ни-
чего криминального не про-

изошло. Главное, чтобы ребята
обыграли англичан в Лужниках.
Очень уж хочется, чтобы у та-
кой страны, как Россия, получи-
лось попасть на чемпионат Ев-
ропы. Надеюсь, Гус Хиддинк вы-
берет 11 правильных игроков,
которые выведут нашу сборную
в финальную часть.

- Вячеслав Быков в мае вроде
бы выбрал всех лучших игроков
страны в хоккей, но в финал чем-
пионата мира Россия не попа-
ла...

- В таких турнирах, когда на-
чинаются игры на вылет, долж-
но присутствовать некоторое
везение. А в нашем матче с фин-
нами... Что тут скажешь - их
вратарь превосходно отстоял.

- Не их, а ваш - голкипер «Ат-
ланты» Кари Лехтонен. Вы ему
после чемпионата по-свойски не
сказали «Кари-Кари, что же ты
наделал? Лишил нас золота»?

- Эх... Но главное, что наша
сборная пошла на омоложение.
Команда сформировалась как
единый кулак. Тренерский со-
став нашел правильный подход
к каждому игроку. В команде
всегда был позитивный на-
строй. Помню, даже когда мы
проиграли, зрители нам хлопа-
ли. Было приятно. И все еще у
нас впереди.

...Все-таки нельзя недооце-
нивать роль солнца в выработке
гормона хорошего настроения.
После интервью Илья весело
прихватил проходившего мимо
раздевалки «Атланты» завхоза
команды Джо Гуилмета и вместе
с ним начал позировать перед
камерами. Признаюсь, никогда
еще не видела Ковальчука та-
ким счастливым и улыбчивым.
Похоже, в предстоящем сезоне
нашего лучшего снайпера ждут
великие дела...

Айлендерс - Атланта - 3:4 ОТ.
Мейер - 1 (1:0). Крэбб - 1 (1:1 - бол.).
Стерлинг - 1 (КОВАЛЬЧУК), (1:2 - бол.).
Крэбб - 2 (1:3). Спиллер - 1 (2:3). Спил-
лер - 2 (3:3). Экселби - 1 (3:4). Броски:
32 - 31. Вратари: Макдональд - Хед-
берг. Ковальчук отметился результа-
тивным пасом лучшему снайперу АХЛ
прошлого сезона Стерлингу.

Атланта. Илья КОВАЛЬЧУК и завхоз «Дятлов» Джо ГУИЛМЕТ
позируют фотокорреспонденту «СЭ».

Н
ат

ал
и

я 
Ш

М
Е

Л
Е

В
А

 «
С

Э
»

ТЕННИС

ПЕКИН. Женский турнир China
Open. 2-я категория. 600 000 долла-
ров. Открытые корты. Хард. 28 участ-
ниц.

«Посев». 1. КУЗНЕЦОВА (Россия).
2. Янкович (Сербия). 3. Моресмо
(Франция). 4. ДЕМЕНТЬЕВА (Россия).
5. Хингис (Швейцария). 6. Саваи (Вен-
грия). 7. Медина-Гарьигес (Испания).
8. Даниилиду (Греция).

17 сентября. Первый круг. Ци-
булкова (Словакия) - Возняцки (Дания)
- 6:0, 6:7 (5:7), 6:1.

КАЛЬКУТТА. Женский турнир
Sunfeast Open. 3-я категория.
175 000 долларов. Открытые корты.
Хард. 32 участницы.

«Посев». 1. Бартоли (Франция). 2.
Хантухова (Словакия). 3. Мирза (Ин-
дия). 4. КИРИЛЕНКО (Россия). 5. КУД-
РЯВЦЕВА (Россия). 6. Пеннетта (Ита-
лия). 7. Чань Юнянь (Тайвань). 9. ШВЕ-
ДОВА (Россия).

Корне (Франция, 6) снялась из-за
травмы. Екатерина ИВАНОВА (Россия)
прошла квалификацию.

17 сентября. Первый круг. КИРИ-
ЛЕНКО - Уберой (США) - 6:2, 6:2. Чань
Юнянь - Шрофф (Индия) - 6:0, 6:0. Дел-
лакуа (Австралия) - Возняк (Канада) -
6:2, 6:3. Гайдосова (Словакия) - Федо-
сова (Франция) - 6:3, 6:4. Ек.ИВАНОВА
- Кэвэдэй (Великобритания) - 6:3, 2:6,
6:2.

Парный разряд. Первый круг.
ШВЕДОВА/Сеноглу (Россия/Турция) -
Нэйгл/Стефенсон (США) - 7:6 (8:6),
6:1.

ПОРТОРОЖ. Женский турнир
Banka Koper Slovenia Open. 4-я кате-
гория. 145 000 долларов. Открытые
корты. Хард. 32 участницы.

«Посев». 1. Головин (Франция). 2.
Баммер (Австрия). 3. А.Бондаренко
(Украина). 4. Среботник (Словения). 5.
ЗВОНАРЕВА (Россия). 6. Луа (Фран-
ция). 7. Дулко (Аргентина). 8. ДУШЕВИ-
НА (Россия). 9. Ту (США).

А.Бондаренко (Украина, 3) снялась
из-за травмы.

17 сентября. Первый круг. Голо-
вин - Остерло (США) - 6:1, 1:6, 6:1. Сре-
ботник - Зеч-Пескирич (Словения) -
6:0, 6:0. ЛИХОВЦЕВА (Россия) - Зако-
палова (Чехия) - 7:6 (10:8), 6:2.

Парный разряд. Первый круг.
ЛИХОВЦЕВА/Клепач (Россия/Слове-
ния) - Камерин/Дулко (Италия/Арген-
тина, 2) - 6:3, 6:7 (4:7), 10:5 (супертай-
брейк). Градецка/Воракова (Чехия, 3) -
Чахнашвили/Косинска (Грузия/Поль-
ша) - 6:1, 6:1. ДРАНЕЦ/Лисяк (Рос-
сия/Хорватия) - Кайтазович/Обрез
(Словения) - 6:2, 6:4.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

МОСКВА. В связи с просьбами
большинства команд, занявших 7-е -
11-е места в группах первого этапа
Кубка России, Комитет по проведению
соревнований ФХМР принял решение
не проводить дополнительные отбо-
рочные турниры и допустить к участию
во втором этапе клубы, занявшие пер-
вые восемь мест в предварительных
группах, сообщает официальный сайт
ФХМР. Таким образом, путевки в сле-
дующий этап Кубка России получили
«Динамо», «Зоркий», «Ракета», «Ураль-
ский трубник», «Родина», «Волга»,
«Водник», «Старт», «Кузбасс», «СКА-
Нефтяник», «Сибсельмаш», «Енисей»,
«Маяк», «Байкал-Энергия», «Саяны» и
«Лесохимик».

ЭДСБЮН. Контрольный матч.
Боллнес (Швеция) - УРАЛЬСКИЙ
ТРУБНИК - 3:9 (2:4). Голы «Ураль-
ского трубника»: Чучалин - 2, Почку-
нов, Спьют, Воронковский, Разуваев,
Варлачев, Якушев, Вшивков.

БАСКЕТБОЛ

ГРАНАДА. Контрольный матч. Гра-
нада (Испания) - УНИКС (Россия) -
84:73 (19:19, 24:18, 16:23, 25:13). Г: Эд-
вардс (14), Печиле (11). У: Форте (16),
Соколов (16), Саванович (12). В составе
казанцев дебютировал центровой сбор-
ной Румынии Станеску - за 11 минут он
набрал 4 очка и получил 5 фолов. По
предварительной договоренности, ос-
тальные сборники УНИКСа - чемпион Ев-
ропы-2007 Падиус, литовец Д.Лаврино-
вич и француз Кирксэй должны присое-
диниться к команде 21 сентября. (Сергей
ГАВРИЛОВ)

КЛАЙПЕДА (Литва). Международ-
ный турнир. Нептунас (Литва) - СПАР-
ТАК СПб (Россия) - 89:90.

МАЛАГА. Товарищеский матч.
Сьюдад де Уэльта (Испания) - СПАРТАК В
(Россия) - 71:92.

Чемпионат Европы. Женщины.
Квалификационный турнир. 1-й ра-
унд. 6-й тур. Группа A. Финляндия -
Словения - 90:72.

Итоговая таблица
И В П Р/О О

1. ПОЛЬША 4 4 0 284-226 8
2. Финляндия 4 1 3 267-279 5
3. Словения 4 1 3 249-295 5

Группа B. Болгария - Израиль -
76:72.

Итоговая таблица
И В П Р/О О

1. ИЗРАИЛЬ 4 2 2 284-273 6
2. Болгария 4 2 2 253-256 6
3. Венгрия 4 2 2 241-249 6

Группа C. Швеция - Словакия -
55:76.

Итоговая таблица
И В П Р/О О

1. СЛОВАКИЯ 4 4 0 304-249 8
2. Украина 4 1 3 254-274 5
3. Швеция 4 1 3 238-273 5

Обладатель последней, 16-й путевки в
финальный турнир, стартующий 
24 сентября, определится в однокруговом
турнире с участием победителей групп,
который пройдет в итальянском Ланчано.
Расписание игр. Сегодня. Словакия -
Израиль. Завтра. Израиль - Польша. 
21 сентября. Польша - Словакия.

НБА

МАЙАМИ. «Хит» подписали контракт
с ограниченно свободным агентом Чарли
Беллом, который в прошлом сезоне вы-
ступал за «Милуоки». Согласно правилам
лиги, если в течение семи дней руковод-
ство «Бакс» не предложит баскетболисту
соглашение с такими же условиями, то он
станет игроком «Майами». В минувшем
регулярном чемпионате 28-летний Белл
провел все 82 матча, в среднем за игру
набирая 13,5 очка, делая 3,0 передачи,
2,9 подбора и 1,2 перехвата. (Ticker)

АВТО

МОСКВА. 18-летний российский
гонщик, экс-картингист Иван Лукин по-
лучил официальное приглашение от из-
вестной британской гоночной команды
Manor Competition подписать двухлетний
контракт на выступления в одном из са-
мых престижных европейских нацио-
нальных чемпионатов - британской
«Формуле Рено». Лукин выступит в четы-
рехэтапном зимнем (с октября по ноябрь
2007 года) чемпионате, а затем во всех
20 гонках летней серии 2008 года. 

Manor Competition - одна из самых
титулованных конюшен британской
«Формулы Рено», ее пилоты, среди кото-
рых в разные годы были вице-чемпион
мира-2005 в «Формуле-1» Кими Райкко-
нен и лидер нынешнего сезона «Больших
призов» Льюис Хэмилтон, восемь раз
становились победителями этой серии.
(www.manorcompetition.com)

ФЕХТОВАНИЕ

МОСКВА. Вчера состоялась пресс-
конференция, посвященная предстоя-
щему в Санкт-Петербурге чемпионату
мира (он стартует 28 сентября). Отличи-
тельной чертой нынешнего чемпионата
станет то, что он предолимпийский - а
значит, во многом решающий в борьбе за
получение олимпийских лицензий.

- Окончательно олимпийская судьба
спортсменов определится 1 апреля 2008
года, - отметил главный тренер сборной
России Олег Глазов. - Однако турнир в
Санкт-Петербурге имеет коэффициент 3,
то есть очки, полученные на нем, умножа-
ются на три. Таким образом, успешное вы-
ступление на чемпионате мира трудно пе-
реоценить. В нашей сборной 27 человек,
причем 24 из них выступят как в личном,
так и в командном турнирах. В составе -
два самых опытных в мире фехтовальщика
- многократные чемпионы мира и Олим-
пийских игр Станислав Поздняков и Павел
Колобков.

20 сентября начнется монтаж арены
чемпионата мира. Всего будет подготов-
лено 37 фехтовальных дорожек. (Лина
ХОЛИНА)

КОННЫЙ СПОРТ

ВРОЦЛАВ (Польша). Этап Кубка
мира по выездке в Центрально-евро-
пейской лиге. «Большой приз». 1.
СИДНЕВА (Россия) на Артакс Кондоре -
68,167 %. 2. Каллаган (Голландия) на
Джой - 67,500. 3. Карлссон (Швеция) на
Фарадера - 67,250. Кюр «Большого
приза». 1. СИДНЕВА на Артакс Кондоре -
73,250. 2. Каллаган на Джой - 72,000. 3.
Карлссон на Фарадера - 71,200.

МОСКВА. КСК «Отрада». Этап Куб-
ка мира по преодолению препятствий.
Конкур № 1 «в две фазы». 1. Гуткаускас
(Литва) на Саргона-G - 0 (47,96)/0 (30,24).
2. БЕЛЕХОВ (Россия) на Лидинг Лайт - 0
(47,91)/0 (30,63). 3. Наталья СИМОНИЯ
(Россия) на Аль-Пассале - 0(49,18)/0
(31,03). 4. САФРОНОВ (Россия) на Робин
Гуде - 0 (49,26)/0 (31,10). Корнкур № 2 с
высотой препятствий до 145 см. 1. ГА-
ШИБОЯЗОВ (Россия) на Папирусе - 0/ пе-
репрыжка 0 (35,28). 2. Петровас (Литва)
на Лекторе - 0/0 (35,57). 3. ТУГАНОВ (Рос-
сия) на Лароне - 0/0 (38,17). 4. БЕРЕСТОВ
(Россия) на Картагос Бое - 0/0 (39,42). 5.
САФРОНОВ на Ле Чампе - 0/4. 6. КОЧЕТО-
ВА (Россия) на Рапорте - 0/9. Конкур № 3
«по выбору». 1. САФРОНОВ на Робен Гу-
де - 50,32. 2. ЧЕЧИНА (Россия) на Рези-
денте - 53,42. 3. Наталья СИМОНИЯ на
Громе - 53,63. Конкур № 4 с высотой
препятствий до 145 см. 1. Рагимов
(Азербайджан) на Арамисе - 0 (76,62). 2.
САФРОНОВ на Коммон Сенсе - 0 (81,23).
3. ТУГАНОВ на Праймере - 0 (83,01). Кон-
кур № 6 «Гран-при» с высотой препят-
ствий до 150 см. 1. Кауерт (Германия) на
Киро Z - 0/перепрыжка 0 (46,26). 2. КОНО-
ВАЛОВ (Россия) на Канделайт - 0/отказ. 3.
ТУГАНОВ на Лароне - 16). 4. ГАШИБОЯ-
ЗОВ на Папирусе - 4,0. 5. Варна (Латвия)
на Гранд Либеро - 4,0. 6. ГЕНС (Россия) на
Клайде - 4,0… 10. САФРОНОВ на Коммон
Сенсе - 8,0.

Этап Кубка мира в подмосковном цен-
тре «Отрада» был включен в серию отбо-
рочных соревнований к Олимпиаде-2008.

СУМО

ТОКИО. На десятый день осеннего
розыгрыша Императорского кубка состо-
ялось первое в истории басе российское
дерби: Батраз Борадзов (Хакурозан) по-
бедил дебютанта высшего дивизиона
Сослана Гаглоева (Ваканохо - Молодой
феникс). Теперь на счету младшего Бо-
радзова пять побед, Гаглоев остался при
шести. Уступил в схватке с Точиодзаном и
третий представитель России на турнире -
Сослан Борадзов (Рохо), в активе которо-
го четыре победы. Во главе таблицы по-
прежнему находятся монгольский йокод-
зуна Хакухо и японец Гоэйдо, праздновав-
шие успех по девять раз. (japan-sumo.ru)

ХОККЕЙ

Чемпионат России. Высшая лига.
Восток. Металлург - Спутник - 3:2.

Чемпионат Финляндии. Йокерит -
Ювяскюля - 2:3 Б.

МОТО

РУДЕСБЕРГ. 28-й чемпионат мира
по мотокроссу на мотоциклах с коля-
ской. 8-й этап. «Гран-при Германии».
1-й заезд. 1. Виллемсен/Груттер (Гол-
ландия, VMC/Zabel) - 25. 2. Хаппих/Шел-
берт (Германия, MEFO/Zabel) - 22. 3.
Д.Уотсон/М.Уотсон (Великобритания,
VMC/Zabel) - 20. 4. Бурглер/Бетшарт
(Швейцария, VMC/KTM) - 18. 5. Рупе-
икс/Курпниекс (Латвия, AYR/KTM) - 16.
2-й заезд. 1. Виллемсен/Груттер - 25. 2.
Рупеикс/Курпниекс - 22. 3. Содер-
квист/Силван (Швеция, AYR/Husaberg) -
20. 4. Я.Дайдерс/Л.Дайдерс (Латвия,
AYR/KTM) - 18. Итоговый зачет. 1. Вил-
лемсен/Груттер - 375. 2. Хендрикс/Смю-
нинкс (Бельгия, MEFO/Zabel) - 286. 3.
Сергис/Ступелис (Латвия, MEFO/KTM) -
242. 4. Бурглер/Бетшарт - 196. 5. Рупе-
икс/Курпниекс - 191… 18. ЩЕРБИ-
НИН/СОСНОВСКИХ (Россия, APZ/MTH) -
62… 41. И.РОДИОНОВ/Д.РОДИОНОВ
(Россия, AYR/KTM) - 5.   

ФАЕНЦА. Чемпионат мира по
мотокроссу. 14-й этап. «Гран-при
Италии». Класс МХ3. 1-й заезд. 1.
Мони (Италия, «Ямаха») - 25. 2. Зарем-
ба (Чехия, КТМ) - 22. 3. Демария
(Франция, «Ямаха») - 20. 4. Брюгел-
манс (Бельгия, КТМ) - 18. 5. Лозано
(Испания, КТМ) - 16. 2-й заезд. 1. Мо-
ни - 25. 2. Демария - 22. 3. Заремба -
20. 4. Вехвилайнен (Финляндия, «Хон-
да») - 18. 5. Бартолини (Италия, «Яма-
ха») - 16. Итоговый зачет. 1. Демария
- 563. 2. Брюгелманс - 526. 3. Вехви-
лайнен - 375. 4. Салаетс (Бельгия, «Су-
зуки») - 374. 5. Лозано - 368. 6. Жерава
(Чехия, «Хонда») - 341. 

ПАРУС

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Как вчера со-
общал «СЭ», в городе на Неве прошла
презентация российской команды
Russian Challenge, которая примет уча-
стие в престижнейшей кругосветной гон-
ке - Volvo Ocean Race. Организатором
российского проекта выступил бизнес-
мен из Санкт-Петербурга Олег Жереб-
цов, который уже много лет занимается
парусным спортом.

«Мы не ищем спортсменов, которые
выдают хороший результат только пер-
вую неделю. Нам нужны те, кто и через
месяц, и через два смогут трудиться с та-
кой же интенсивностью, - заявил Жереб-
цов. - Это же огромная физическая на-
грузка - участвовать в кругосветной гон-
ке: человек в день теряет до 5000 килока-
лорий, а потеря веса за этап составляет
до 7 килограммов!» 

Подготовка проекта Russian
Challenge началась в апреле этого года.
При этом первоочередной задачей было
строительство яхты: работа над ней
стартовала в августе на верфи Green
Marine в Лемингтоне (Англия) по дизайну
компании Humphrey Yacht Design. Яхта
будет спущена на воду в апреле будуще-
го года, и сразу же после этого начнется
подготовка российской команды - все
должно быть максимально приближено к
условиям гонки. Пока же российские
спортсмены готовятся на тренировочной
яхте (на прошлогоднем Volvo Ocean Race
она пришла второй). 

Очередная Volvo Ocean Race будет
разбита на 11 этапов общей протяжен-
ностью 39 тысяч морских миль. Яхты со-
вершат остановки в 12 портах 11 стран,
расположенных на четырех континентах.
Гонка стартует 11 октября 2008 года из
Испании (Аликанте) и завершится 27 ию-
ня 2009 года в Санкт-Петербурге. (Антон
ЖДАНОВ)

ДЗЮДО

РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО. Как уже сооб-
щал «СЭ», на завершившемся в воскре-
сенье чемпионате мира-2007 сборная
России, завоевав 1 серебряную и 2
бронзовые медали, получила три ли-
цензии на Олимпиаду-2008 в Пекин.
Подводя итоги чемпионата мира, стар-
ший тренер мужской сборной России
Сергей Табаков сказал: «Одной из при-
чин нашего неудачного выступления
стала излишняя самоуверенность. То,
что в чемпионате приняли участие деле-
гации 138 стран, а на пьедестал подни-
мались представители 24 стран, гово-
рит о растущей конкуренции в дзюдо.
Уверен, что для большинства ребят по-
ражение в Рио станет хорошим уроком,
поводом пересмотреть свои взгляды и
постараться исправить ошибки, с тем
чтобы не допустить их на главном стар-
те - Олимпиаде-2008». Теперь для полу-
чения олимпийских лицензий нашим
спортсменам придется набирать необ-
ходимые рейтинговые очки на квалифи-
кационных турнирах. 

Тамерлан Тменов, завоевавший в
Рио-де-Жанейро серебро в категории
свыше 100 кг, Иван Першин (бронза, до
90 кг) и Елена Иващенко (бронза, абсо-
лютная категория) получили призовые
сертификаты от генерального партнера
российского дзюдо компании «Коалко».
(Елена РЕНЖИНА)

БЕЙСБОЛ

MLB. Регулярный чемпионат. На-
циональная лига. Вашингтон - Нью-
Йорк Метс - 12:4, Атланта - Флорида -
11:6, Хьюстон - Милуоки - 0:6, Чикаго
Кабс - Цинциннати - 7:6, Сент-Луис - Фи-
ладельфия - 11:13, Аризона - Сан-Фран-
циско - 5:8, Сан-Диего - Питтсбург - 3:0.
Американская лига. Кливленд - Дет-
ройт - 6:5, Нью-Йорк Янкиз - Балтимор -
8:5, Торонто - Бостон - 6:1, Канзас-Сити -
Чикаго Уайт Сокс - 3:11, Миннесота - Те-
хас - 5:4, Лос-Анджелес Энджелс - Там-
па-Бэй - 10:7, Окленд - Сиэтл - 0:4.

АМЕРИКАНСКИЙ
ФУТБОЛ

NFL. Регулярный чемпионат. 2-я
неделя. Каролина - Хьюстон - 21:34,
Кливленд - Цинциннати - 51:45, Джек-
сонвилл - Атланта - 13:7, Нью-Йорк
Джайнтс - Грин-Бэй - 13:35, Питтсбург -
Баффало - 26:3, Сент-Луис - Сан-Фран-
циско - 16:17, Тампа-Бэй - Нью-Орлеан -
31:14, Теннесси - Индианаполис - 20:22,
Аризона - Сиэтл - 23:20, Детройт - Мин-
несота - 20:17 (ОТ), Майами - Даллас -
20:37, Балтимор - Нью-Йорк Джетс -
20:13, Чикаго - Канзас-Сити - 20:10, Ден-
вер - Окленд - 23:20 (ОТ), Нью-Инглэнд -
Сан-Диего - 38:14, Филадельфия - Ва-
шингтон - 12:20.

КУ-КА-РЕ-КУ
ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ЛОМАНОВ ПОДАЛ В ОТСТАВКУ
Главный тренер сборной России Сергей Ломанов подал в от-

ставку. О причинах, побудивших принять это решение, он рас-
сказал корреспонденту «СЭ» Алексею ЕВСТИФЕЕВУ:

- Я ушел из сборной только потому, что Федерация хоккея с
мячом России и ее президент Альберт Поморцев не создают ус-
ловий для нормальной работы. Сразу скажу, что речь идет не о
финансовых вопросах, дело в другом. Главным тренером сбор-
ной меня должны были утвердить еще в мае, но президент меж-
дународной федерации и вице-президент «Динамо» Борис
Скрынник хотел, чтобы национальную команду возглавил либо
нынешний главный тренер «Динамо» Андрей Нуждинов, либо
главный тренер «Старта» Алексей Дьяков, либо наставник «Ро-
дины» Владимир Стариков. Все они отказались, заявив, что у
сборной России есть тренер, выигравший чемпионат мира в Ке-
мерове. 

В итоге исполком утвердил меня лишь 4 сентября, - продол-
жил Ломанов. - Из-за этого план подготовки к чемпионату мира
пришлось составлять тогда, когда предсезонная подготовка
всех клубов уже сверстана. Это привело к тому, что на заплани-
рованном на конец сентября в Москве первом сборе националь-
ной команды не будет игроков «Динамо», которое в эти же сро-
ки уезжает в Швецию. Согласитесь, если бы мое назначение со-
стоялось в мае, подобных накладок удалось бы избежать. Но это
еще не все. На сборе в Москве нам обещали лишь по полтора
часа льда в день. Я предложил Поморцеву: «Давайте проведем
сбор в Кемерове, где нам будут выделять лед по четыре часа в
день». Но Поморцев сказал, что перенести сбор в Кемерово нет
возможности. Наконец, я попросил Поморцева организовать
мне поездки на Кубок мира, Кубок европейских чемпионов, а
также главные матчи чемпионата страны, но президент заявил,
что удовлетворить мою просьбу не сможет. Вот после этого я и
решил уйти в отставку.

ТЕННИС

К ПОЛУФИНАЛУ КУБКА ДЭВИСА
ПРОТИВ РОССИЯН 

НЕМЦЫ ГОТОВИЛИСЬ В МЮНХЕНЕ
К полуфинальному матчу Кубка Дэвиса Россия - Германия,

который пройдет 21 - 23 сентября в спорткомплексе «Олимпий-
ский», немецкие теннисисты Томас Хаас, Филипп Кольшрай-
бер, Александер Васке и Филипп Петцшнер готовились на про-
шлой неделе на грунтовом корте в Мюнхене. Об этом капитан
команды Германии Патрик Кюнен рассказал вчера на пресс-
конференции, состоявшейся в спорткомплексе «Олимпий-
ский».

- Российская команда является фаворитом в этом матче, тем
не менее мы будем стараться взять три очка, - заметил немец-
кий капитан.

По мнению его российского коллеги Шамиля Тарпищева,
шансы команд примерно равны. Тем не менее процесс подго-
товки Николая Давыденко, Михаила Южного, Дмитрия Турсу-
нова и Игоря Андреева к предстоящему полуфиналу проходит
методически более правильно, чем у женщин перед недавним
финалом Fed Cup. Это объясняется тем, что, за исключением
Давыденко, выступавшего на прошлой неделе в Китае, никто
из россиян не играл на прошлой неделе на другом континен-
те.

Отсутствие в составе сборной Марата Сафина, находящего-
ся в эти дни в Непале, Тарпищев прокомментировал так: «Даже
если бы Марат был сейчас с нами, в своем нынешнем состоянии
он едва бы сумел выдержать конкуренцию с другими членами
команды».

Сегодня в «Олимпийском» продолжатся тренировки на грун-
товом корте, который был сооружен заранее и во время недав-
него чемпионата Европы по волейболу находился под настилом.
Покрытие пока мягковато, однако Тарпищев не сомневается,
что к пятнице оно станет жестче. (Евгений ФЕДЯКОВ).

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ГИМНАСТИКА

КАПРАНОВА И СЕСИНА СТАЛИ
ЧЕМПИОНКАМИ МИРА

Триумфом российских гимнасток завершился первый день фи-
налов на чемпионате мира в греческом городе Патры. В упражнени-
ях с обручем и скакалкой Ольга Капранова и Вера Сесина заняли
две верхние ступеньки пьедестала в обоих видах. Главной неожи-
данностью турнира стало неудачное выступление олимпийской
чемпионки Алины Кабаевой, причина которому - сильная простуда.
(ИТАР-ТАСС)

Чемпионат мира. Патры (Греция). Обруч. 1. КАПРАНОВА (Россия) -
18,450. 2. СЕСИНА (Россия) - 18,250. 3. Бессонова (Украина) - 18,175. Скакал-
ка. СЕСИНА - 18,600. 2. КАПРАНОВА - 18,500. 3. Жукова (Белоруссия) - 17,900.

ВЕЛОШОССЕ

Александр ЕФИМКИН ПОДПИСАЛ
КОНТРАКТ С QUICK.STEP

Российский гонщик Александр Ефимкин, принимавший участие
в «Тур де Франс»-2007 в составе команды Barloworld, подписал кон-
тракт с одной из ведущих велогрупп «Про-тура» - бельгийской
Quick.Step. Александр - брат-близнец Владимира Ефимкина из
Caisse d’Epargne, который занимает второе место в общем зачете
проходящей в эти дни «Вуэльты». 

«Я рассматривал предложения от нескольких команд, обладаю-
щих лицензией «Про-тура», однако остановил свой выбор на
Quick.Step, с которой вел переговоры с конца июня. Рад, что оказал-
ся в столь серьезном коллективе, который решает самые высокие
задачи в ходе крупнейших многодневок. Приятно будет встретиться
с братом в гонках «Про-тура». В новой команде мне отводится роль
многодневщика. В конце октября наступит ясность относительно
моего участия в гран-турах следующего сезона. В одной из гонок
уровня «Джиро д’Италия», «Тур де Франс» и «Вуэльта» я точно приму
участие, но не исключено, что и в двух», - заявил вчера Ефимкин кор-
респонденту «СЭ» Сергею БУТОВУ. 

«Ефимкин - отличный гонщик, за которым мы следили довольно
долго. С его приходом наша команда станет еще более интернаци-
ональной. Надеюсь, что подписание контракта с россиянином поз-
волит нам найти дополнительных спонсоров с постсоветского про-
странства», - подчеркнул менеджер Quick.Step Патрик Лефевр. От-
метим, что братья Ефимкины примут участие в групповой гонке на
чемпионате мира, который пройдет в Штутгарте в конце сентября.



СИБИРЬ - ЦСКА (16.00*)
Матчи в Новосибирске: 04/05

- 2:2, 2:3, 05/06 - 0:0, 06/07 - 4:2,
3:5.

Прогноз Теплякова: +1. После
двух побед дома «Сибирь» воспря-
нула духом, а армейцы, наоборот,
последние матчи проводят не
очень удачно.

МЕТАЛЛУРГ Нк - ТОРПЕДО
(14.30)

Прогноз Теплякова: +1. Побе-
да над омичами придаст новокуз-
нечанам еще больше уверенности,
поэтому верю в то, что они возьмут
три очка в поединке с вернувшимся
в элиту «Торпедо».

20 сентября, четверг

АВАНГАРД - ВИТЯЗЬ 
(16.00)

Матчи в Омске: 05/06 - 3:1,
06/07 - 5:1.

Прогноз Теплякова: +3. После
стольких неудач омичи обязаны по-
бедить. Причем с крупным счетом.

СПАРТАК - АМУР (19.00)
Прогноз Теплякова: +2. Спар-

таковцам победа нужнее, и они ее
добьются.

ДИНАМО - МЕТАЛЛУРГ Мг
(19.00)

Матчи в Москве: 04/05 - 7:3, 4:0,
05/06 - 2:3 ОТ, 1:3, 06/07 - 3:2, 0:1.

Прогноз Теплякова: -1. «Маг-
нитка» набрала ход, и несмотря на
то что матч пройдет в Москве, у нее
больше шансов победить.

ХК МВД - ТРАКТОР 
(19.00, Балашиха)

Матч в Подольске: 06/07 - 3:2.
Прогноз Теплякова: +2. Под-

московная команда неплохо стар-
товала и, думаю, одержит очеред-
ную победу.

ЛОКОМОТИВ - 
САЛАВАТ ЮЛАЕВ (19.00)

Матчи в Ярославле: 04/05 -
5:2, 8:1, 05/06 - 4:3, 06/07 - 1:3, 2:4.

Прогноз Теплякова: +2. Яро-
славцы в двух выездных матчах оч-
ков не набрали, и им необходимо
дома побеждать, хотя сделать бу-
дет это не так легко.

СЕВЕРСТАЛЬ - ЛАДА (19.00)
Матчи в Череповце: 04/05 - 0:0,

2:0, 05/06 - 1:2, 2:0, 06/07 - 3:2, 2:2.
Прогноз Теплякова: +1. Чере-

повчане смотрятся поинтереснее,
поэтому предскажу им победу.

АК БАРС - ХИМИК (19.00)
Матчи в Казани: 04/05 - 4:0,

3:0, 05/06 - 4:2, 2:0, 06/07 - 2:0, 3:1,
5:1.

Прогноз Теплякова: -1. Буду
болеть за своего хорошего друга -
лидера «Химика» Альберта Лещева.
Думаю, именно его шайба прине-
сет успех команде.

НЕФТЕХИМИК - СКА (19.00)
Матчи в Нижнекамске: 04/05 -

5:1, 3:1, 05/06 - 4:1, 4:2, 06/07 - 1:1.
Прогноз Теплякова: -1. Ар-

мейцы сейчас находятся в лидерах,
и это не случайно. «Нефтехимик»
будет стараться, но максимум чего
добьется - овертайма.

И В ВО/Б ПО/Б П Ш О 
1. Салават Юлаев 6 5 0 0 1 22-15 15 
2. СКА 6 5 0 0 1 22-15 15 
3. ХК МВД 6 3 1 2 0 22-12 13 
4. Динамо 6 3 1 2 0 20-12 13 
5. Металлург Mг 6 3 1 1 1 17-9 12 
6. Химик 6 3 1 0 2 13-11 11 
7. Северсталь 6 3 1 0 2 14-13 11 
8. Локомотив 6 3 0 1 2 18-14 10 
9. Трактор 6 2 1 1 2 17-15 9 

10. Ак Барс 6 2 1 1 2 18-17 9 
11. Торпедо 6 3 0 0 3 14-13 9 
12. Нефтехимик 6 2 1 1 2 10-9 9 
13. ЦСКА 6 2 1 1 2 17-18 9 
14. Амур 6 1 2 0 3 12-15 7 
15. Металлург Нк 6 1 1 1 3 10-13 6 
16. Сибирь 6 2 0 0 4 10-21 6 
17. Витязь 6 1 1 0 4 9-17 5 
18. Лада 6 1 0 1 4 14-22 4 
19. Спартак 6 1 0 1 4 7-18 4 
20. Авангард 6 0 1 1 4 10-17 3

* Время московское
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ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ХОККЕЙ

ПЕРВЫЙ ИЗ ЧЕТЫРЕХ
Чемпионат мира в Осаке

оказался для элиты бегунов,
прыгунов и метателей хоть и
пиком сезона, но сугубо фор-
мальным. Никто из них в Япо-
нии так и не вышел на результа-
ты, которые потрясли бы вооб-
ражение поклонников короле-
вы спорта. Да и от самого этого
титула все больше веет анахро-
низмом, данью чему-то такому,
что осталось в прошлом: в по-
следние годы «королевство» пе-
реживает непростые времена,
теряет своих подданных - как
на трибунах стадионов, так и у
телеэкранов 

Поэтому итоги конгресса
ИААФ, заседавшего в Осаке пе-
ред началом чемпионата, при-
влекли не меньшее внимание
специалистов легкой атлетики,
нежели сам турнир. 74-летний
Ламин Диак, многолетний гла-
ва мирового сообщества легко-
атлетов, получил четырех но-
вых заместителей. Первым ви-
це-президентом ИААФ стал вы-
дающийся в прошлом украин-
ский шестовик Сергей Бубка,
который известен еще и как чи-
новник высшего олимпийского
ранга: он член исполкома МОК
и президент НОК Украины. Ло-
гика подсказывает, что именно
Бубка, которому сейчас 43, мо-
жет оказаться наследником по-
жилого Диака на посту прези-
дента ИААФ. Или не может?

- Давайте тему «наследст-
венности» сразу опустим, по-
скольку она неактуальна, -
предлагает Сергей Назарович. -
Сегодня я работаю в команде
Ламина Диака, человека, беско-
нечно мною уважаемого, и при
этом являюсь всего лишь одним
из четырех вице-президентов.   

- Не «одним из», а первым!
Неужели нет разницы?

- Принципиальной - нет.
Первым вице-президентом я
был провозглашен только пото-
му, что голосов набрал поболь-
ше, чем остальные кандидаты.
Наше «неравенство» сводится к
сугубо процедурным нюансам:
если президент по каким-то
причинам не сможет присутст-
вовать, скажем, на заседании
совета ИААФ, то вести собрание
буду я. Только и всего. Что же
касается функциональных обя-
занностей, то их распределение
между вице-президентами со-
стоится только в конце ноября,
когда мы соберемся в Монте-
Карло. Каждый получит свой
сектор работы: один вице-пре-
зидент будет отвечать за юри-
дическую составляющую,
включая вопросы борьбы с до-
пингом, второй займется мар-
кетингом, третий станет ре-
шать задачи по развитию на-
шего вида спорта, четвертый
сосредоточится на организа-
ции крупнейших соревнова-
ний.

- Ваш предшественник в
кресле первого вице-прези-
дента ИААФ швед Арне Лун-
квист занимался правовыми
вопросами и допингом. Значит
ли это, что его обязанности те-
перь непременно перейдут к
Бубке?

- (Улыбается.) Это тоже во-
все не обязательно. Все зависит
от решения президента.

- «А вы, друзья, как ни сади-
тесь...» Дальше дедушку Кры-
лова новому «квартету» в руко-
водстве ИААФ следовало бы
посрамить. По крайней мере
спортивный мир этого ждет,
удрученный застоем, который
переживает в последнее время
легкая атлетика. Вы согласны,
что у вашего вида спорта - про-
блемы, и немалые? 

- Трудно отрицать очевид-
ное. Только не нужно думать,
будто сама ИААФ всем этим не
озабочена и не ищет путей вы-
хода из кризиса, связанного, на
мой взгляд, в первую очередь с
недостаточной популяризаци-
ей легкой атлетики. А если точ-
нее: со снижением уровня ее
презентабельности.

- Что вы имеете в виду?
- В первую очередь - кален-

дарь соревнований и выбор
арен. Сегодня в календаре 
ИААФ масса разнокалиберных
стартов, начиная от привилеги-
рованной «Золотой лиги» и кон-
чая «Гран-при» второй катего-
рии. Иногда я задаю себе во-
прос: если спортсмен живет в
условиях жесткой конкурен-
ции, то почему организаторов
турниров она не касается? Не
уверен, что вся шестерка горо-
дов, принимавших в этом году
«Золотую лигу», была этого дос-
тойна. Например, явно нужда-
ется в замене Осло, где возника-
ет много вопросов по достойно-
му размещению спортсменов,
по транспорту, по зрелищности
турнира. Все, что там предлага-
ют спортсменам и зрителям -
это вчерашний день. И совсем
иное дело, скажем, Стокгольм,
где образцово проводят турнир
из серии «Супер-Гран-при». По-
чему бы шведской столице не
передать этап «Золотой лиги»,
если соседи-норвежцы с зада-
чей не справляются? 

Подобно тому, как в игровых
видах спорта команды в зави-
симости от своих достижений
переходят из одной лиги в дру-
гую, должна проходить и сорев-
новательная ротация городов,
принимающих крупнейшие
легкоатлетические турниры.
Больше скажу: «Золотая лига»,
на мой взгляд, должна выйти за
пределы Европы, где она варит-
ся в собственном соку. Один
турнир может принять Австра-
лия, один - Азия, один - США.
От Южной Америки тоже не
стоит отмахиваться. В идеале
«Золотая лига» ради популяри-
зации легкой атлетики должна

проходить на всех пяти конти-
нентах.   

- Собираетесь отнять ее у
Европы?

- Ничего подобного. Во-пер-
вых, количество этапов можно
увеличить. Во-вторых, если па-
рочка европейских городов, ра-
зучившихся проводить сорев-
нования на должном уровне,
«уйдет в отставку», ничего
страшного не случится. Пусть
снова борются за попадание в
«Золотую лигу». 

ПРОТИВ ЛОМА 
НЕТ ПРИЕМА

- Вы когда-то говорили мне,
что легкая атлетика чувствует
себя гораздо комфортнее на
небольших аренах, где зрители
в буквальном смысле слышат
дыхание соревнующихся атле-
тов...

- А разве это не так? Что тол-
ку от 80-тысячных трибун
Олимпийского стадиона в Ри-
ме, если даже на «Золотой лиге»
они заполняются только на
треть. Лучшей антирекламы
легкой атлетике, чем бег или
прыжки на фоне пустых пла-
стиковых кресел, не придума-
ешь. Человек, который видит
все это на телеэкране, невольно
думает: раз на стадионе так ма-
ло зрителей, значит, я правиль-
но сделал, что остался дома.

- Какой из городов, прини-
мающих «Золотую лигу», по-ва-
шему, справляется со своей за-
дачей лучше других?

- Если бы вы задали этот во-
прос несколько лет назад, то я
бы ответил не задумываясь:
Цюрих с его практически не-
ограниченными финансовыми
возможностями. Но сегодня
пальма первенства, на мой
взгляд, перешла к Брюсселю.
Вильфрид Мерт в качестве бес-
сменного директора соревнова-
ний проводит их в бельгийской
столице уже несколько десяти-
летий. Зародился этот турнир,
между прочим, с подачи журна-
листов, которые решили увеко-
вечить таким образом память
выдающегося бельгийского бе-
гуна на средние дистанции Иво
ван Дамме, двукратного сереб-
ряного медалиста Олимпий-
ских игр в Монреале, погибшего
в автомобильной катастрофе.
Несмотря на современный ста-
тус турнира «Золотой лиги», в
Бельгии его по-прежнему назы-
вают не иначе как «Мемориал
ван Дамме». 

- Чем же он выделяется сре-
ди других турниров?

- Высочайшим уровнем ор-
ганизации и огромной любовью
Мерта и его помощников как к
спортсменам, так и к болельщи-
кам. Это, наверное, единствен-
ная в мире 50-тысячная арена,
которая сегодня на соревнова-
ниях по легкой атлетике забита
под завязку. Еще в мою быт-

ность спортсменом Мерт стал
экспериментировать: каждое
легкоатлетическое соревнова-
ние завершать концертом звезд
музыки, среди которых была
даже Монсеррат Кабалье.

- То есть вы считаете, что
без музыкального «десерта»
поклонник легкой атлетики не
может насытиться главным
блюдом, которое ему предла-
гают на беговых дорожках и в
секторах?

- Разумеется, я так не счи-
таю. Только привел пример, как
можно украсить соревнования,
сделать их более праздничны-
ми. Почему, допустим, стайеры,
наматывающие свои круги, не
могут это делать под музыку? 

Учтите, что легкая атлетика
- весьма непростой вид спорта
для зрительского восприятия. В
футболе, например, на одном
мяче одновременно сфокусиро-

ваны сто тысяч пар глаз - и ни-
каких проблем. У нас это невоз-
можно, поскольку соревнова-
ния проходят одновременно в
разных уголках арены: кто-то
бежит, кто-то прыгает, кто-то
метает... Начинающий легкоат-
летический болельщик - как ре-
бенок с неустоявшимся внима-
нием, замедленной реакцией.
Ему надо помочь. 

- Как? 
- Мгновенно выдавать ин-

формацию обо всем, что в этот
момент происходит. Кто лиди-
рует в забеге и сколько кругов
осталось до финиша. Результат
копьеметателя или прыгуна в
длину должен появляться на
табло немедленно, а не с за-
держкой в несколько минут, ко-
гда внимание зрителей будет
сосредоточено уже на чем-то
другом. По продолжительности
соревнования должны быть

предельно компактными. По-
моему, больше двух с половиной
часов для болельщика - это уже
перебор. Может быть, даже
чемпионат мира, который сей-
час растянут на девять дней,
уместно «упаковать» в шесть-
семь дней. Утренние отбороч-
ные старты могут продолжать-
ся сколько угодно, зато на вечер
оставить только финалы, а если
и полуфиналы, то только у
спринтеров - это всегда яркое
зрелище. 

- Как ИААФ намерена проти-
востоять футболу, который вы-
тесняет легкую атлетику со ста-
дионов, превращая ее из «ко-
ролевы» в Золушку?

- Увы, против лома нет прие-
ма. Вот вам самый свежий,
можно сказать, вопиющий при-
мер: у нас была договоренность
со Штутгартом, что мировой
финал по легкой атлетике, как
бы подводящий черту под сезо-
ном, три года подряд будет про-
ходить на главном стадионе
этого города. В прошлом сезоне
он там состоялся, нынче - тоже
пройдет, а на следующий год,
скорее всего, легкой атлетике
немцы дадут от ворот поворот.
Футбольный клуб Штутгарта,
на нашу беду, стал в этом году
чемпионом Германии, собира-
ется выкупить стадион в собст-
венность и сделать его чисто
футбольным. Без дорожек и 
секторов.

- Президент Всероссийской
федерации легкой атлетики Ва-
лентин Балахничев предлагает
революционный шаг: отказать-
ся от 400-метровой стационар-
ной дорожки в пользу 300-мет-
ровой, но сборной, которую
можно будет быстро смонтиро-
вать, а потом разобрать на лю-
бой открытой арене, включая
чисто футбольные. Что вы ду-
маете по этому поводу? 

- Насколько реально осуще-
ствить подобное, вам сейчас не
скажет никто, но предложение
Валентина Васильевича заслу-
живает уважения хотя бы уже
за смелость. В условиях жест-
кой конкуренции, в которой
живут международные федера-
ции по различным видам спор-
та, нужно уметь быстро пере-
страиваться. В этой связи я на-
деюсь, что ИААФ избавится в
своей работе от «мелкотемья», а
сосредоточится на стратегиче-
ских проблемах развития лег-
кой атлетики.   

- «Мелкотемье» - это о чем?
- Об изменении в правилах,

например. Я просто убежден,
что конгресс ИААФ, собираю-
щийся всего один раз в четыре
года, не должен заниматься та-
кими пустяками, как утвер-
ждать форму рукоятки молота
или марку клиола, которым ше-
стовик смазывает ладони перед
прыжком... Это вполне могут
решить специалисты из техни-
ческого комитета, а совет ИААФ

- оперативно утвердить измене-
ния. Правило фальстарта в
спринте - тоже в общем-то во-
прос технический. Мы же раз-
вели такую вселенскую дискус-
сию, что теперь догоняем плов-
цов, хотя вопрос о дисквалифи-
кации спортсмена после перво-
го фальстарта у нас тоже был на
мази. Но постепенно его забол-
тали на годы... Нашли якобы
компромиссный вариант: один
«неподсудный» фальстарт на
всех участников забега. В итоге
кого-то прощаем, а кого-то сра-
зу караем дисквалификацией.
Где логика?  

ВПЛОТНУЮ К ПРЕДЕЛАМ
- Вот вы в качестве первого

вице-президента ИААФ теперь
эту логику и отыщите. Между
прочим, чтобы вывести легкую
атлетику из застоя, предлагают
радикальное средство: отме-
нить все прежние рекорды - все
начать с чистого листа. Как
вам, человеку, чьи мировые до-
стижения на стадионе и в зале
стоят уже почти полтора деся-
тилетия, такая идея?

- Неужели кто-то думает, что
если завтра рекорды отменят,
то послезавтра найдется шесто-
вик, который прыгнет с шестом
на 6,16? Или 5,80 из прошлого
века кого-то устроят в качестве
нового «рекорда»? Даже не хочу
вступать в дискуссию. Дирек-
тивная «отмена» рекордов абсо-
лютно ничего не даст.  

- Тогда что может дать тол-
чок росту результатов, которые
в подавляющем большинстве
легкоатлетических дисциплин
уже давно топчутся на месте?

- А почему вы исключаете,
что спортсмены вплотную по-
дошли к пределам человече-
ских возможностей, коли «топ-
чутся»? Если откровенно, меня
такая мысль иногда посещает.
Выйти за эти пределы способ-
ны лишь единицы, а они рожда-
ются крайне редко. 

Хотя, на мой взгляд, есть
еще одна причина - меркан-
тильного свойства, по которой
атлеты предпочитают не лезть
из кожи вон. Сейчас так много
коммерческих стартов, что эко-
номическая сторона вопроса
затмевает спортивную. Можно,
особо не напрягаясь, зарабаты-
вать везде понемножку, а даль-
ше - хоть трава не расти. Это я
не в осуждение говорю. Такова
жизнь: спортивная карьера
скоротечна, да еще, не дай бог,
травмы... 

Что может дать рост резуль-
татов, так это новые техноло-
гии. Более «быстрая» беговая
дорожка или, скажем, шест из
нового материала. Я, напри-
мер, «ровесник» фибергласа, на
котором шестовики прыгают
до сих пор, потому что более
совершенного материала как
не было, так и нет. Когда-то
стали пробовать добавлять в

фиберглас графит - шест стал
легче, но более ломким. Боль-
шинство прыгунов от него от-
казались.

- Скромность результатов,
которую проявляют в послед-
ние годы легкоатлеты, никак не
связана с ужесточившейся
борьбой с допингом? 

- Не думаю. Мы боремся с
этим злом, однако, увы, оно
вряд ли до конца истребимо.
Всегда найдутся люди, кото-
рые будут искать легкие пути к
трофеям и славе. Успех нашего
вида спорта всегда предопре-
деляли большие личности, а
они, повторяю, рождаются не-
часто. Разве Карл Льюис ос-
тался в памяти поколений
только как выдающийся
спринтер? Ничего подобного -
с его именем ассоциировался
весь огромный мир легкой ат-
летики. Смею нескромно ду-
мать, что о Бубке можно ска-
зать то же самое... 

- Вам и не надо скромни-
чать: с Бубкой - теперь уже как
с видным чиновником - легкая
атлетика прочно ассоциирует-
ся и сегодня. Член исполкома
МОК, президент НОК Украины,
а теперь еще и первый вице-
президент ИААФ - как вы соби-
раетесь везде успевать? 

- По большому-то счету это
«три в одном». Один вид дея-
тельности. 

За семь лет я получил хоро-
шую практику, многому нау-
чился. Если хотите, стал дру-
гим человеком. Что же касается
высоких спортивных постов,
которые, повторяю, меня ни-
чуть не тяготят, то через год их
станет меньше: истечет срок
моих полномочий в исполкоме
МОК, сдам пост и председателя
комиссии спортсменов, кото-
рый занимаю в Международ-
ном олимпийском комитете с
2000 года.  

- Ответьте как еще действу-
ющий член исполкома МОК:
бойкот Олимпиады в Пекине, о
котором вдруг кое-кто загово-
рил в США, возможен? 

- Совершенно исключен.
Обычный пропагандистский
ход, направленный против
страны, которая сегодня обува-
ет и одевает полмира. Не всем
это нравится. Да, в Пекине есть
проблемы с экологией, и хозяе-
ва Олимпиады делают все воз-
можное, чтобы их решить. Да,
Китай не самая демократиче-
ская в мире страна, однако про-
блемы прав человека, сущест-
вовавшие там до 2000 года, ко-
гда Пекин получил Игры, и те
же проблемы сегодня - это как
день и ночь. Самое главное еще
впереди, однако страна уже из-
менилась до неузнаваемости,
стала намного более открытой.
И произошло это, отмечу, благо-
даря Олимпиаде. 

Юрий ЮРИС
Киев

Сергей БУБКА:
«ОТМЕНА РЕКОРДОВ НИЧЕГО НЕ ДАСТ»

Сергей БУБКА с женой Лилией.
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Елена ВАЙЦЕХОВСКАЯ 
из Баку

амое время подвести
итог. Именно сейчас,
когда турнирные бои
борцов греко-римского

стиля завершены в шести кате-
гориях из семи и совершенно
очевидно, что максимум, на что
может рассчитывать Россия, -
это две золотые награды. В том
случае, разумеется, если свой
титул действующего чемпиона
мира сегодня отстоит олимпий-
ский чемпион Афин Хасан Ба-
роев.

Вчерашний день, несмотря
на медаль, завоеванную в кате-
гории до 84 кг Алексеем Миши-
ным, было трудно отнести к
удачным. Евгений Попов (до 
74 кг) отдал самую первую
схватку японцу Цукасе Цурима-
ки, а тот, в свою очередь, проиг-
рал венгру Петеру Бачи, после
чего гипотетические шансы
российского борца на «утеши-
тельную» бронзу разлетелись в
прах. Похожая участь постигла

и чемпиона страны в весе до 96
кг Василия Теплоухова. Первый
поединок с иракцем Али Салма-
ном он завершил в свою пользу,
но в 1/8 финала уступил албан-
цу Элису Гури.

Этого борца, кстати, вплоть
до его выхода на ковер иначе
как «мешком» и не называли. А
зря. «Мешок» тушировал в пер-
вом поединке словенца Митю
Седмака и на схватку с Тепло-
уховым выходил с весьма крас-
норечивым выражением на ли-
це: учите, мол, ребята, албан-
ский. Поединок подтвердил: ал-
банский нам учить - самое вре-
мя. Раз уж борцам из этой стра-
ны уступать начали.

Гури, кстати, не повезло: в
1/4 финала он попал под танк -
на серебряного призера Игр в
Афинах грузина Рамаза Нозад-
зе. 

Результат российской сбор-
ной обескураживал. Хотя на са-
мом деле он был, наверное, за-
кономерен. Слова, которые не-
однократно на моей памяти по-
вторяли трехкратный олим-

пийский чемпион Александр
Карелин и президент Россий-
ской федерации борьбы Миха-
ил Мамиашвили о том, что за
спиной каждого из спортсме-
нов стоят колоссальные тради-
ции и школа, которые дают
преимущество еще до выхода
на ковер, так и остались слова-
ми. Пятеро из шести проиграв-
ших (в том числе и бронзовый
призер первого дня Назим Ман-
киев) сдали свои позиции, еще
не выходя бороться, - психоло-
гически. Они элементарно не
сумели настроиться так, как по-
добает представителям страны
с такими амбициями, как Рос-
сия. И это автоматически пере-
водило как самих спортсменов,
так и страну, в категорию серед-
нячков. Таких, как все.

В подобных случаях вот уже
несколько лет подряд принято
винить правила. 

Отчасти следует согласить-
ся: за несколько последних лет
греко-римская борьба приобре-
ла выраженную тенденцию к
примитивизму, во-первых, и к
случайному исходу поединка,
во-вторых. 

- Посмотрите, что происхо-
дит, - рассказывал мне заслу-
женный тренер СССР и России
Виктор Кузнецов, который
много лет работал с Карелиным.

- Когда спортсменов ставят, на-
пример, в захват для «обратного
пояса», у судей развязываются
руки. Слишком много в этом
приеме «провокационных» мо-
ментов. А значит, велика веро-
ятность, что одно и то же дейст-
вие может быть истолковано в
пользу как одного, так и другого
соперника. Когда спортсмены
боролись два периода по три
минуты, результат получался
гораздо более объективным. За
это время можно было загнать
соперника функционально, до-
ждаться, когда он начнет от ус-
талости делать ошибки, и побе-
дить его технически. Сейчас же
все большей частью ждут, что
повезет со жребием: достанется
более выгодное положение при
захвате, или же соперника в
партер поставят. Все ведущие
страны прекрасно понимают,
что борьба давно уже перестала
прогрессировать, но сделать ни-
чего не могут.

- Самое обидное, - продолжал
Кузнецов, - что уповать на жре-
бий начинают, как мне кажется,
и наши борцы. А так нельзя. По-
тому что, как ни крути, даже
при существующих правилах
выделяется и, как следствие,
выигрывает тот, кто выходит на
ковер и борется каждую секун-
ду. Но сейчас такое - редкость.

Именно так - с настроем рас-
терзать соперника заживо - на
ковер вчера выходил Мишин.
Ему в своей карьере отчаянно
не везло на чемпионатах мира.
В 2005-м, через год после выиг-
ранной Олимпиады, Мишин
проиграл Алиму Селимову из
Белоруссии, причем проиграл
именно из-за того, что недооце-
нил соперника. В прошлом году
в китайском Гуаньчжоу Алексей
боролся с травмой, уступил в
1/4 финала египтянину Моха-
меду Абдельфату и получил
бронзу в результате участия в
утешительном и достаточно
унизительном для олимпийско-
го чемпиона раунде. 

В Баку Мишин выглядел
иначе. Он учел даже то, что
американцы всегда непредска-
зуемы и как никто другой уме-
ют цепляться за любой шанс.
Поэтому никаких шансов Ве-
рингу оставлено не было: 4:0 в
первом раунде, 4:0 - во втором.
Точка!

Чемпионат мира. Баку. 18 сен-
тября. Весовая категория до 
74 кг. 1. Янакиев (Болгария). 2. Мад-
сен (Дания). 3. Венскайтис (Литва),
Гено (Франция). До 84 кг. 1. МИШИН
(Россия). 2. Веринг (США). 3. Тахма-
себи (Иран), Хасая (Грузия). До 96
кг. 1. Нозадзе (Грузия). 2. Миндаугас
(Литва). 3. Реза (Иран), Швец (Че-
хия).

БОРЬБА ЧЕМПИОНАТ МИРА

УЧИМ АЛБАНСКИЙ?
Вчера олимпийский чемпион Афин Алексей Мишин 
принес сборной России по греко-римской борьбе 
первое, и пока единственное, золото. 
Он победил в весовой категории до 84 кг 
и впервые стал чемпионом мира.
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